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Desconfianza peligrosa 
Es natural que la confrontación 

de la teoría de la oposición con la 
práctica del gobierno desgaste 
progresivamente el crédito del 
oponente reciclado en gobernante 
porque, por mucho que todos 
aceptemos que no es lo mismo 
predicar que dar trigo, realmente 
un cambio de gobierno produce 
un exceso de expectativas entre 
quienes esperan soluciones poco 
menos que mágicas. Sin embargo, 
por muy natural que en general 
sea el desgaste progresivo del 
prestigio del gobernante, llama la 
atención la velocidad con que en 
la calle crecen las dudas sobre el 
actual presidente del gobierno, 
sobre sus objetivos políticos últi
mos y sobre los instrumentos que 
está dispuesto a emplear para cu
brir esos objetivos que sólo él co
noce, si los conoce alguien. 

Hasta los periodistas más adic
tos comprueban que José Luis 
Rodríguez Zapatero no acepta 
responder a preguntas concretas. 
La mayor parte ~e lo que se cree 
saber sobre sus mteri.c1ones llega 
a través de sus ministros, habi
tualmente con marchas y contra
marchas en sus mensajes, con lo 
que las palabras de los miembros 
del gobierno rodriguecesco valen 
lo mismo para un roto que para un 
descosido. 

Cada vez más españoles ingre
san en el grupo de quienes des
confían de José L!JiS Rodríguez 
Zapatero porque lo consideran un 
temerario ignorante -y por ello 
muy peligroso- o porque creen 
que sabe lo que hace y no quiere 
decirlo porque sus designios son 
radicalmente opuestos a los de
seos de la mayor parte de la so
ciedad española y su estrategia 
consiste en consolidar cada paso 
que da, caiga quien caiga y a 
cualquier precio, de modo que ese 
paso lleve siempre más allá del 
punto de no retorno. Algunos sín
tomas de que esta estrategia es la 
vigente parecen patentes en la po-
1 ítica de Rodríguez Zapatero, si se 
acepta remontarse a las causas 
desde los efectos observables. 

Una consecuencia muy indese
able de todo esto es que la cre
ciente desconfianza de los espa
ñoles en el presidente de su go
bierno resulta perjudicial por sí 
misma para los españoles . 

Editoriales 

Presupuesto municipal para 2007: 194 millones 
El Partido Popular sacará ade

lante el último presupuesto muni
cipal de su actual mandato al filo 
del fin de año, con lo que Barto
lomé González consigue una vez 
más que el gobierno conserve las 
formas porque presenta sus previ
siones para el ejercicio de 2007 
antes de que comience el año nue
vo. No es que sea realmente im
prescindible en la práctica tener 
dispuesto el presupuesto el día 30 
de diciembre en vez del día 2 de 
enero, pero dejar que se eche el 
tiempo encima sin disponer de 
esa planificación política del ejer
cicio que ha de quedar plasmada 
concretamente en las cifras de in
gresos y gastos siempre produce 
mala impresión. 

El gobierno municipal complu
tense presenta "a tiempo" su pre
supuesto ya desde hace algunos 
años consecutivos, durante el últi
mo cuatrienio de gobierno del PP 
y -con el PSOE e IU gobernando 
durante el cuatrienio anterior
desde que Pablo González se hizo 
cargo de la concejalía de Hacien
da. Es satisfactorio comprobar 
que no se pierden las buenas ma
neras, sino que se consolidan. 

Se dice, y seguramente se dice 
por muy buenos motivos, que las 
disquisiciones sobre los presu
puestos de los organismos públi
cos no son del gusto de los ciuda
danos en general porque son ári
das. Sin embargo, también es ári
do -y muy poco agradable, por 
añadidura- hablar de la hipoteca 
de la vivienda y todos los afecta
dos ponen gran interés en hacer 
cálculos sobre lo que a ellas se re
fiere. Una hipoteca no es sólo un 
compromiso de pago en unas fe
chas previstas; es sobre todo la 
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consecuencia de un proyecto vital 
concreto que da lugar a que haya 
que pagar unas cantidades con
cretas en unas fechas concretas . 
De igual modo, un presupuesto de 
un gobierno es mucho más que un 
papel lleno de cifras. Un presu
puesto municipal es de hecho la 
expresión de un programa anual 
de gobierno, un compendio orga
nizado de los propósitos que el 
gobernante municipal se compro
mete a convertir en realidad. Por 
eso es deseable que ese compro
miso sea lo más explícito posible. 
Un presupuesto abundante en va
guedades sería un síntoma de que 
sus autores son ricos en holgaza
nería. Independientemente de las 
técnicas contables que haya que 
aplicar para elaborar y desarrollar 
un presupuesto formalmente, des
de un punto de vista estrictamen
te gubernativo la cosa no es muy 
complicada, pues se trata simple
mente de lo siguiente: el gobierno 
se compromete a hacer algo con
creto, ese algo cuesta un dinero, 
también concreto, que va a salir 
del bolsillo de los contribuyentes 
y el gobierno ha de explicar por 
qué vías concretas pretende fi 
nanciar el gasto concreto que 
cuestan las cosas concretas que se 
compromete a ejecutar. 

La cifra que el gobierno muni
cipal complutense aprobará el día 
30 es 194 millones de euros, una 
pasta gansa, pues equivale a más 
de 32.000 millones de esas pese
tas en que sigue pensando todo el 
que tiene que ir al mercado. Es de 
esperar que el ayuntamiento sabrá 
cómo distribuir el gasto presu
puesto para que resulte eficaz y 
produzca bienes abundantes para 
cada complutense. 
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2007: PSOE e IU contra PP 
En cuanto pasen las navidades 

Bartolomé González estará ya 
metido en la empresa de revalidar 
su triunfo por mayoría absoluta 
en las urnas del 27 de mayo. Los 
diversos avatares de los partidos, 
su evolución y reajustes durante 
los últimos años, han hecho que 
la política alcalaína ofrezca hoy 
de hecho un bipartidismo práctico 
casi perfecto en lo que a opciones 
de gobierno se refiere. 

Por una parte está el Partido Po
pular, hoy con mayoría absoluta 
en el ayuntamiento. Por otra está 
el PSOE con sus esperanzas de 
conseguir, si no vencer, al menos 
sí de evitar otro triunfo arrollador 
del PP. Y junto al PSOE y frente 
al PP ha quedado situada IU, lejos 
ya de sus momentos más glorio
sos, aquellos en que llegó a creer 
que sería capaz de sustituir al 
PSOE como primer partido de la 
izquierda en Alcalá. Hoy las co
sas suceden como si, dentro de la 
más o menos explícita unidad de 
acción de la izquierda, IU tuviera 
que funcionar como un apéndice 
natural del PSOE y compartir su 
mismo destino: ambos en la opo
sición, como ahora, o ambos en el 
gobierno, como en 1999-2003. 

La aparente destinación ineluc
table de IU como fuerza auxiliar 
del PSOE lleva a algunos simpa
tizantes de la izquierda a conside
rar conveniente que ambos pre
sentaran una lista conj unta única, 
para aprovechar las ventajas deri
vadas de la ley D'Hont. Sin em
bargo, eso aún no es posible. Por 
una parte, aunque IU pasa por 
momentos difíciles, aún conserva 
en su seno teóricos veteranos que 
no contemporizan con la realpoli
tik del PSOE y prefieren mante
nerse en su sitio, en paz con su 
conciencia ideológica. Por otra 
parte, si tanto el PSOE como IU 
ya tienen complicado hacer cada 
uno su candidatura, pensar en lo 
que sería intentar elaborar una 
conjunta produce neuralgia seve
ra. Además, las ventajas que la 
ley D'Hont ofrece a las candida
turas concentradas desaparecen 
cuando se trabaja con ~randes nú
meros, cuando la proporcionali
dad se vuelve casi directa en la 
práctica. Y cuando, en algunos 
casos, el juego de los cocientes 
hasta favorece a los pequeños. 

.. Para no perderte los sonidos de la Navidad, escucha. 
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"Simbolizamos el hastío de una sociedad que se resiste al engaño" 

Olrenda de velas en recuerdo 
de las víctimas del 11-M 
Más de 300 personas participaron en una nueva concentración convocada por Peones Ne
gros en memoria de las víctimas de los atentados terroristas del 11-M que se celebró en la 
plaza de Cervantes el 11 de diciembre. Fue la cuarta concentración convocada en Alcalá y 
Peones Negros tiene la intención de seguir realizando este tipo de actos "hasta que se co
nozca la verdad de lo que ocurrió el 11 de marzo de 2004". En la concentración del 11 de 
diciembre se realizó una ofrenda de velas por todas las víctimas. 

A las ocho de la noche del 
lunes 11 de diciembre el frío 
era intenso en la plaza de Cer
vantes, junto al quiosco de la 
música. La pista de hielo con
tribuyó a aumentar la sensa
ción de frío. Pero a pesar de 

PUERTA de Madrid 

"No patrocinamos ni apovamos a ningún 
panido políUco, ni iamás lo haremos, al igual 

que ningún parudo político nos patrocina" 

"Pedimos iuSUcia 
para que esto 

no nelVa a suceder" 

eso fueron más de 300 perso
nas las que se congregaron 
para mostrar su solidaridad 
con las víctimas del 11-M, 
para manifestar su desacuer
do con la actitud del gobierno 
de José Luis Rodríguez Zapa
tero y para exigir una vez más 
que se conozca la verdad sobre 
esos atentados. 

En la cuarta concentración 
organizada por Peones Negros 
en Alcalá estuvieron presentes 
la mayor parte de los conceja
les del Partido Popular com
plutense, que se sumaron al 
acto al concluir la presenta
ción de un libro en la casa 
consistorial. 

Una vez más durante el acto 
hubo testimonios diversos. En 
esta ocasión la presentación 
corrió a cargo de Luis Ferrer 
en representación de Peones 
Negros , quien agradeció la 
asistencia de todos, especial
mente a la Asociación de Ayu
da a las Víctimas del 11-M, a 
la Asociación de Víctimas del 
Terrorismo, a su vicepresiden
te Gabriel Moris y a su familia, 
así como a la familia Gismero. 

Pero en este acto Peones Ne
gros quiso especialmente dedi
car un saludo "lleno de admi
ración" para los integrantes de 
los cuerpos y fuerzas de segu
ridad del estado, "quienes, ju
gándose la cárcel en algunos 
casos, dan prioridad a su ética 
y con fe ciega en la justicia de
nuncian lo que saben de las 
manipulaciones del 11-M. A 
día de hoy tenemos dos miem
bros honrados de la Policía 
Nacional en prisión por hablar 
con periodistas de El Mundo". 

En su presentación, Luis Fe
rrer manifestó la independen
cia política de Peones Negros: 
"No patrocinamos ni apoya
mos a ningún partido político, 
ni jamás lo haremos, al igual 
que ningún partido político 
nos patrocina ( ... ) Por eso so
mos libres para e:Xigir la ver
dad, caiga quien caiga". 

Entre los testimonios estuvo 
el emotivo que realizó el doctor 
Eduardo Holgado, que recordó 
a algunas de las víctimas com
plutenses del 11-M que viaja
ban en los trenes. Holgado pi
dió justicia por ellos y que se 
conozca la realidad de lo ocu
rrido. 

También el Peón Negro José 
Moreno manifestó a los asis
tentes muchas de las dudas 
no resueltas en el auto del 
juez Del Olmo sobre los aten
tados. 

El secretario de la Asocia -
ción de Víctimas del 11-M, 
Eduardo León, fue otra de las 
personas que dio su testimo-

16 de diciembre de 2006 



Unas 300 personas desafiaron el frío del 11 de diciembre para exigir la verdad sobre el 11-M 

nio en el acto. Según Eduardo 
León "se cumplen ya 33 meses 
de aquel fatídico día que en
volvió de horror a España en -
tera. De entonces hasta ahora 
sabemos poco: 

- Que los casi doscientos 
muertos descansan en paz ca
mino del olvido de la sociedad. 

- Que de los mil quinientos 
heridos hay muchos que no se 
han recuperado todavía o no 
se recuperarán nunca, invadi
dos todos por un sentimiento 
de indignación. 

- Que aquellos que perdieron 
a sus seres queridos sufren 
aun tanto como el primer día, 
o tal vez más, al constatar su 
desaparición de la vida coti
diana. 

- Que unos cuantos debimos 
poner manos a la obra viendo 
la inoperancia de las adminis
traciones para solucionar los 
gravísimos problemas que han 
sacudido y sacuden nuestras 
vidas. 

- Que, pese a todo, seguimos 
siendo testigos del hundimien
to moral de nuestro país, que 
pelea contra sí mismo para 
fragmentarse primero y des
hacerse después en base a 
unos derechos históricos que 
todo lo justifican y cuyas rei
vindicaciones han contribuido 
a la muerte de cientos de ciu
dadanos inocentes que poco o 
nada tenían que ver con seme
jante insensatez. 

- Que aún, a estas alturas, 
este gobierno democrática
mente elegido por la mayoría 
de los españoles se niega sis
temáticamente a impulsar una 
justa y necesaria investigación 
política y parlamentaria que 
despeje las dudas y sospechas 
sobre el 11-M, dudas y sospe-

16 de diciembre de 200& 

De izquierda a derecha: Luis Ferrer, Eduardo León durante"'-
su intervención y José Moreno. 

chas que sobre una determi
nada clase política han hecho 
recaer ellos mismos al eludir 
los más simples requerimien
tos de la sociedad". 

La liquidación 
del estado de derecho 
El testimonio de Eduardo 

León desde el quiosco de la 
música prosiguió con otras re
flexiones: "Asistimos perplejos 
a la liquidación del estado de 
derecho, a la manipulación 
más burda y soez de los me
dios de comunicación, al so
metimiento más descarado del 
poder judicial a un poder polí
tico sometido al chantaje de 
asesinos y secesionistas que 
dejan a la ciudadanía en la 
más absoluta indefensión" . 

Según Eduardo León "se 

han destruido pruebas. ¿Dón
de están los vagones, la prue
ba del delito? Enviados a una 
fundición. ¿Dónde están los 
informes realizados durante 
los días 11 , 12 y 13 de marzo 
por la policía científica en los 
diez vagones reventados? Des
aparecidos. ¿Dónde las imáge
nes grabadas por las cámaras 
de siete estaciones por las que 
circularon los trenes? No exis
ten. ¿Por qué se han manipu
lado informes, falsificado o eli
minado pruebas , inventado 
versiones que no se sostienen? 
¿Qué pretenden ciertos jueces 
y magistrados que con afán 
desmedido asumen casos que 
no son de su competencia?" . 

Eduardo León también dijo 
que "somos muchos, pese a 
todo, los que pensamos que 
tras la mano ejecutora del te-

Eduardo Holgado habló para 
recordar a las victimas. 

rrorismo existe otra mano 
oculta en las alcantarillas y 
subterfugios de nuestra pro
pia sociedad. Como cínicas ra
tas hambrientas de poder que 
conspiran y destruyen los más 
elementales derechos huma
nos y sus principios, convenci
dos de que sus fines justifican 
los medios, utilizando el terror 
para dominar a unas gentes 
cada vez más asustadas y 
huérfanas de justicia. Creed
me si os digo que no alcanza -
rán su objetivo. Nosotros les 
decimos que pagarán por ello, 
no tenemos entre las víctimas 
la más mínima duda". 

En opinión de Eduardo León 
"la sociedad tiene que deman
dar una absoluta transparen
cia sobre este grave problema 
porque es la información y la 
verdad de los hechos la que se 
pondrá fuera de juego a quie
nes hoy estarán conspirando 
de nuevo para traer la sangre 
y la destrucción a nuestras fa
milias , a muchos ciudadanos 
que en este momento ignoran 
su fatal destino porque creen, 
como creía yo, que las vícti
mas del terrorismo son siem
pre otros. Memoria para los 
muertos y los que han muerto 
en vida; no los olvidemos por
que sus vidas se convirtieron 
en moneda de cambio sin ellos 
saberlo aquella fría mañana 
de marzo". 

Eduardo León pidió justicia: 
"no como venganza, sino como 
el método más eficaz para que 
esto no vuelva a suceder. Jus
ticia claman las víctimas del 
terrorismo; no es venganza, es 
resarcir, es restañar, es, al fin , 
darle a cada uno lo que le co
rresponde, sin más". 

Para terminar el acto se rea -
lizó la ofrenda floral y se leyó 
el manifiesto de los Peones Ne
gros. 

PUERTA de Madrid 



una Natividad de 110 metros cuadrados 

11 alcalde inauguró el Belén monumental 
en la casa de la Entrevista 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, encendió el Belén monumental realizado por la Aso
ciación de Helenistas de Alcalá en la Casa de la Entrevista. El acto de inauguración oficial del 
mismo se celebró el miércoles 13 de diciembre y al mismo asistió la concejala de Cultura y 
Festejos, Elisa de Francisco, así como varios miembros del equipo de gobierno y concejales 
del PSOE y de IU. La obra realizada por los helenistas complutenses ocupa una superficie de 
110 metros cuadrados y será vista, como todas las Navidades, por miles de personas. 

Según el presidente de la 
Asociación de Belenistas, 
Francisco Bustamante, se tra
ta este año de un Belén de 
contrastes: "Estamos hacien
do una especie de iniciación a 
otro tipo de pinturas. La 
Anunciación a los pastores es 
una obra exclusiva de Juan 
Rubio y es totalmente distinta 
a la que nosotros hemos veni
do haciendo; se ha hecho en 

piedra sobria. Además está la 
diferencia con respecto a años 
anteriores de que hemos 
abierto más la ciudad hacia el 
fondo. Es también un Belén de 
contrastes porque yo creo que 
tiene todas las características 
nuestras pero se ha iniciado 
un nuevo camino hacia lo que 
podríamos denominar como 
una secuencia más en el hele
nismo". 

16 y 17 de diciembre 

Según Francisco Bustaman
te, en la realización del Belén 
ha participado una docena de 
personas. Tiene una superficie 
de 110 metros cuadrados. Tie
ne imaginería nueva, concre
tamente la caravana de los Re
yes Magos, realizada por el 
imaginero Mayo Lebríja: "Este 
año en el portal, además de la 
mula y el buey hemos incluido 
otros animales que acampa-

ñan a la Natividad, como son 
tres bueyes en total, seis ca
bras, seis gallinas". 

Se trata de la novena edición 
del Belén monumental realiza
do por la Asociación Complu
tense de Belenistas. Como to
dos los años se ha empleado, 
corcho, venda de escayola, es
cayola, porexpán, etc. 

En la elaboración han parti
cipado cuatro grupos de tres 
personas que han empleado 
una media de cuatro horas 
diarias por grupo desde el mes 
de febrero hasta noviembre, 
intensificando el trabajo a par
tir del verano. 

Las ruinas de una construc
ción de corte antiguo, y que 
debió de pertenecer a alguna 
familia acomodada de la épo
ca, circunvalan la Anuncia
ción del Ángel a los pastores. 
En un plano medici, se luce la 
caravana de los Reyes Magos, 
la nueva adquisición de la aso
ciación con figuras de 19 cen
tímetros. 

Llama especialmente la 
atención la remozada noria 
que pone el broche de movi
miento y efecto en las cercaní
as de una nueva, aunque ve
tusta, ciudadela totalmente 
recreada para el Belén. A esto 
hay que añadir la iluminación, 
que otorga a las escenas de 
noche, amanecer, día y atarde
cer uno de los efectos más ca -
racterísticos de esta entraña
ble manifestación navideña, 
todo ello para recrear la más 
historicista representación de 
la Natividad en la Palestina de 
hace dos mil años. 

Días y horas 
de visita 
El Belén se puede contem

plar en la Casa de la Entrevis
ta (Calle San Juan, 1). del 13 
de diciembre al 6 de enero. El 
horario es de 12 a 14 y de 18 
a 21 horas, excepto los días 24 
y 31 de diciembre y 5 de enero 
en horario de mañana y el 25 
de diciembre y 1 de enero en 
horario de tarde. La entrada es 
libre. 

Folías y 
romanescas 
Variaciones y danzas 
en /a escena europea 
Dirección 
Jordi Savall 
MÚSICA 

Tel.entrada 
902 10 12 u 
Taquilla 
91 882 22 42 
De miércoles a sábados: 
de 11.30 a 13.30 h. 
y de 17.00 a 20.30 h. 
Domingos: 
de 16.30 a 19.30 h . 

P2a. Cervantes, 15 
Alcalá de Henares 

Corral 
Comedias 

Alcalá 
11 tA 

T 
Teatrode 
La Abadía 
F_._n1 .. u1...-

Cooal de Comedias 

AICAIA 
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Claros v oscuros 

Straff ord, don Jacinto y Alcalá de Henares 
N uestra presidenta re

gional, doña Espe
ranza Aguirre, ha di-

cho en varias ocasiones que 
quiere hacer de Alcalá una 
ciudad universitaria seme
jante a Oxford. Ya lo fue otro
ra y aun superior en mucho a 
aquella prestigiosísima de 
Britania, junto a la Cam
bridge , cuyo canciller de 
1968, Mr. Harold Mac Millan, 
negó ayuda a esta ciudad 
para que recuperara la Uni
versidad por la que, enton
ces, luchábamos con la nava
ja entre los dientes. Pone el 
pretexto de que es un asunto 
interno, pero uno no puede 
fiarse de la diplomacia britá
nica, sobre todo los españo
les desde hace muchos siglos 
y , mucho más, con las ya 
centenarias tomaduras de 
pelo con Gibraltar. Conservo 
aquella carta y les brindo co
pia. Así pueden admirar la 
firma del que, antes que Can
ciller de Cambridge, fuera 
primer ministro de la Coro
na. O de su Graciosa Majes
tad, si los lectores lo prefie
ren. 

En realidad podemos brita
nizar Alcalá. Es una alianza 
histórica y una enemistad 
ancestral. La primera, por 
conveniencias políticas desde 
Pedro I el Cruel; la segunda, 
por lo mismo y porque, de 
paso, nos metíamos un dedo 
en el ojo los unos a los otros. 
Muchas veces, porque soy 
más y puedo más que tú. 
Otras, por si me quedo con lo 
tuyo. 

Pero las cosas de britaniza
ción pueden ir más allá y ser, 
también, muy útiles y dignas 
de tener en cuenta. 

Todos ustedes conocen a 
don Jacinto Benavente. Fue 
el verdadero renovador del 
tea tro español a inicios del 
siglo XX y en él no planteaba 
grandes conflictos dramáti
cos con auténtica fuerza trá
gica. Busca un tono medio y 
trata de hacer feliz al espec
tador con una ironía inteli
gentísima, elegante y de agu -
da sátira. Esa sátira la con
vierte en puyazos contra la 
aristocracia y su ironía crea 
escuela que llegará hasta Mi
guel Mihura, por ejemplo. 
Fue, Benavente autor de casi 
un centenar de obras de tea
tro de gran variedad con mu
chos recursos escénicos, diá
logos chispeantes, hondos e 
intensos. Todo ello le valió el 
Premio Nobel en 1922. 
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Pues bien, don Jacinto Be
navente publicó el 1 7 de 
abril de 1954, año precisa
mente de su muerte, en el 
diario INFORMACIONES un 
artículo titulado STRAF
FORD-ON-AVON Y ALCALÁ 
DE HENARES. Dice así: 

"Shakespeare y Cervantes 
murieron en 1616, en el mes 
de abril. En el mismo año y, 
por nuestro calendario en el 
mismo día. Pero como los in
gleses no habían aceptado la 
corrección gregoriana (1). por 
su calendario hay unos días 
de diferencia. En la muerte de 
Shakespeare ha de advertir
se una particularidad. Nació 
en 1564. No es que yo dé nin
guna importancia a la casua
lidad. Y vamos a lo que im
porta. En el mes de abril en 
Strajford-on-Avon se celebran 
festivales en honor de Sha
kespeare. ¿No pudiera hacer
se lo mismo en Alcalá de He
nares en honor a nuestro Cer
vantes? ¿No podría ser Alcalá 
de Henares nuestra Straf
ford-on-Avon? Falta de tiem-

po y de salud me 
impiden proponer 
cuanto pudiera y 
debiera hacerse. 
Alcalá de Henares 
no tiene menos 
atractivos que 
Strafford-on
Avon, sin compa
ración en cuanto a 
tradición y monu
mentos históricos. 
He leído que algo 
se piensa hacer 
en este sentido. 
Temo que no sea 
bastante. Alcalá 
de Henares, la 
Academia Espa
ñola, el Ministerio 
de Educación y el Informa
ción pueden hacer mucho. No 
he asistído una vez a los fes
tivales de Strajford-on-Avon 
que no haya pensado en Cer
vantes y Alcalá de Henares". 

He dado un vistazo a algún 
papel y veo que Strafford es 
la ciudad de Inglaterra que 
ocupa el segundo lugar en lo 
que a visitas se refiere. Sus 

From the Rt. Hon. Harold Macmillan 

Telephone: 01 836-6633 4 Little Essex Street, 
London, W.C.2. 

2nd October 1968. 

Dear Senor Gutierrez, 

I ha ve read your letter 

of the 14.th September but I 

regret that this is not a matter 

in which I could properly 

intervene. 

Yours sincerely, 

Senor Francisco J.Garcia Gutierrez 

festivales de teatro están en
tre los mejores, quizá los me
jores en teatro puro. 

Vistas las posturas de doña 
Esperanza Aguirre y su afán 
de hacer otro Oxford en cali
dad universitaria, yo me per
mito que, además, siga lo que 
dice don Jacinto Benavente y 
lleve a cabo unos festivales 
de alcance universal y de alta 
categoría en Alcalá. Ya tene
mos la base del Corral de Co
medias más antiguo de Euro
pa y del que, precisamente, 
están enamorados los ingle
ses que saben de teatro; añá
dase el Teatro Salón Cervan
tes, cálido, acogedor y reno
vado; súmense los espacios 
teatrales universitarios y los 
espacios idóneos al aire libre 
de los que andamos sobrados 
y pongámonos a trabajar. 

Benavente, nacido en 1866 
y muerto en 1954 ya había 
oído ese año último de la 
compra de la actual Casa
Museo Natal de Miguel de 
Cervantes. Hoy es el museo 
más visitado de la Comuni
dad de Madrid, tras el Museo 
del Prado. En eso ya nos pa
recemos a Strafford. • 

Y todo esto que alego, pue
de ser una buena idea. 

NOTA: En unos textos dice 
Strafford-on Avon, por ejem
plo "In Britania" de editorial 
Anaya. Otros, como ocurre 
en el tomo Europa I del Na
tional Geographic, prefieren 
Strafford-upon-Avon. 

(1).- Se refiere a la correc
ción gregoriana del calenda
rio hecho por el papa Grega
rio x:m en 1582. Vivió entre 
1502 y 1585. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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Y no sólo eso, sino que 
una similar propuesta vota
da en el Parlamento Euro
peo, hasta el que fue lleva
da, fue rechazada por abru -
madora mayoría. Yo me pre
gunto si no son ya bastan
tes los problemas que secu
larmente arrastra la fiesta 
de los toros, para que estos 
aboliciónistas baratos pier
dan su tiempo en pretender 
destruir lo que no es tan fá
cil de hacer. Porque hablar 
de que los toros bravos son 
muertos en los ruedos con 
arreglo a unos ritos regla -
dos, lo que significa una in
admisible crueldad, sólo 
permite preguntar saducea
mente si alguien hoy cree 
que para vivir plácidamente 
se crían las reses argentinas 
o los pollos y perdices de 
granja. Podríamos seguir y 
seguir enumerando, inclu
yendo aquí los toros de li
dia que se crían en las de
hesas del país. 

Pero como no tengo ni ga -
nas de perder el tiempo ar
gumentando, ni tampoco 
de desviarme de mi camino 
más de lo que suelo hacerlo, 
vamos a lo nuestro, a escri
bir sobre la temporada tau
rina que acaba de cerrarse 
en España, Francia y Portu -
gal, tras los festejos del Pi
lar y de Jaén. Otra tempora
da más en la que las plazas, 
como norma, no se han lle
nado, fundamentalmente 
por eso de los precios. Los 
problemas taurinos, los 
mismos de siempre, han ido 
in crescendo. Pese a lo cual 
la fiesta ahí está, y ahí sigue 
y seguirá. Los problemas de 
las Ventas y sus, presuntos, 
trincones en eso del ladrillo, 
ya se irán resolviendo. Y las 
pretensiones de esa Corrida 
Moderna y su teatral crea
dor Salvador Távora, ya se 
irán olvidando. Escribamos 
exclusivamente y en puri-

PUERTA de Madrid 

Las confidencias de Don Miguel 

Hoy toca escribir 
de toros 

Acabada la temporada taurina española, 
bueno será hacer algún resumen o sacar alguna conclu
sión de lo que ha sido este año lo más interesante en la 
fiesta nacional, que lo sigue siendo a pesar de las ma
marrachadas que se vertieron sobre ella desde esas tie
rras superiores regidas por un tripartito de traca, aho
ra resucitado. Uno de los componentes del tal triparti
to, la Esquerra Catalana, presentó una propuesta legis
lativa por la que la fiesta nacional, la fiesta nacional es
pañola -de cuya nación, y por el momento, sigue te
niendo la suerte de formar parte Cataluña- deberla ser 
abolida. Daba la tal ley, propuesta, en su motivación, 
las causas por las que se deberla abolir, en una línea si
milar a las leyes que en su día propusiera Sabino Arana 
-que seguro habría firmado la propuesta de Esquerra
para probar la superioridad vasca respecto a los maque
tos españoles. Pero, para concluir, como no todo el 
mundo gira alrededor de este tipo de orates, la tal pro
puesta legal abolicionista de Esquerra, quedó, lógica
mente, en agua de borrajas. 

dad de toros. 
A la cabeza del escalafón 

terminó El Fandi, lo que no 
significa que haya sido el 
mejor. Irregular y populista, 
ha toreado en plazas de pri
mera algo más del 10% de 
sus 108 corridas. Bien, pero 
sólo eso . Ponce ha termina
do en cuarto lugar, yo veo 
en él a nuestra actual pri
mera figura, con grandes 
triunfos en Madrid, Sevilla y 
Bilbao. Y hasta indultando 
a un gran Zalduendo en 
Murcia, la misma tarde en 
que Pepín Liria hacía lo pro
pio. Tras Ponce, en quinto 
lugar, terminó el francés 
Castella, con su personal y 
trágica interpretación del 
toreo, que le ha convertido, 
para mí, en el triunfador de 
la temporada, aún sin salir 
a hombros de Madrid, pero 
con grandes tardes en Vas
congadas, Arlés y Nimes , 

Sevilla o su gran tarde, cor
nada incluida, de Pamplo
na. Después El Juli, que 
está pasando de populache
ro a convertirse en buen to
rero, con triunfos claros en 
Madrid, Valencia y Sala
manca. Sin olvidar a César 
Jiménez y sus dos salidas a 
hombros de las Ventas. Re
cordemos la corrida del gla
mour -o así- de Ronda, en 
la que tomó la alternativa 
Cayetano, que yo pienso, si 
quiere, que puede llegar a fi
gura, una vez elimine las fa
cilonas trabas, que le ayu
daron hasta hoy. 

y más y más, imposibles 
de meramente nombrar en 
este espacio, al que no po
demos dejar de traer a 
nuestros toreros complu
tenses en activo: Luis Mi
guel Encabo, a la cabeza, 
en superación, entre los me
jores, con casi un tercio de 

sus 54 tardes en plazas de 
primera. Ese es el camino, 
cuando s e lleva una década 
entre los mejores. En el año 
2007, espero siga en esa lí
nea. Evolución positiva que 
no ha seguido Matías Teje
la, figura el pasado año, 
que no lo ha sido el presen
te. Edad y sabiduría tiene 
para mejorar, Y mis respe
tos para ese buen torero 
que es Jesús Romero, que 
toreó con dignidad dos tar
des, en una de ellas, dando 
la alternativa a Paquiro 
Chico. 

El escalafón novilleril, de 
cuya ciénaga algunos salen, 
pero en la cual la mayoría 
termina por sucumbir, fue 
encabezado por Pérez Mota. 
Sobresalió el sevillano Da
niel Luque, con su salida a 
hombros de las Ventas, en 
su certamen novilleril, des
pués de cortar tres orejas. 
También triunfaron José 
Moral, en el Zapato de Oro 
de Arnedo y Salvador Fuen
tes, en Algemesí. A todos 
ellos les queda un largo ca -
mino por recorrer. 

Lo que no sucede con Her
moso de Mendoza, que lle
va tiempo suficiente a la ca
beza de los rejoneadores, y, 
previsiblemente, a la cabe
za y por años seguirá. Los 
precios, al alza. Y con lo del 
euro, más. Nada nuevo. Allá 
por los años cincuenta en 
una de aquellas inefables 
revistas, La Blanca Doble, 
ya se cantaba el Ay qué tío 
y su 

.. . las entradas de los to
ros, encarecen cada día / 
pero quedan las del fútbol, 
que valen más cada día. 

Pues eso. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GJPIATRICA "LAS PALMERAS" 
<validos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona Y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
- Certificados conforme exigencias Norma 

UNE-EN ISO 9001-2000, desde diciembre 2004. 
- Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS. Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
- Instalación: Amplios Salones. Terrazas y zonas verdes. 

Habitaciones individuales y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Fisioterapia. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida . 

- Profesionales con más de 25 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
IE<I Tlfs .: 949 / 26 34 77 - 26 37 50 (Guadalajara) 
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Tengo la impresión de que al
canzar el éxito sin pasar antes 
por el menor esfuerzo para 
conseguirlo se ha convertido 
en el único objetivo de dema
siada gente. Claro que primero 
nos deberíamos poner de 
acuerdo en definir qué es exac
tamente el éxito. Me temo que 
somos minoría los que estamos 
de acuerdo con la definición 
que me dio una noche Mike 
Guffin. Mientras mirábamos la 
figura de la actriz retirada 
Blanche Anderson pasear sobre 
el césped del jardín del Paradi
se igual que lo hacen las figu
ras del pintor Pierre Auguste 
Renoir dentro de sus cuadros, 
me dijo Mike: 

- "El éxito consiste en esbo
zar más veces la sonrisa que 
fruncir el ceño, ganarse el res
peto de adultos inteligentes y el 
afecto de los niños, conseguir 
un lugar aceptable en la lista de 
opiniones honradas y soportar 
la traición de los falsos amigos 
sin descomponer la figura. El 
éxito también consiste en apre
ciar la belleza, encontrar lo me
jor en los demás, ayudar al dé
bil a que sea más fuerte cada 
día y dejar el mundo un poco 
más presentable de como te lo 
encontraste, ya sea con un hijo, 
un huerto o unas palabras es
critas que no se pudran a la ma
ñana siguiente. En fin; ya sa
bes, estar seguro de por lo me
nos alguien ha respirado más 
fácilmente porque tú has vivi
do. Eso es tener éxito. Lo que 
quiero decir, muchacho, es que 
si no eres nadie sin una meda
lla, con un par de ellas sigues 
sin serlo." 

Para Mike Guffin la vida se 
reducía a tener claro tres cosas: 
el agua moja, el cielo es azul y 
las mujeres tienen secretos. Sin 
embargo, el botones Andy, hijo 
bastardo del gángster Matone, 
discreparía radicalmente de 
esas ideas. Nunca le escuché 
decir qué entendía por triunfo 
pero de la mañana a la noche 
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Huésoedes en el Paraíso 

La máquina de triunfar 
todo lo que hacía era demos
trar que estaba en otra onda 
mucho más corta. Quizá en 
una onda sin curvas para reco
rrer en menos tiempo la distan
cia que hay entre esos dos pun
tos que son la nada y el todo. 
Andy no hablaba, emitía sen
tencias como si en lugar de 
lengua tuviese un látigo dentro 
de la boca. Para este chico la 
vida era una enfermedad de 
transmisión sexual y soñar no 
costaba nada, lo duro era le
vantarse. Estoy convencido de 
que con el paso del tiempo 
Andy llegaría a ser uno de esos 
tipos para los que la maldad no 
es más que un punto de vista. 
Recuerdo que un día me dijo: 

- "No es verdad que no se 
pueda vivir del aire. Si eres su
ficientemente listo resulta sen
cillo. Sin ir más lejos, ahí tiene 
usted a los fabricantes de apa
ratos climatizadores. ¿Amigos, 
dice usted? Yo no tengo ningu
no. Si tuviera un amigo le que
rría como a un hermano, Como 
Caín a Abel, por ejemplo." 

Su lío con Roxie, la joven 
amante de su padre, iba a más 
y creo que éste lo sabía pero 
hacía la vista gorda para no 
añadir sufrimiento al mal trago 
de sus últimos días. Nunca 
tuve la certeza absoluta de que 
Roxie fuera tan simple como 
aparentaba. Era una de esas 
chicas que cada vez que te di
cen que apagues el interruptor 
de la luz de la habitación por
que eso es demasiado difícil 
para ella, a ti te asalta la duda 
de si estará buscándote la es
palda para darse el gustazo de 
perdonarte la vida o sólo quie
re asegurarse de que el mundo 
no ha ido para atrás, cuando la 
luz eléctrica aún no estaba in
ventada. Frank Matone se con-

formaba con esa mezcla de 
bálsamos estupefacientes y 
eróticos que Roxie Ball le res
tregaba por el cuerpo en las 
horas bajas. Para aquel ancia
no enamorado de la veinteañe
ra rubia su único consuelo era 
seguir disfrutando de las seis
cientas sonrisas distintas que 
ella tenía porque, como decía 
Frank, le iluminaban la poca 
vida que tenía pendiente con la 
muerte. La comida en el Para
dise estaba a años luz de esos 
menús modernos en los que lo 
único contundente es el precio 
porque todo lo demás se com
pone de efluvios y descripcio
nes artificiosamente alargadas. 
Sin embargo, el ex-jefe de 
Mike empezaba a perder inclu
so el apetito. Un día, mientras 
nos servían arenques finlande
ses a la parrilla salpicados de 
caviar Arian d'or, dijo Frank: 

- "El drama también está en 
vivir cuando ya no existe lo 
que comíamos de pequeños". 

Quedaban lejos aquellos 
tiempos en los que ese padrino 
tenía los nervios tan templados 
que a la hora de dormir las 
ovejas le contaban a él para re
lajarse y descansar. Se decía 
que unos meses antes, el día 
que llegó el veterano periodis
ta Paul Gallagher al Paradise, 
éste entró por error en la habi
tación del gángster y le reco
noció al instante: 

- "No se preocupe, señor 
Matone, soy periodista pero 
me he salido del cuarto poder." 

Frank no se imputó y le dio 
una réplica a la misma altura. 

- "Amigo periodista, tam
bién yo me he retirado así que 
usted tampoco corre peligro de 
no poder salir de este cuarto." 

Marion Bames, la jefa de 
servicio del hotel, también te-

Llega el primer día 
del resto de tu vida 

nía su propia idea del éxito. No 
era exactamente la misma de 
Mike, con quien había tenido 
un asunto de corazón y sexo 
que duró lo que duró. Se cono
cieron en el pasado, cuando 
casi todo era de otra manera. 
Ella creía que había alcanzado 
el triunfo porque se había con
vertido en la bailarina favorita 
de los clientes del Pasadena 
Club. Sin embargo, el que 
triunfaba realmente era el en
cargado del local donde ella se 
desnudaba cada noche bailan
do ¡Yes, yes! ¡My, my! de Louis 
Armstrong. Aquel encargado 
estaba robando a manos llenas 
al dueño del Pasadena que no 
se enteraba de nada porque era 
un empresario a la vieja usan
za, de los que creían que es una 
buena mezcla juntar la amistad 
con los negocios. El encargado 
era un tipo de esos que en un 
cruce giran el coche a la iz
quierda y a la derecha con una 
sola maniobra de volante. Ma
rion me contó que aquel fulano 
hizo obras en la taquilla del lo
cal para que sirviera de confe
sionario a los clientes que se 
arrepentían a la salida. Tam
bién me dijo algo sobre su vie
ja historia con Mike: 

- "Creo que el éxito para una 
mujer es encontrar al hombre 
de su vida y yo encontré a 
Mike. Lo malo es que el amor 
es un año de llamas y treinta de 
cenizas. Por eso la vida debe 
incluir un buen puñado de lo
curas, para que no se reduzca 
todo a cuatro toneladas de lu
nes. Los dos teníamos menos 
de treinta cuando nos conoci
mos. Yo era la reina del Pasa
dena y él llegó desde Chicago a 
Nueva York con un cerebro 
como el de Aristóteles y un 
cuerpo como el pecado mortal. 
Destrozamos el sexto manda
miento en mi camerino a la 
media hora de conocemos." 

Sergio COELLO 

CONCECAR 
Vía Complutense, 95 
Telf.: 91880 62 00 
ALCALÁ DE HENARES 

Avda. de Castilla, 12-B 
Telf.: 91 676 88 11 
TORREJÓN DE ARDOZ. 

Francisco Aritio, 68. Nave 14 
Telf.: 949 2125 38 
GUADALAJARA 
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Miscelánea Histórica Complutense 

La Universidad de Alcalá en el 
Diccionario de la Real Academia Española 

por Pedro BALLESTEROS TORRES 

Resulta interesante obser
var como la larga trayec
toria de las instituciones 

va dejando rastros en los sitios 
más insospechados. Y esto acon
tece con la Universidad de Alcalá 
que próxima a cumplir los qui
nientos años del primer curso 
académico, ha dejado su huella 
en el acervo lingüístico de la co
munidad hablante. 

El lenguaje universitario ha ge
nerado por su propia naturaleza, 
una serie de palabras, y frases 
propias y peculiares, que como 
ocurre con otros entornos profe
sionales, han pasado a engrosar el 
caudal lingüístico. La riqueza y 
variedad léxica del español con 
respecto a los vocablos universi
tarios tanto modernos como anti
guos, es grande, dentro de los 
más de 270 millones de registros 
léxicos que la Real Academia Es
pañola de la Lengua tiene inscri
tos. Es un terreno abonado para 
que los filólogos y lingüistas rea
licen trabajos filológicos, lexico
gráficos y de lingüística evoluti
va, de indudable interés científi
co. 

La vinculación de la Real Aca
demia Española con la Universi
dad de Alcalá arranca desde el 
primer momento de su creación, 
pues dentro de los miembros fun
dadores figuraba el padre jesuita 
José Cassani, que nace en Madrid 
en el año 1673 y muere en la mis
ma ciudad, en 1750. Estudiante 
en la Universidad de Alcalá, fue 
más tarde profesor de Matemáti
cas en el Colegio Imperial de 
Madrid. Fue uno de los primeros 
miembros de la Academia Real 
fundada en 1713. Posteriormente, 
una mujer, María Isidra Quintina 
de Guzmán y la Cerda, que salió 
doctorada por el claustro complu
tense, también realizó en 1785 su 
ingreso en la docta institución. 

Pero al margen de esta coinci
dencia, lo cierto es que la presen
cia de la Universidad de Alcalá 
en el diccionario promovido por 
la institución que tiene por lema 
"limpia, fija y da esplendor", es 
significativa. 

Sin embargo, en el diccionario 
no sólo aparece la Universidad de 
Alcalá, sino también otras uni
versidades peninsulares, aunque 
la presencia de la alcalaína sea la 
más numerosa y mejor represen
tada en cuanto a vocablos. 

Así, la Universidad de Sala
manca aporta las palabras Esta
cionario (Hombre que, según los 
Estatutos de la Universidad de 
Salamanca, daba los libros en la 
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biblioteca) y Primicerio (En la 
Universidad de Salamanca, gra
duado elegido anualmente, alter
nando entre las facultades, que 
ejercía ciertas funciones econó
micas y gubernativas referentes a 
la capilla, y ocupaba el lugar in
mediato al rector). 

De la Universidad de Valencia 
recoge el registro Pavorde (En la 
Iglesia metropolitana y en la Uni
versidad de Valencia, título de 
honor que se daba a algunos cate
dráticos de teología, cánones o 
derecho civil, que tenían silla en 
el coro después de los canónigos 
y usaban hábitos canonicales). 
Finalmente el término Bolonio 
(Se dice de los estudiantes y gra
duados del colegio de San Cle
mente de los Españoles en Bolo
nia) corresponde a una de las ins
tituciones extrapeninsulares más 
longevas dedicadas a la enseñan
za superior, pues fue fundada en 
1385. 

De la universidad radicada en 
la vieja Complutum aparecen en 
la vigésimo segunda edición del 
"Diccionario de la lengua espa
ñola" (1) las siguientes entradas 
con su correspondiente significa
do: 

Alfonsina. (Por celebrarse en 
la capilla de San Ildefonso del 
Colegio Mayor). Acto solemne 
de teología o medicina que se ce
lebraba en la Universidad de Al
calá, y en el cual se defendían 
muchas conclusiones, sin doctor 
padrino. 

Complutense (Del latín. Com
plutensis, de Complutum, Alcalá 
de Henares). l. Natural de Alcalá 
de Henares. 2. Perteneciente o re
l~tivo a esta_ ciudad de la provin
cia de Madnd, en España. 3. Per
teneciente o relativo a la Univer
sidad de Alcalá de Henares, tras
ladada en el siglo XIX a Madrid 
y hoy llamada Complutense. 

Deán (Del francés antiguo 
deien, hoy doyen). En la antigua 
Universidad española de Alcalá, 
graduado más antiguo de cada fa
cultad. 

Licencia ... de artes (Del latín. 

licentia). Junta particular que en 
la Universidad española de Alca
lá formaban quienes por designa
ción del claustro pleno examina
ban a los bachilleres de ella, y, 
hallándolos hábiles, arreglaban el 
rótulo o graduación de preferen
cia con que habían de tomar el 
grado de licenciado. 

Primero, segundo ... en licen
cias. En la Universidad española 
de Alcalá, se decía de quienes en 
las licencias se señalaban para 
que recibiesen por este orden el 
grado de una facultad. 

Principio (Del latín. princi
pium). En la Universidad de Al
calá, cualquiera de los tres ejerci
cios que hacían los teólogos de 
una de las cuatro partes del Libro 
de las Sentencias, después de ha
ber pasado un examen previo que 
tanteaba su capacidad y suficien
cia. 

Rótulo (Del latín. rotulus). Lis
ta de graduandos en la antigua 
Universidad de Alcalá. 

Por otra parte, si hemos de cre
er a Joaquín de Entrambasaguas 
(2), las palabras Leonera (Apo
sento habitualmente· desarreglado 
y revuelto), Gorrón (Que tiene 
por hábito comer, vivir, regalarse 
o divertirse a costa ajena), Nova
tada (En algunas colectividades, 
vejamen y molestias que los anti
guos hacen a los recién llegados) 
o Matraca (Burla y chasco con 
que se zahiere o reprende) tienen 
filiación universitaria alcalaína, 
aunque el diccionario no las reco
ge como tales. 

Podemos aumentar un poco 
más el léxico universitario alcala
íno, si acudimos a una obra un 
tanto olvidada que tiene que ver 
con la historia universitaria, se 
trata de Lecciones de historia de 
las Universidades de Emilio de la 
Cruz Aguilar (3). En ella se nos 
dice que la palabra "Maestro" 
fue sustituida por la de Doctor en 
el resto de las universidades, sin 
embargo, sólo se conservó en la 
Universidad de Alcalá para de
signar a los que habían superado 
el grado de licenciados en Artes. 
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También, que se designaban a los 
novatos como tyrones o crasos, 
que eran objeto de las novatadas 
de los veteranos. Se quiere aludir, 
sin duda, al tirón, nombre mas
culino de raíz latina que hoy ha 
caído en desuso, y que está refe
rido al aprendiz o novicio. 

Finalmente, González Navarro 
( 4 ), nos aporta una última pala
bra: martinetas (Escolares en 
colegios de Gramática en régi
men de externado) vocablo caste
llanizado del francés "martinets", 
que es como se les llamaba en los 
colegios de París, de donde fue 
tomado el apelativo. La palabra 
anterior no figura admitida con 
esta acepción en la última edición 
del "Diccionario de la lengua es
pañola". 

Quedan, otros muchos térmi
nos que hacen necesaria una in
vestigación más profunda, para 
ace~tar .º rechazar su origen uni
vers1tar10 complutense. Entre es
tos estarían palabras como cho
fista, quodlibeto o cuodlibeto 
fámulo, frumentario, paranin~ 
fo, o tabelión, etc. 

NOTAS: 

_ (1) REAL ACADEMIA ESPA
NOLA: Diccionario de la lengua 
española. [CD-ROM]. 22ª ed. \ 
Edición electrónica. Ver. 1.0. Ma-
drid : Espasa Calpe, 2003. J 

(2) ENTRAMBASAGUAS, 
Joaquín de: Grandeza y decaden
cia de la Universidad Complu
tense. Madrid: Editorial Complu
ten-se, 1972. p. 149-150 

(3) CRUZ AGUILAR, Emilio 
de la: Lecciones de historia de 
las Universidades. Madrid : Edi
torial Civitas,)987. ; p. 51 y 86. 

(4) GONZALEZ NAVARRO, 
Ramón: Universidad Compluten
se Constituciones originales cis
nerianqs. (Edició? bilingüe y co
mentano): Estudzo de los textos 
legislativos, su evolución y sus 
reformas posteriores, durante el 
siglo XVI. I Traducción de textos 
latinos de A?t?nio Larios y Ber
naldo de Qmros. Alcalá de Hena
res: [El Autor], 1984.; p. 163. 

PUERTA de Madrid 



1 

l 

Vivir para contarla 
La Casa 

de la Abuela 
La Plaza 

Cervantes ya 
está impregna
da del espíritu 
navideño. Me 
acabo de encon
trar con ese ár
bol gigante lle
no de lazos ro
jos y cajas de regalos y, a su al
rededor, un montón de niños 
mirando con la boca abierta, con 
ilusión y con ese brillo en los 
ojos que delata la llegada de la 
Navidad. Al mismo tiempo re
cuerdo el documental que vi en 
la tele sobre el poeta Juan Ra
món Jiménez y su libro Platero 
y yo, libro de cabecera en los co
legios de Latinoamérica durante 
sus años de exilio. Recupero ese 
libro que me regalaron cuando 
yo creo que no tenía ni diez 
años. Me encanta. Es una edi
ción de una colección que ya no 
existe, todo lleno de dibujos y 
subrayado. Con los años fui ad
quiriendo antologías de su obra 
hasta que Animal de fondo me 
impactó tanto que decidí releer 
su poesía. Suave, cálida, senci
lla, cuidada es su maestría poé
tica, su pasión. 

Y en este día, que ya trae frío 
de nieves, sigo viajando por Ga
licia. Llegamos al pueblo de A 
Guardia, el último pueblo ga
llego que linda con Portugal. 
Por estas cosas que pasan a ve
ces, vemos en la carretera un 
cartel de fondo negro y letras 
blancas, muy sencillo y sutil: 
La Casa de la Abuela. Pasa
mos de largo, dimos un paseo y 
a la hora de comer recordamos 
el lugar. Decidimos lanzamos a 
la aventura y nos encontramos 
con un lugar encantador funda
do a primeros de 1900, con ese 
aroma de casa, con unas horten
sias en el jardín maravillosa~ y 
la exquisitez de la buena cocma 
del norte, hecha con esmero y 
con mimo. Otro de los lugares 
que les recomiendo si viajan al
guna vez por esta zona. Intimis
ta y tranquilo es un lugar para 
disfrutar tranquilamente. Hay 
lugares, que como las cosas, 
cuando se les pone amor, saben 
diferentes, son diferentes, y es 
algo que le sucede a esta Casa. 

Y para cerrar el periplo de re
comendaciones visiten el Lago 
de Sanabria, muy cerca de Pa
lacios de Sanabria, un lugar de 
naturaleza y paraje único de Za
mora. Hay aquí también, una 
"Casa Caída", que es un pro
yecto de futuro del que, estoy 
segura, les podré hablar más 
adelante. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Directora de Comunicación de Grupo Cero 

lainterpretacion@lainterpretacion.com 
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2016, una odisea cultural 
Decía Plauto que "Mien

tras vamos en pos de lo in
cierto, perdemos lo seguro." 
Y tras leer en este semana -
rio las declaraciones del 
candidato Rodríguez con 
respecto a la Olimpiada Cul
tural me hicieron recordar 
la sabiduría de esta máxi
ma. 

Parece que una de las ba
tallas electorales en nuestra 
ciudad está siendo todo lo 
que gira alrededor de la cul
tura, pues si de algo esta
mos orgullosos los alcalaí
nos de pro, es de nuestro 
acervo cultural, y de que 
nuestras calles acojan even
tos culturales a troche y 
moche. 

Tras el anuncio del alcalde 
de que Alcalá podría optar a 
ser Capital Europea de la 
Cultura en el 2016, el can
didato del PSOE, para no 
ser menos, proclama que 
mejor será optar a ser sub
sede de la Olimpiada Cul
tural. Y así comenzar una 
polémica baldía que descri
be el carácter de ambos 
candidatos. 

Por un lado, Bartolomé 
González vuelve a demos
trar una visión de Alcalá 
como gran ciudad, ambicio
nando hitos de calibre colo
sal, que ahora parecen inal
canzables, pero recordemos 
cómo lo pareció en su día la 
concesión del título de Patri
monio de la Humanidad. 

Por el otro lado tenemos al 
candidato Javier Rodrí
guez, que se saca de la 
manga un evento casi tan 

desconocido como él mismo. 
Llámenme ignorante. pero 
gracias a él he oído hablar 
por primera vez de las Olim
piadas Culturales. No es por 
desmerecer esta ocurrencia 
pero hay varios puntos que 
me hacen pensar que esta 
propuesta es una entele
quia. 

Los puntos a favor que el 
propio candidato enumera 
como lógicos para optar por 
esta olimpiada cultural 
(promoción internacional 
turística, inversiones econó
micas en la ciudad e impor
tancia cultural por cumplir
se los 400 años de la muer
te de Cervantes) son igual 
de válidos para la propuesta 
del alcalde, incluso mayo
res. 

También habla de que 
otro punto a favor es que 
nadie ha pedido esta olim
piada cultural, y da mucho 
que pensar, pues o bien se 
trata de algo poco conocido, 
o bien pocas ciudades valo
ran esforzarse en trabajar 
por esta idea de tan compli
cado logro. 

Y es que ser subsede de la 
Olimpiada Cultural puede 
llegar a ser una Odisea pues 
hay una serie de condicio
nan tes que obstaculizan 
esta ocurrencia. Primero, se 
depende de que el Ayunta
miento de Madrid quiera in
cluir a Alcalá en su candida
tura olímpica, por lo que ya 
no dependería de nuestra 
voluntad, sino de la genero
sidad de la Capital; Segun
do, las posibilidades de que 

Madrid acoja los Juegos 
Olímpicos en el 2016 son re
motas . pues tradicional
mente cada 4 años se cam
bia de continente la sede 
que alberga los juegos, por 
lo que si no hay olimpiadas 
no hay subsede; y tercero: 
¿Tanta diferencia hay entre 
esas Olimpiadas Culturales 
y ser Capital Europea de la 
Cultura? ¿No ayudaría a la 
candidatura olímpica más, 
esa capitalidad europea que 
aspirar sólo a ser una subsi
diaria? 

En cuanto a que hay mu
chas ciudades trabajando 
hace años por conseguirlo, 
que tres años para solicitar
lo es poco tiempo. que Alca
lá no esta preparada para 
albergar este evento y de
más argumentos para afear 
la propuesta de la capitali
dad cultural, demuestra, 
por un lado, la falta de con
fianza del candidato Rodrí
guez en las posibilidades de 
Alcalá como ciudad, y por 
otro, cierta cobardía a asu
mir grandes retos e indicios 
de holgazanería, esperando 
que el trabajo olímpico lo 
hagan desde Madrid, y reco
ger las migajas culturales 
en Alcalá. Recordemos, para 
concluir, esta cita de Hora
cio: "Quién vive temeroso, 
nunca será libre", con la que 
espero despertar al candida
to Rodríguez de su sueño 
olímpico. e invitarle a que se 
una al reto de la Capitalidad 
Cultural. 

Joaquín GÓMEZ SANZ 

El Dr. Andrés Vázquez Aragoneses 
INFORMA 

DELAPRÓXIMAAPERTURADE su CLÍNICA DENTAL 
EN LA CALLE REYES MAGOS, 1 7 (Frente al Centro de Salud) 

- Zona Ensanche - Chorrillo - Reyes Magos 

DISPONIENDO DE LOS SERVICIOS DE: 
• Odontología general 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Endodoncia 
• Periodoncia 

•Cirugía maxilo-facial-implantes 
•Prótesis 
• RX panorámico digital 
• Radiovisiografia 
•Etc ... 
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Regreso a Alcalá de Henares 
Aunque soy alcalaíno de 

adopción como la mayoría en 
la muy noble y leal, tuve que 
dejar la ciudad por motivos la
borales, e incluso estuve fuera 
del país. Cuando me marché, 
corrían tempos bolardistas y el 
municipio se debatía entre 2 
corrientes fuertes. 

No conocía a D. Bartolomé, 
pero tenía referencias de su 
cercanía y afabilidad con los 
ciudadanos, pero faltaba ver 
su capacidad para gestionar el 
municipio. Pues bien, he en
contrado una ciudad mucho 
mayor que la que dejé. equipa
da en sus infraestructuras pú
blicas y pujante en su des
arrollo cultural, alcanzando de 
nuevo su papel en la vida so
cial y pública de España. 

Además me llama poderosa -
mente la atención la capaci
dad de sus servicios y de la 
interactuación con el ciudada
no, por medio de servicios de 
contacto, emergencias, infor
mación, tramitación, etc ... 
Quien quiere en Alcalá de He
nares, puede. 

Me preocupa un hecho, no 
teníamos esta armonía entre 
gobierno local y ciudadanos, 
desde los tiempos de Curro. 
No es casualidad que los dos 
mejores alcaldes que hemos 
tenido, se llamen "Curro" y 
"Bartola", capacidad y accesi
bilidad a partes iguales. Una 
mezcla que hace posible la 
transformación de la ciudad. 

Por tanto es imperativo que 
para que la sana convivencia 
continúe, el actual consistorio 
debe ganar por mayoría abso
luta las próximas elecciones. 
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Necesitamos seguir instalados 
en la paz social y no ser arras
trados por los avatares de la 
crispación de la política nacio
nal, que al final nos desangra y 
hace que sólo seamos moneda 
de cambio en período electoral. 

Es bueno para todos, porque 
se da continuidad a personas 
y proyectos, pero sobre todo, 
lanzo una pregunta al aire, en 
el supuesto de que el candida
to socialista fuera alcalde, 
¿cuánto tiempo le llevaría te
ner el conocimiento exhausti
vo de personas y problemas de 
nuestra ciudad? ¿Y cómo lo 
haría?, ¿con qué fuentes de 
información y contactos cuen
ta para realizar esta tarea? 

Lo digo porque es obvio que 
desconoce el día a día de la 
ciudad, y por ende cuáles son 
sus problemas, ni siquiera ha 
hecho o está haciendo oposi
ción al actual regidor, enton
ces ¿qué proyecto alternativo 
tiene? En realidad no lo nece
sita, su único estandarte es 
que no gane "Bartola" o mejor 
dicho, porque no aspira a ga
nar, que Bartola, no tenga ma
yoría absoluta. 

Esto es así, poque las claves 
del PSOE para las elecciones 
municipales, no son locales, 
sino generales, por lo que no 
es necesario un programa, 
sino servir de útil peón a las 
exigencias de la Federación 
Socialista Madrileña, para 
contrarrestar la tarea del go
bierno regional, en todos los 
ámbitos que se puedan. 

Hice un pequeño experimen -
to, pregunté a mi círculo más 
cercano quién era Javier Ro
dríguez, nadie supo ubicárme
lo ni siquiera dentro del PSOE 
y muchos menos como candi
dato a la Alcaldía de Alcalá de 
Henares. Pero investigué más, 
y resulta que ni siquiera es 
querido entre sus filas, por lo 
menos las que son de la tierra, 
y enseguida me surgió una 
pregunta, ¿cómo podría for
mar gobierno sin una base só· 
lida en la ciudad? 

Un ejército de paracaidistas 
de la política profesional están 
al acecho de esta ciudad, no la 
sienten, ni la quieren, es un 
paso más en su carrera políti
ca, poco importa lo que dejen 
atrás, si cumplen el hito de su 
currículo y de servicio a la es
trategia de Zapatero, ¿qué le 
habrán prometido si logra des
bancar al Alcalde? ¿Qué sub
dirección general le está 
aguardando? Mejor es 9ue no 
demos ocasión a despejar es
tas incógnitas... que sigan 
preguntándoselo. 

Un observador tácito 
Gerardo LANZAS SÁNCHEZ 

Los ripios de hoy: 
Tacañones 

Todos ustedes recuerdan 
aquel programa de Chicho 
en que unos tíos muy feos 
se alegraban, si perdían 
los concursantes dinero. 
eran la cara molesta 
del excelente programa, 
eran la risa de todos 
por aquella pinta rata; 
Eran el hazmerreír, 
la reoca, la caraba, 
eran de lo que no había 
junto a chicas tan guapas. 
Yo no creo que se extrañen 
los españoles de España, 
ni tampoco aquellos otros 
que de España renegaran 
que allí, como en todas partes, 
se cuecen titos y habas 
de esas que algunos dicen: 
¡Y en mi casa a calderadas! 
Tacañones son estotros 
de una misa de mañana 
de tarde o de Nochebuena 
de pontifical o de alba, 
que, si sacan el cestillo, 
echan pelusa de pana, 
no un euro ni un billetito, 
sino pelusa y barata. 
Pude vrlo el otro día, 
día de la Inmaculada. 
Se celebraba una misa 
de esas de rompe y rasga, 
con obispo, monecillos, 
siete curas, incensario, 
diácono de dalmática, 
los ciriales, organista, 
que aquello no se acababa. 
Cuando se pasó el cepillo 
yo a los finales estaba, 
pensé en echar unas perras 
y dióme vergüenza extraña, 
me dio casi un tabardillo, 
me entró una cosa rara: 
¿Somos nosotros cristianos 
de la misa de mañana, 
de tarde, noche o del alba? 
No dimos ni para cera 
la que ardía esa m~ñana. 
No dimos al orgamsta, 
ni al sacristán, ni al curilla 
que al obispo ayudaban. 
No dimos ni "pa" las hostias 
de aquellas que comulgaran. 
Somos unos tacañones. 
¿Cristianos? ¡Nada de nada! 
Ignoramos todavía 
que nadie vive del agua. 
Tampoco de las limosnas 
de los ¿fieles? que asistimos 
a misa aquella mañana. 
Espero que haya otros 
más generosos, no carcas, 

cristianos de buena cepa 
no de miseria y de caspa. 
Aquí no dan calderilla 
y me recuerdan las mandas 
de céntimos en bonete 
por un responso en la sala 
donde estaba recién muerto 
el exdueño de la casa. 
Pero un céntimo valía 
"pa" comprar una castaña 
o un churro con azúcar 
o un pirulí de la Habana. 
Ahora con diez de euro 
nada se compra, no, nada. 
Había que darles cien 
a esos cristianos de cara 
como sueldo equiparable 
a las limosnas que daban 
a ver si de esa manera 
a los demás ayudaban. 
Crstianos que son del cobre, 
ya que no sean de plata 
de lo que dejan los golfos 
que en farolas lo robaban. 
Recuerdan a aquellos nobles 
de cuna, nobleza y capa 
que de noche hacían bolos 
muchos desfalcos, fazañas, 
desaguisados, atracos 
y dejaban al morirse 
en misas miles de mandas. 
Ahora en misas y bodas, 
bautizos y funerales, 
que muchas veces se encargan 
no dan ni para la voz ' 
q~e el pobre cura se gasta. 
Dicen que la Iglesia es rica. 
Será por las heredadas 
que los que estamos ahora 
no se nos mueve ni el alma. 
Los conciertos magistrales 
se llenan hasta la sala 
que aneja abre sus puertas 
cada vez que hace falta. 
Si les cobraran diez euros 
no aparecía ni un alma 
y sí llenan los teatros 
aunque cobren calderadas. 
He leído en las encuestas: 
la Iglesia no es valorada. 
No me asusto, no me altero, 
no ffif'._ molesto p9r nada. 
YA SE POR QUE OCURRE: 
como no le damos nada, 
cada día despreciamos 
lo que no es chalé, ni casa, 
ni coche, viaje ni nada. 
Y eso no es la Iglesia: 
por eso la despreciamos 
y no le damos ni agua. 

MATEOZALBA 

vflfl- PELETERÍA ALCAPIEL 

Diego de Torres, 8 -ALCALÁ DE HENARES - Tlfs.: 91 881 12 54 / 91 880 23 76 
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La Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos de Al
calá de Henares, ante la con
vocatoria de huelga para los 
días 14 y 15 de diciembre, re
alizada por CCOO y UGT, tiene 
que señalar lo siguiente: 

1) La política sanitaria de los 
dirigentes de la Comunidad de 
Madrid ha sido regresiva. Ha
biendo empeorado de manera 
notable, tanto el funciona
miento del sistema sanitario 
público, como la percepción 
que los ciudadanos madrile
ños tienen del mismo. 

2) Esta política se refleja en 
una financiación insuficiente 
del sistema sanitario público, 
siendo el presupuesto per ca
pita de la Comunidad de Ma
drid uno de los más bajos de 
España. 

3) La insuficiencia financiera 
repercute en la progresiva dis
minución del número de ca
mas y de profesionales de la 
salud por 1.000 habitantes, la 
saturación de los centros de 
primaria y especializada, y en 
el incremento de las listas de 
espera, en atención primaria, 
en la consulta de los especia -
listas, en las pruebas diagnós
ticas y en las intervenciones 
quirúrgicas, que no han para
do de aumentar en los últimos 
5 años a pesar de los sistemá
ticos intentos de maquillaje de 
una Consejería de Sanidad 
más preocupada por encubrir 
la realidad que por solucionar 
los problemas. 

4) Además se produce una 
continuada derivación de fon
dos públicos hacia el sector 
privado, mediante incremen
tos de las concertaciones, ex
ternalizaciones, y más aún 
con la cesión de la atención de 
pacientes a las empresas pri
vadas, cuyo caso mas paradig
mático es la Fundación Jimé-

Rectificación de ID 
Izquierda Unida quiere recti

ficar la información aparecida 
en este medio el pasado sába
do, 9 de diciembre, en su nú
mero 1978, donde se denun
ciaba el arreglo de unas insta
laciones privadas con dinero 
público. Las vallas y puertas 
que se pusieron con dinero 
público y el trabajo de emplea
dos municipales correspondí
an a los jardines de la Quinta 
de San Luis, situados entre las 
calles Emilio Castelar y el Pa -
seo de la Estación, y NO al 
parque de San Fernando, 
como IU informó por error. 

Izquierda Unida lamenta el 
error cometido, y pide perdón a 
todos aquellos vecinos que se 
pudieran haber sentido ofendi
dos por la noticia publicada. 

PUERTA de Madrid 

cartas 

Ante la convocatoria de huelga por la sanidad 
nez Díaz, y lo va a ser el hos
pital de Valdemoro, que gestio
na la misma multinacional es
tadounidense. 

5) El proyecto estrella de la 
Sra Aguirre, los nuevos hospi
tales, es otro ejemplo más de 
esta utilización de los presu
puestos públicos para el lucro 
de empresas privadas. El mo
delo de PFI utilizado encarece
rá hasta 6 veces el coste de 
los nuevos centros, siendo por 
otro lado un modelo que la Or
ganización Mundial de la Sa
lud señala en un reciente in
forme que este modelo no me
jora ni la eficacia ni la eficien
cia de los hospitales y que ge
nera más problemas de los 
que resuelve . Por si fuera 
poco, y faltando a sus prome
sas, la parte de gestión públi
ca de 6 de estos nuevos cen
tros va a realizarse mediante 
empresas públicas, cuyos re
sultados se han demostrado 
son peores en cuanto a cali
dad y recursos asistenciales 
que en centros de gestión tra
dicional. 

6) Por otro lado existe un 
sistemático desprecio de la 
Consejeria de Sanidad hacia 

los interlocutores sociales y 
profesionales. 

7) El pasado mes la Sr. Agui
rre vino a Alcalá de Henares a 
la inauguración del nuevo 
centro de salud del barrio de 
Espartales demostrando total 
desprecio no invitando a la 
misma a la la AAVV de Espar
tales después de la larga y 
dura lucha mantenida por 
esta asociación durante mu
chísimo tiempo por conseguir 
que se dotase el barrio de este 
centro de salud. También en 
ese mismo acto de inaugura -
ción, la presidenta de nuestra 
comunidad aseguró que la 
construcción del futuro centro 
hospitalario de Coslada-San 
Fernando sería una herra
mienta para paliar el alto gra
do de saturación de nuestro 
Hospital de referencia el Prin
cipe de Asturias; afirmación 
esta tan gratuita como falsa. 
El nuevo hospital estará situa
do dentro del Área sanitaria 2 
y nuestra Área de referencia es 
la 3. Por tanto nuestros pro
blemas de saturación van a 
continuar agravándose hasta 
el colapso total. 

FCAVAH 

De la experiencia acumulada 

en los últimos 20 años y de la fusión 

de los mejores Consultores de la 

Comunidad de Madrid, ha nacido ... 

'faid&credit 
C O N S U L T O R E S 

'Jáid&credit 
coNSULTORES 

. 1 amistoso 

Trato91i79ª S412 
Llámenos 

Préstamos 
Hipotecas 
Rehipotecas 
Embargos 
Subastas ... 

Sin justificación de ingresos 

No importa su situación actual 

Solucionamos casos dificiles 

Liquidez inmediata 

EN ALCALÁ DE HENARES: 

91879 6412 

Al aproximarse la celebra
ción de la Navidad de Jesús, 
queremos aprovechar la oca
sión para agradecer su esfuer
zo a todas las personas, em
presas y agrupaciones que tan 
generosa y desinderesada
mente colaboran con nuestra 
Casa de Acogida Virgen de las 
Angustias de esta ciudad, ha
ciendo posible, un año más, la 
continuidad de nuestra obra a 
favor de los más necesitados. 

Desde que esta Casa de Aco
gida inició su andadura en 
2002, bajo la tutela de la Her
mandad Sacramental del San
tísimo Cristo de los Desampa
rados y Mª Santísima de las 
Angustias y gestionada a tra -
vés de su Asociación Hecride
vian, han sido varios cientos 
de personas sin techo a las 
que hemos podido ayudar, 
proporcionándoles cama, 
aseo, cena, desayuno y apoyo. 
En concreto, podemos asegu
rar que en estos días hemos 
sobrepasado la cifra de 8.000 
cenas, cifra que ni nosotros 
mismos hubiésemos podido 
imaginar hace cuatro años ... 

Pero todo el esfuerzo de los 
miembros de la Hermandad y 
de los demás Voluntarios de la 
Casa no hubiese sido suficien
te para llevar adelante esta 
obra, sin la incondicional y va
liosa ayuda de muchos parti
culares, empresas, cofradías, 
escuelas, residencias, grupos 
parroquiales y asociaciones ci
viles y religiosas, que han 
aportado sus donativos en di
nero, alimentos, enseres, ropa 
de casa y, sobre todo, en alien
to para seguir adelante. 

Como es sabido por todos, 
esta obra social no recibe sub
vención alguna por parte de 
ninguna institución, lo cual 
nos lleva a hacer pública 
nuestra enorme gratitud hacia 
todos los verdaden;is motores 
de esta realidad en nuestra 
ciudad de Alcalá de Henares. 

También queremos agrade
cer su comprensión, paciencia 
y ayuda a nuestros antiguos 
vecinos de la calle Río Miño y , 
en estos momentos, a los de la 
calle Río Ebro de esta ciudad, 
pidiendo disculpas por las mo
lestias que en alguna ocasión 
hayamos podido causarles. 

A todos queremos desear 
una Navidad muy feliz y que el 
nuevo año 2007 reparta mu
cha paz y prosperidad, espe
cialmente entre los más nece
sitados. 

Casa de Acogida 
"Virgen de las Angustias" 

16 de diciembre de 2006 



¡Qué bonita es Alcalá vista 
desde lo alto de sus páramos! 
Desde la cima de sus cerros, 
la ciudad se abre entera a la 
mirada de sus vecinos, y sus 
impresionantes vistas que
dan grabadas de por vida en 
la memoria de todos los que 
la ven. Alcalá es una ciudad 
diversa, que la conforma su 
gente; su historia, su cultura 
y sus tradiciones. Alcalá es 
todo lo que ella engloba, sus 
monumentos, sus calles y 
sus ilustres personajes; Cer
vantes, Cisneros o Azaña. 
Son figuras universales que 
hacen que nos sintamos or
gullosos de vivir en Alcalá. 

Todo lo que se puede dese
ar está en Alcalá. Nuestra 
ciudad está formada por una 
parte urbanizada y otra na tu -
ral. En esta última, las ribe
ras del río Henares fueron 
hace años lugar de disfrute y 
esparcimiento para muchas 
familias, y todavía hoy man
tienen su particular flora ri
paria formada por majuelos, 
retamas y sauces. Arriba, en 
sus cerros podemos encon
trar encinares, robles y arces, 
y abajo, en su parte llana, en 
su campiña, cultivos de cere
al. Esta es mi Alcalá. 

Pero Alcalá es mucho más. 
Los que aquí vivimos tenemos 
el privilegio de pertenecer a 
una Alcalá que también goza 
de su particular fauna decla
rada por la Unión Europea, 
Zona de Especial Protección 
para las Aves (ZEPA), donde 
abundan dos especies casi 
únicas en el mundo, y en se
rio peligro de extinción; el 
cernícalo primilla y la avutar
da común, dos especies que 
hacen de Alcalá un lugar úni
co para quien quiera es tu -
diarlas. Este es el hábitat 
más importante de España y 
quizás de Europa para esta 
clase de aves esteparias. El 
cernícalo y la avutarda han 
elegido Alcalá para vivir. 

Sobre una de las terrazas 

PUERTA de Madrid 

¡Qué bonita es Alcalá! 
del Henares tenemos una fin
ca de quinientas hectáreas, 
El Encín, de alto valor agro
nómico, donde se desarrollan 
importantes investigaciones 
agroalimentarias. 

Todos los que aquí vivimos 
estamos orgullosos de nues
tra ciudad, de vivir en Alcalá. 
Su historia, su cultura y su 
gente hacen que Alcalá se 
distinga como ciudad. Sin 
embargo, todo lo que hace 
que Alcalá sea incomparable, 
corre el grave peligro de per
derse en pocos años si no se 
corrige el Plan General de Or
denación Urbana (PGOU) que 
el PP quiere para nuestra 
ciudad. Levantar más de 
30.000 casas e invadir zonas 
de especial protección na tu -
ral que hacen de nuestra ciu
dad un lugar único en Euro
pa es de una inmoralidad im
perdonable. Construir un 
campo de golf de 130 hectá
reas -o quizás dos- en una 
zona protegida como es la 
finca El Encín, cuando en 
nuestra región existen más 
de 30 campos, es de una ba
jeza inexcusable. 

Hay que ver Alcalá desde el 
aire, desde los cerros, en 
toda su extensión y empa
parse de su belleza. ¿Qué 
será de Alcalá dentro de diez 
años cuando se haya aplica -
do el nuevo PGOU? ¿La re
cordaremos con nostalgia del 
mismo modo que ahora año
ramos las antiguas excursio
nes familiares por la ribera 
de Henares, hoy en pésimas 
condiciones? 

Alcalá debe ser fotografiada 
desde el aire, desde lo alto de 
sus cerros, para que no se 
pierda en la memoria lo que 
en su día fue. Algunas comu
nidades están en esta línea, y 
por unos motivos u otros, el 

control urbanístico se hace 
imprescindible a todos los ni
veles. Y si no, que se lo pre
gunten a los valencianos. La 
dimensión del desorden ur
banístico en su territorio tie
ne que ser de tal magnitud, 
que su reciente Programa de 
Control de la Legalidad Urba
nística recoge que será el Ins
tituto Cartográfico Valencia
no la entidad encargada de 
fotografiar desde el aire los 
municipios que la componen, 
e informará a la Generalitat 
valenciana de las construc
ciones irregulares en su terri
torio. Las fotografías que se 
tomen desde el aire serán el 
primer paso para iniciar una 
inspección en base a la sim
ple comparación de dos foto
grafías tomadas con dos años 
de diferencia. Esto es lo que 
dice el programa a grandes 
rasgos. Si la edificación es 
"irregular", entonces se debe
rá demoler la obra en el plazo 
de seis meses, reagrupar las 
parcelas y retornar a la si
tuación anterior. Son medi
das urgentes de la Generali
tat para atajar la "depreda
ción urbanística" que devora 
su territorio, porque no en 
vano, la Comunidad valen
ciana es la región donde se 
concentra el mayor creci
miento de superficie artifi
cial. 

Hoy, Alcalá de Henares, 
qmzas no necesite semejan
tes medidas, posiblemente 
no, pero sus vecinos se so
bresaltan cuando leen en la 
prensa ciertas actuaciones 
urbanísticas en otros luga -
res. Inspeccionar el paisaje 
urbano desde el aire a vista 
de pájaro es una excelente 
medida para evitar todo tipo 
de desmanes, a no ser que 
mañana surja algún influ-

yente figurón con particula
res intereses y amigo de per
sonajes como Paco "El Poce
ro" quien decida hacernos 
creer que fotografiar el suelo 
de determinados municipios 
es imposible porque el cielo 
está permanentemente nu
blado. 

Todos queremos que Alcalá 
sea una ciudad amiga, amiga 
de sus vecinos y de aquellos 
que la visitan. La Isla del Co
legio ya ha sido asfaltada y . 
cementada en parte, y quizás 
dentro de unos años se pa
rezca más a la calva de una 
calavera que a lo que a lo que 
realmente es, un paraje natu
ral. ¡Bartolomé!, ¡Queremos 
fotos! , fotos de La isla del Co
legio, en su estado natural, 
para poder explicar a nues
tros nietos lo que en otro mo
mento fue, una "isla" en Alca
lá. 

Queremos fotos de nuestros 
cernícalos, de nuestras avu
tardas alcalaínas, para que 
cuando hayan desaparecido 
de la faz de la tierra podamos 
explicar a nuestros nietos 
que apenas hace unos años, 
cuando gobernaba Bartolomé 
González en Alcalá de Hena
res, la depredación urbanísti
ca del PP acabó con los úni
cos ejemplares en el planeta 
Tierra, que hacían de Alcalá 
para estas aves, un lugar úni
co en el mundo. 

También queremos fotos de 
El Encín de hoy, y de los bo
nitos campos de golf que vas 
a construir mañana, con ver
des y húmedas praderas, 
para que cuando subas el re
cibo del agua a todos los al
calaínos, podamos explicarles 
que el sobreprecio que están 
pagando, es debido al despil
farro hídrico que sirve para 
regar las 130 hectáreas de 
improductivo césped de un 
campo de golf, que la inmen
sa mayoría de nuestros veci
nos no van a utilizar. 

Narciso CANAL BOADA 

Francisco Núñez, S.A. 
Central: Avda. de Madrid, 32 . 
Tel. : 918890125* - Fax.: 918890613 www.franc1sconunez.es 
28802 Alcalá de Henares 

Delegación: Avda. de Madrid 13-1 5 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
Tel. : 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 
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Para comenzar mi escrito he 

de confesar que a lo largo de 
cuarenta años de vida profesio
nal, he tenido el honor de traba
jar con ácido bórico; sí, así 
como lo oyen, y confieso que 
en los numerosos análisis que 
he realizado sobre dicho pro
ducto, no he tenido ningún tipo 
de problemas, ni analíticos, ni 
de calidad, ni de utilización. 
Ciertamente, algunos emplea
dos nos pedían algunas veces 
unos gramos de dicho ácido 
para cuidar los olores nausea
bundos de sus pies. También re
cuerdo que, hace años, dicho 
ácido se utilizaba para la con
servación de algunos produc
tos, por ejemplo, el marisco; 
fue prohibido en esta aplicación 
porque afectaba a la salud hu
mana. 

Acido bórico y 
tráfico de explosivos 

contactos con los periodistas, 
pero no queda aquí la cosa. Es
tos dos policías, que en princi
pio no han cometido ningún de
lito (hablar con periodistas no 
creo que sea un hecho delicti
vo), pues estos dos policías son 
encarcelados de forma preven
tiva. Hay actuaciones que ha
cen pensar que la venda de la 
justicia ha desaparecido o, al 
menos, es transparente. 

Con explosivos he de confe
sar que no he trabajado nunca 
directamente; no obstante, 
nuestros proveedores, los ex
plotadores de canteras, si que 
solían disponer de un almacén 
de materiales explosivos para la 
extracción de minerales de las 
citadas canteras. Por cierto, la 
guardia civil del municipio 
ejercía un férreo control de los 
stocks y de los consumos. En 
cambio, a nivel personal y fa
miliar, en alguna ocasión he in
jerido leves dosis de nitroglice
rina que, como todo, tiene apli
caciones preventivas o curati
vas para los trastornos cardio
vasculares; ésta es la buena ver
tiente de la nitroglicerina. 

El objeto de mi artículo, 
como pueden suponer, no es 
contarles a ustedes mi vida per
sonal y profesional. He sacado 
a colación dicha introducción 
para poner de manifiesto que en 
este mundo hay una serie de co
sas que no son buenas ni malas 
objetivamente, sino que su cali
ficación moral depende de la 
utilización que se les dé o de la 
intencionalidad de dicha aplica
ción. 

Creo que todos tenemos en 
nuestra mente lo que se ha dado 
en llamar el caso del "ácido bó-

TALLER 

rico" . No creo que merezca la 
pena recordar cómo surgió este 
asunto. Resulta que la policía en
cuentra este producto en la vivien
da de un presunto implicado en la 
masacre del Corredor del Hena
res. El producto es analizado y ex
pertizado por personas cualifica
das profesionalmente para hacer
lo, utilizando las técnicas analíti
cas adecuadas; pero en base a di
cha expertización, los peritos ha
cen un comentario aludiendo a los 
precedentes que tanto la policía 
española, como en la bibliografía, 
de que dicho producto fue encon
trado en la vivienda que ocupaban 
unos terroristas de ETA en el piso 
que ocupaban en Salamanca. Nor
malmente los informes analíticos 
emitidos por la policía se supervi
san por los responsables jerárqui
cos, y recibido el visto bueno, se 
emiten a las instancias pertinen
tes. Los superiores de dichos peri
tos no consideran pertinente que 
el nombre de ETA aparezca en di
cho informe y manipulan dicho 
documento por su cuenta y riesgo; 
además manifiestan que cuantas 
veces fuera necesario obrarían de 
la misma manera. Hasta aquí el 
hecho en sí. El juez Garzón, no 
siendo competente para tratar este 
caso, instruye un sumario y a los 
reos los exculpa, pese a ser falsifi 
cadores de un documento, incul
pando a los que actuaron con rec
titud. 

Un caso de falsificación de do
cumentos no puede ser tratado por 
la Audiencia Nacional. ¿Por qué 
lo ha hecho Garzón? ¿Por qué ha 
actuado con intencionalidad al 
imputar a los inocentes? La pren
sa, en general no se ha hecho eco 
de esta actuación irregular ... ¿Por 
qué? ¿Podemos pensar que todo el 
sumario del 11-M ha estado pla
gado de irregularidades de este 
tipo? En mi opinión debe existir 
algún órgano con capacidad para 

t1ásde 
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actuar en casos flagrantes como el 
que nos ocupa. Si no es así la per
versión del poder judicial está ga
rantizada. ¿Es normal eso en de
mocracia? 

Con posterioridad al caso de la 
"falsificación de documentos" por 
parte de la policía, acabamos de 
vivir un caso similar entre policí
as: Unos agentes, procedentes de 
la ya famosa Comisaría de Valle
cas, son acusados de tráfico de ex
plosivos y de drogas. Al parecer, 
este tipo de delitos debe ser ins
truido por la jurisdicción ordinaria 
y no por la Audiencia Nacional. 
Pues no. El juez del Olmo, el ins
tructor del sumario del 11 -M, sal
tándose su incompetencia a la to
rera, se ocupa del caso dejando en 
libertad a los imputados. ¿Quién 
manipula a la Audiencia Nacio
nal? ¿Qué pretende el juez del 11 -
M con su actuación en este caso? 
¿No tenemos bastante con un Gar
zón? Por cierto, si no me falla la 
memoria, el juez Garzón tiene al
gunas cosas pendientes de aclarar 
sobre el 11 -M. 

Antes hablaba de que hay cosas 
que en sí no tienen una califica
ción moral pero cuando a los he
chos se les atribuye o conllevan 
una intencionalidad, que no res
ponde a la estricta aplicación de la 
ley, convendría que las institucio
nes entiendan de una vez por to
das que su trabajo y sus responsa
bilidades no deben usarse para ha
cer proselitismo o para satisfacer 
a ciertos estamentos relacionados 
con los poderes públicos. Sin la 
división de poderes, nuestra de
mocracia se convertirá en un ins
trumento para oprimir al pueblo 
que la alumbró. 

No acaba aquí todo ya que el 
mismo juez del Olmo imputa a 
dos policías haber mantenido con
tactos con un periodista de El 
Mundo. No sabía yo que a los po
licías les esté vedado mantener 

Después de lo que antecede, 
creo que no resulta extraño el 
que nos podamos formular al
gunas preguntas: 

- ¿La justicia, se aplica con 
equidad en nuestra vida cotidia
na? 

- ¿Por qué son siempre los 
mismos jueces los que tienen 
comportamientos erráticos en 
sus actuaciones? 

- ¿Qué problemas esconde la 
instrucción del 11 -M para que 
cualquier asunto relacionado 
con el mismo salpique de la 
misma forma? 

- ¿Por qué la prensa en gene
ral esconde este tipo de actua
ciones del poder judicial o las 
presenta con cierto sesgo infor
mativo? 

- ¿Cómo el Ministerio del 
Interior no difunde alguna nota 
que nos ayude a los ciudadanos 
a clarificar dichas actuaciones 
anómalas? 

Alguien ha sugerido la idea 
de auditar el sumario del 11 -M. 
Creo que las auditorías, hoy 
día, son un instrumento para 
verificar que las cosas se reali
zan según los procedimientos 
establecidos y según las buenas 
prácticas. No me parece una 
mala idea su utilización para 
poder garantizar los procedi
mientos y la aplicación correcta 
de las leyes. 

El silencio puede ser un buen 
compañero de viaje del mal, 
pero dicho mal no puede per
manecer oculto e impune "per 
in sécula seculorum". Algún día 
lo llegaremos a demostrar. 

Gabriel MORIS NOGUERA 

-
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ................................................. ........................ 91 877 17 40 
Cruz Roja .......... ....................................... ........... 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social.. ......... .............................................................. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ....................................................... 91 886 35 90 / 91 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil... ....................................................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio ............................................... ................................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ............................ '. ...................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ................................... ................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociación de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..................... ......................................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 1º de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ..................................................................... ........................ 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ................................ ... ...... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (Plz. Navarra, s/n) ....... 91 888 72 64 I 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2ª planta) ................ 91 879 65 02 I 03 / 04 
Oficina INEM (Pº de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: l9491 26 26 02 - 26 21 38 - e/ Virgilio Navarro. 5 v 1 

Azuuueca de Henares lGUADAlAJARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 
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El mapa de España, semejante a 
una piel de toro extendida, ha sido 
uno de los más bellos de Europa. 
Ni Francia, ni Italia, ni Inglaterra, 
ni Alemania, ni ningún otro mayor 
o menor, lo tienen tan estético. Y 
mejor, con la inclusión del buen 
país portugués, aunque no hay que 
negar que de haber seguido juntas 
España y Portugal el mapa resulta
ría infinitamente más hermoso. 
Así, y todo, sin Portugal, es más 
atractivo que ninguno. 

Pero si dentro de décadas, o tal 
vez de algún siglo, los tozudos se
paratistas (eso de nacionalistas es 
poco para ellos ... ) consuman su 
propósito de separación radical, si 
Dios ni alguien lo remedia, y hay 
que suprimir como nación de to
dos, país de todos, Estado de todos, 
los trozos de Cataluña, País Vasco 
y Galicia, no sabemos cómo que
daría el mapa de España que cono
cemos y queremos y admiramos, lo 
mismo si hay una bandera bicolor 
que si la hay tricolor, que a nos
otros y a muchos más lo que más 
nos importa es esa unidad y ese 
mapa único, esa piel de toro tan 
preciosa. Pues sí lo sabemos: que
daría muy mal, y como tanto va
mos por lo de la estética, quizá por 
encubrir otros conceptos, sin esa 
estética se nos llenaría de pena no 
nuestros huesos, sino nuestro espí
ritu . .. No podríamos aguantarlo vi-

Sanidad, desde la Plataforma en 
defensa y mejora de la Sanidad Pú
blica, apoyamos la huelga convo
cada por CC.00. y UGT. Para el 
día 14 por los motivos que veni
mos defendiendo desde hace mu
chos años. 

La falta de personal sanitario en 
centros de salud, consultas de es
pecialistas y en los hospitales de la 
comunidad de Madrid, está po
niendo a la sanidad pública en esta 
región, en la picota. 

Esperanza Aguirre, sigue prego
nando a los cuatro vientos, los 
nuevos centros sanitarios que se 
están construyendo, sobre los que 
destacan los nuevos hospitales. 

Sin entrar en el modelo de ges
tión preferido por los dirigentes 
del P.P., puesto de manifiesto con 
hechos allí donde gobiernan, y que 
no compartimos millones de espa
ñoles, el verdadero talón de Aqui
les, está en la falta de personal, que 
no crece ni de lejos, con la misma 
celeridad que la población en todo 
el territorio de la comunidad de 
Madrid. 

El Área III, que es a la que están 
adscritas Alcalá, Torrejón, y otros 
pueblos de la comarca del Hena
res, es un fiel reflejo de ello. 

La Plataforma en defensa y me
jora de la sanidad pública, junto a 
los sindicatos y organizaciones 
que forman parte de ésta, venimos 
denunciando esta situación desde 
hace varios años, sin que hasta la 
fecha se haya atendido esta y otras 
reivindicaciones muy necesarias, 
para que el paciente reciba en todo 
momento una mejor atención sani-
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TEMAS 

El mapa de España 
vos aún o más muertos que ná. 

¿Y qué ganarían esas regiones o 
Comunidades Autónomas si se lle
garan a convertir, como sus rabio
sos independentistas piden, en paí
ses de pleno derecho, en naciones 
formales , en Estados soberanos? 
En lo económico, aparte del amor
cillo propio, ¿qué ventajas tendrí
an, ganarían más sus gentes, sería 
más intenso su turismo, vivirían 
más a gusto desterrando el odioso 
castellano, sin acordarse ya de 
Berceo, ni de la dura y esteparia 
Castilla, ni del asqueroso Fernán 
González? ... ¿Estarían más cómo
dos sin los incultos españoles del 
interior, de tanta tierra adentro, esa 
tierra que todo lo dio y por eso se 
quedó con menos que nadie, tan 
poco, que ahora les estorban hasta 
sus antiguas miserias? ¡Pobrecica 
la España alicortada, el resto de la 
piel de toro! .. . Pero, ¡ah!, ¿qué se
ría de los que se fueron, de los que 
nos abandonaron, serían mucho 
más felices, tendrían todo lo bueno 
de sobra? ... ¡Chi losa! 

Sus embajadores irían por los 
demás países en sus reuniones, 

presentarían sus cartas credencia
les: Aquí el señor Ministro Pleni
potenciario de Cataluña ... , aquí el 
de Galicia, aquí el de los vascos, 
que no sé exactamente cómo deno
minarían a su Estado Soberano ... 
Y si podría sobrevivir lo que que
dara de España y que todavía man
daría a sus representantes, pues és
tos dirían o podrían decir: Somos 
los hombres pertenecientes a la Es
paña que era y que ya no es, por
que nos la han mutilado alevosa
mente algunos, o bastantes, o mu
chos que desean vivir por sí no de
pender de ninguna otra bandera ... 
Sí, los separatistas serán algunos, o 
bastantes, o muchos, o multitud, 
pero juramos que siempre quedarí
an nostálgicos que les sobrara algo 
de honor y, en sus ojos, un retén 
aún de lágrimas vivas ... ¡Ay, Se
ñor, qué cosas! 

Un día hablaba un político del 
nuevo Estatuto de Cataluña y ase
guraba, para nosotros estúpida
mente, que favorecería a determi
nada otra región. Y nosotros, in 
mente, nos preguntábamos que 
qué razones tenían para tamaña 

Sanidad e Inmigración 

Las cosas no van tan bien 
como las pintan 

taria de la que está recibiendo. 
Por estos motivos, y por la in

tención de abrir la puerta a la ges
tión privada de estos servicios de 
primera necesidad, a través de la 
Ley de acompañamiento de los 
presupuestos de la Comunidad de 
Madrid para el 2007, es por lo que 
apoyamos sin reservas la HUEL
GA convocada para los días 14 y 
15 del presente, por CC.00. Y 
UGT. , así como la Manifestación 
en Madrid el 14 por la tarde. 

La INMIGRACIÓN 
EN EL CORREDOR 
DEL HENARES. 
¡El clientelismo político 
del PP en este tema 
es evidente! 

Un tema tan duro, humano, sen
sible, que necesita como ningún 
otro de solidaridad y generosidad, 
no debería utilizarse por ninguna 
fuerza política como arma electo
ral. 

Gentes venidas de todos los 
confines de la tierra, buscando sa
lir de la esclavitud, el hambre, la 
miseria, la persecución política en 
algunos casos, deberían tratarse 
con mayor delicadeza. 

España no es el DORADO, ni la 
tierra de la Miel y la Leche que 
Yahvé prometiera según la Biblia 
al pueblo de Israel. El abrir nues
tras fronteras de par en par, es 
arriesgarse a poner a millones de 
seres humanos indefensos en las 
garras de personas con tan pocos 
escrúpulos, como de los que vie
nen huyendo. Es un tema difícil y 
delicado que puede poner patas 
arriba muchas cosas que para nin
guno de nosotros son ajenas. 

Lo curioso es que para el P.P. , 
"todo se soluciona poniendo puer
tas al mar", para evitar que lleguen 
los cayucos. Como si por puertos, 
aeropuertos, y por carreteras no 
llegasen éstos por cientos de miles, 
buscando una vida mejor. 

No se debería caer en la tenta
ción de diferenciar a los inmigran
tes que llegan allende nuestras 
fronteras, de si son negros o blan
cos, europeos, latinoamericanos o 
africanos. No se debería diferen
ciar a éstos, dependiendo de si 
traen o no traen un voto en la 
mano, porque eso ni es humano, ni 
es de recibo, y más utilizando re
cursos que son de todos. 

El P.P. con Esperanza Aguirre a 
la cabeza, en la Comunidad de 
Madrid, y más concretamente en 

idiotez tanto él como otros políti
cos que se mantienen firmes en el 
espíritu de equipo, siempre por en
cima y al margen de su conciencia. 
Quisiéramos existir para compro
bar si ese político en cuestión (po
líticos vitalicios como los senado
res vitalicios de la anterior Monar
quía .. . ) acertaba o se equivocaba 
de plano. Ojalá ocurriera lo último. 

El separatismo nos ataca. Cuan
do jugaron el Sevilla y el Barcelo
na aquel partido que ganó por 3-0 
el equipo andaluz, ¿cuántas bande
ras españolas se vieron por parte de 
los catalanes, como si ya fueran ex
tranjeros de derecho? Nosotros, 
por televisión no vimos ninguna. Y, 
sinceramente, nos dio muchísima 
pena. 

Nos da pena todo esto, como nos 
da pena que tantos políticos nacio
nales, regionales, provinciales o lo
cales estén más al lado de eso que 
llaman espíritu de equipo que de su 
propia conciencia. Y con el equipo 
de sus amores, el cargo político que 
su carnet les da ... ¡Menudo mal 
ejemplo dieron aquellos señores 
que, luego de tanta vociferación 
contra el flamante Estatuto catalán, 
ninguno votó contra lo que manda
ba la Superioridad! Se dice de las 
desconexiones: nada supera a las 
de la Política. 

Miguel GARCÍA DE MORA 

el corredor del Henares, apoyán
dose en las alcaldías presididas por 
su partido en Alcalá y Coslada, 
está cayendo en esa tentación, y 
sin ningún disimulo están apostan
do descaradamente por la pobla
ción rumana, y no así por otras, 
incluso dentro de la comunidad ru
mana, están apostando por los que 
les son más afines políticamente, 
en detrimento de aquellos que lle
van muchos años trabajando en 
España, y sobre todo en el corre
dor del Henares por la integración 
de los inmigrantes rumanos, sin re
cibir nada a cambio. No me extra
ña que esto más que integrar lo que 
hace es crear agravios comparati
vos y enfrentamientos entre las 
distintas asociaciones de ciudada
nos rumanos, que me merecen el 
mayor de los respetos, al igual que 
todos los inmigrantes ~enidos a 
Alcalá, con la sana intención de 
mejorar su vida a costa de su tra
bajo y esfuerzo, como hemos he
cho los demás, sin que nadie nos 
regale absolutamente nada. 

Sería deseable que el P.P. , al 
igual que ellos reclaman de forma 
continua al Gobierno presidido por 
Zapatero, que rectifique sobre todo 
lo que hace, que ellos se aplicaran 
el cuento en lo referente a la Inmi
gración, pues la estrategia electo
ral con respecto a "PARTE" del 
pueblo rumano, es INFUMABLE, 
pues una política solidaria y de 
igualdad, es tratar a todos los in
migrantes debidamente afincados 
en Alcalá, por igual. 

Joaquín ARIAS ABENGÓZAR 

PUERTA de Madrid 



* PISTA DE PATINAJE 
SOBRE HIELO 

Organiza: Concejalía de 
Educación. Plaza de Cervan
tes (Junto Quiosco de Músi
ca). Hasta el 31 de enero. 

- Horario: De 10'00 a 22'00 
h. Días lectivos: horario de 
mañana (reservado a grupos 
escolares) . Tardes y fines de 
semana (público en general) 
Obligatorio el uso de guantes. 

* EXPOSICIÓN 
DE DIORAMAS BÍBLICOS 
- Ayuntamiento de Alcalá de 

Henares (claustro planta baja) 
- Hasta el 4 de enero. 
- Horario: de 11:00 a 14:00 

y de 18:00 a 21:00 horas. 
Excepto 24 y 31, 
horario mañana. 
25 y 1 de enero cerrado. 

* BELÉN MONUMENTAL 
DE ALCALÁ DE HENARES 
Casa de la Entrevista. 
(C/ San Juan, 1). 
Hasta 6 de enero. 
Horario: de 12:00 a 14:00 

y de 18:00 a 21:00 horas. 
Excepto días 24 y 31 de 

diciembre y 5 de enero, en 
horario de mañana y 25 de 
diciembre y 1 de enero en 
horario de tarde. ENTRADA 
UBRE. 

La Navidad de 1998 marcó el 
inicio de las grandes realiza -
ciones de los Belenistas alca -
laínos, con el montaje de un 
hermoso Belén en la entrada 
del Ayuntamiento. 

La Navidad de 2006 nos trae 
,,\\\lh de 19- mano de la ASOCIA
~ CION COMPLUTENSE 
~~ . DE BELENISTAS, la 
~ novena edición de es-
~ tas maravillosas 

11)~~· ~ realizaciones que 
~ han hecho de 

Alcalá, punto de 
encuentro obliga

do en nuestras 
tradicionales 

~...,~ Fiestas para 
/'9!'....,.,.H,." miles de visitan-

tes venidos de 
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muchísimos rincones de Espa
ña. 

Tiempos de recuerdos, de 
nostalgias, de felicidad y de 
unión en la paz de los mejores 
deseos, y a eso nos aboca la 
contemplación del Belén Mo
numental que este año han 
realizado los artistas del cor
cho, y la escayola, esos crea
dores de escenas que repre-

sentan con total realidad los 
paisajes de la Palestina de los 
tiempos de Cristo. 

La Casa de la Entrevista 
acoge un año más las princi
pales escenas de este bello 
Belén; LA NATIVIDAD, ubica
da en el interior de una gruta, 
obra del Imaginero J. Pérez. 

Las ruinas de una construc
ción de corte antiguo, y que 

El monumental árbol de Navidad, de 20 metros de altura está - . ' instalado por segundo ano consecutivo en la plaza de Cervantes 

debió de pertenecer a alguna 
familia acomodada de la épo
ca, circunvalan la ANUNCIA
CIÓN DEL ÁNGEL a los sor
prendidos pastores (Anuncia
ta), obra del Imaginero J .L. 
Mayo. 

En un plano medio, se luce 
la CARAVANA DE MAGOS, 
nueva adquisición en 19 cms. 
de los belenistas a la firma J. 
L. Mayo S . L. para el lucimien
to de la presente edición. 

Una remozada Noria pone el 
broche de movimiento y efecto 
en las cercanías de una nue
va, aunque vetusta, ciudadela 
totalmente recreada para 
nuestro Belén Monumental. 

A esto hay que añadir la ilu
minación, que otorga a las 
escenas de noche, amanecer, 
día y atardecer uno de los 
efectos más caracteristicos de 
esta entrañable manifestación 
Navideña. 

Once meses han tardado los 
Belenistas alcalaínos en recre
ar y pulir cada escena de este 
Monumental Belén, que ya 
resplandece en nuestra Navi
dad. 

Queremos dedicar una vez 
más nuestro Belén y nuestras 
Felicitaciones a todo el Pueblo 
de Alcalá y a sus visitantes y 
desearos como siempre y de 
todo corazón Paz, Paz y Paz. 

* ACTIVIDADES INFANTILES: 
EL Colectivo Escénico 

LÉGOLAS presenta: 
"Monstruos" 

Sábado 23 de diciembre: 
Distrito II, Centro Cívico María 
Zambrano. 

Domingo 24 de diciembre. 
Distrito Centro. Salón de actos 
de la concejalía de Cultura. C / 
San Juan, s / n. Uunto a sala 
de exposiciones Casa de la 
Entrevista) . 

Martes 26 de 
diciembre: Dis
trito III, Colegio 
F. Quevedo". 

Miércoles 
27 de di
ciembre: 
Distrito N . 
Colegio 
"Henares" . 
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Jueves 28 de diciembre: 
Distrito V, Colegio Nuestra 
Señora del Val. 

Viernes 29 de diciembre: 
Distrito VI, Colegio Juan de 
Austria. 

Sábado 30 de diciembre: 
Distrito VII, Colegio Daoiz y 
Velarde. 

Domingo 31 de diciembre: 
Distrito Centro. Salón de actos 
de la concejalía de Cultura. C/ 
San Juan, s/n (junto a sala de 
exposiciones Casa de la Entre
vista} . 

Martes 2 de enero: Distrito 
VIII, Colegio García Larca. 

Miércoles 3 de enero: Ba -
rrio del Ensanche, Centro Cul
tural Gilitos. 

Jueves 4 enero: Distrito IX, 
Colegio Espartales. 

HORARIO: A partir de las 
12:00 h. Entrada libre hasta 
completar aforo. 

* RECORRIDOS 
DE LA COMPARSA 
NAVIDEÑA DE GIGANTES 

Sábado 23 de diciembre: 
Distrito 11. Barrio Puerta de 
Madrid. 

Domingo 24 de diciembre: 
Casco Histórico. 

Martes 26 de diciembre: 
Distrito fil. Barrio de la Rin
conada y Reyes Católicos. 

Miércoles 27 de diciembre: 
Distrito Iv. Barrio de Nueva 
Alcalá y Barrio Venecia. 

Jueves 28 de diciembre: 
Distrito V. Zona de la Virgen 
del Val y Lope de Figueroa. 

Viernes 29 de diciembre: 
Distrito VI. Barrio Juan de 
Austria. 

Sábado 30 de diciembre: 
Distrito VIl. Barrio San Isi
dro, Pº de la Estación y Caba
lleria Española. 

Domingo 31 de diciembre: 
Casco Histórico. 

Martes 2 de enero: Distrito 
VIIl. Barrio Chorrillo, Campo 
del Ángel y Parque del Ángel. 

Miércoles 3 de enero: Dis
trito IX. Barrio del Ensanche. 

Jueves 4 de enero: Barrio 
de Espartales y Ciudad del 
Aire. 

HORARIO A partir de las 
11 :00 h. desde la puerta del 
Ayuntamiento, excepto los 
días 3 y 4 de enero, que 
comenzará directamente en el 
distrito correspondiente. 

ACTIVIDADES ORGANIZADAS 
POR LAS ASOCIACIONES 

CULTURALES Y FESTIVAS 
DE ALCALÁ DE HENARES 

* CARTEROS REALES 
• Sus Majestades los Reyes 

Magos estarán esperando a los 
niños para recibir sus peticio
nes y cartas, obsequiándoles 
con Caramelos. Puerta Princi
pal del Ayuntamiento de Alca-
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lá de Henares (Plaza de Cer
vantes}. 

• Del 23 de diciembre al 4 de 
enero de 2007. 

- Horario: De 11:00 a 14:00 h. 
y de 18:00 a 21:00 h. Excepto 
24 y 31, horario sólo de maña -
na; 25 de diciembre y 1 de 
enero, sus Majestades descan
sarán. 

* REPARTO GRATUITO 
DE POLVORONES 
Y VINO DULCE 
Día 23 de diciembre. 
Horario: a las 19'00 horas. 

Plaza de Cervantes y Calle 
Mayor. 

* IV TRIANGULAR BENÉFI
CO DE FÚTBOL-SALA 

Entre "famosos" , periodistas 
deportivos y equipo "Rockzi
nante", a beneficio de ANES
VAD. 

• Pabellón Deportivo del 
Juncal. 

• Dia 13 de enero de 2007 -
• Horario: a las 12'00 horas. 
• Organiza: Peña "Los Presi

diarios". 
• Entrada: 3 Euros. (Fila O: 

La Caixa; 2100-1926-26-
020004 7 495} 

*ANIMACIÓN 
CORAL NAVIDEÑA. 

CASCO HISTÓRICO. 
Coral Alcalaína 

"Pueblos de España" 
Dirección: Leonor Álvarez 

• Dias: 22, 23, 26, 27 

y 28 de diciembre y 2 de ene
ro. 

•Horario: De 12'00 a 13'00 y 
de 18'00 a 20'00 horas. 

• Plaza de Cervantes, Calle 
Mayor y Plaza de los Santos 
Niños. 

* ACTIVIDADES ORGANIZA
DAS POR LA FUNDACIÓN 
COLEGIO DEL REY 

"Los domingos 
no hay piratas". 

Espectáculo familiar 
Miércoles 27, 18:00 h. TSC. 
Precio localidades 6 €, sin 

numerar. 

"Pápa cuéntame una". 
Espectáculo familiar. 
Jueves 28, 18:00 h. TSC. 

Precio localidades 6 €, sin 
numerar. 

CONCIERTOS DE NAVIDAD 
• Coral Polifónica Complu

tense. Sábado 16, 19:30. 
Capilla de San Ildefonso. 
Entrada libre. 

• Coral Alcalaína "Pueblos 
de España". Sábado 16, 19:30 
h. Convento de Santa Clara. 
Entrada libre. 

• Schola Cantorum de 
Alcalá de Henares. Domingo 
1 7, 20:30 h. Catedral Magis
tral. Entrada libre. 

• Banda Sinfónica Com
plutense. Martes 19, 20:00 
h . Teatro Salón Cervantes. 
6 € , sin numerar. 

La pista de hielo 
estará instalada 

en la Plaza 
de Cervantes 
hasta finales 

de enero 

• Orquesta Ciudad de Alca
lá. Música. Jueves 21, 21:00 
h. Teatro Salón Cervantes. 6€, 
sin numerar. 

• Coro Lírico Miguel de 
Cervantes. Viernes 22, 19:00 
h. Capilla de San Ildefonso. 
Entrada libre. 

• Orfeo ed Euridice, por la 
Orquesta y Coro de la Socie-
4ad Lírica Complutense. 
Opera. Estreno Absoluto . Vier
nes 22, 22:00 h. Teatro Salón 
Cervantes. Precios especiales. 

• Orquesta Tablatura. 
Sábado 23, 19:00 h. Capilla de 
San Ildefonso. Entrada libre. 

• Coral Polifónica Complu
tense. Viernes 29, 20:00 h. 
Oratorio de San Felipe Neri. 
Entrada libre. 

• Orquesta Filarmónica de 
Ucrania. Concierto de Fin de 
Año. Domingo 31, 18:00 h. 
TSC. Precios habituales. 

* GRAN CABALGATA 
DE REYES 

Viernes día 5 de enéro 2007 
Horario: 18:00 h. 

Recorrido: Ciudad ~ 
Deportiva Municipal . ~'*'· 
Virgen del Val, Paseo ~ 
del Val, Calle Cole- ~ 
gios, Plaza Cervan- ~~~'"~ 
tes, Calle Libreros, ~ 
Glorieta de los --7 
Cuatro Caños, Ca
lle Teniente Ruiz, 
Paseo de la Ala
meda, Plaza de e~¡¡;;¡ 
la Juventud. 
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La ·perrera' se convierte en un centro operativo las 24 horas 
orientado al bienestar de los animales 

oomínuuez presentó 
"el servicio integral de protección" 
para animales domésticos 
Rex, el perro que protagoniza la campaña de adopción de mascotas que realiza el Ayuntamien
to de Alcalá junto con la Asociación Protectora de Animales, podría disfrutar de un servicio in
tegral de protección para animales domésticos como no le ocurrió cuando fue abandonado. De 
todos modos Rex tuvo la suerte de que se hizo cargo de él la Asociación Protectora de Animales, 
y como otros muchos perros que hoy esperan ser entregados en adopción están perfectamente 
cuidados en las instalaciones de esta asociación. Desgraciadamente esto no ocurría hasta ahora. 

Jesús Domínguez presentó el 
martes 12 de diciembre el nuevo 
Servicio Integral de Protección 
Animal, que sustituye a la antigua 
perrera municipal. El nuevo ser
vicio incluye la recogida y alber
gue de animales abandonados, 
servicio de urgencias 24 horas, 
elaboración de un censo de ani
males e identificación y control 
de la población de gatos de la ciu
dad. Asimismo, se desarrollarán 
campañas de educación y de fo
mento de la convivencia entre 
animales y personas y se fomen
tará la adopción frente a la com
pra de mascotas. El concejal de 
Medio Ambiente afirmó que no 
estaban satisfechos con el servi
cio municipal de perrera que se 
prestaba ya que no suponía un 
servicio de protección de anima
les. 

Domínguez explicó: "El go
bierno municipal del Partido Po
pular tiene como prioridad mejo
rar la calidad de los servicios mu
nicipales que pone a disposición 
de los ciudadanos. Con este nue
vo concepto de servicio público 
pretendemos asumir la gestión de 
todos los aspectos relacionados 
con las mascotas 11

• 
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El Avuntamiento colabora con la Asociación 
Protectora de Animales en una campaña 
que fomenta la adopción de mascotas 

"El antiguo servicio de perrera 
municipal se quedó obsoleto, mal 
dotado y mal gestionado y con un 
planteamiento que distaba mucho 

del que una ciudad como Alcalá 
de Henares requiere", reconoció 
Domínguez. Para subsanar el de
ficiente funcionamiento del ante-

Hiper·Textil LA CADENA 
NOS ADELANTAMOS A LAS REBAJAS EN NUESTRAS 

PRENDAS DE TEMPORADA, HASTA UN 

5oºYc 
EN SUETERS, CAMISAS 

O Oto PANTALONES, CONJUNTOS, 
• BATAS, ETC. 

y EN CORSETERÍA - LENCERÍA 
¡SIEMPRE LOS MEJORES PRECIOS! 

Visítenos y lo comprobará: 
ALCALÁ DE HENARES: e/ Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
GUADALAJARA: e/ Felipe Solano Antelo, 17 

rior centro municipal canino se ha 
puesto en marcha este nuevo ser
vicio integral de protección ani
mal. La directora del mismo, 
Edume Garay, responsable de Ca
nadd-Ayuda, adjudicataria del 
servicio, llegó a reconocer que al 
ser realizada la concesión munici
pal y al hacerse cargo de las ins
talaciones, se encontraron a los 
animales en un lamentable esta
do, incluso en los cheniles se 
mezclaban los excrementos con 
la comida. 

Mejora de la gestión 
La propia gestión del centro ha 

sido modificada, mejorada y am
pliada de modo que ahora se pres
tan más servicios, durante las 24 
horas y se dispone de más y me
jores medios, tanto humanos 
como materiales. "Todo ello - dijo 
Domínguez- desde los criterios 
óptimos de calidad, eficacia y 
operatividad". 

Este cambio en el modelo de 
protección animal llevado a cabo 
desde el área de Medio Ambiente 
del Ayuntamiento de Alcalá "se 
basa en el concepto de bienestar 
animal y se anticipa a las nuevas 
corrientes legislativas que a este 
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respecto se están valorando en los 
estamentos europeos", señaló Do
mínguez. 

120.000 euros al año 
El concejal de Medio Ambiente 

ha explicado que "para conseguir 
esto, hemos tenido que duplicar el 
presupuesto destinado a esta ma
teria, pasando de 60.000 euros 
anuales a más de 120.000 euros al 
año. Ésta es la mejor demostra
ción del compromiso de este 
Ayuntamiento en mejorar la ges
tión municipal de los animales 
domésticos". Además, las instala-

ciones en las que se ubica el Cen
tro Municipal Integral de Protec
ción Animal han sido objeto de 
importantes obras de reforma 
"para dotarnos de unas dignas y 
modernas instalaciones, las que 
nuestra ciudad necesita. De hecho 
actualmente se continúan acome
tiendo obras de adaptación en la 
nave para mejorar las zonas de es
tancia de los animales alberga
dos". La inversión en esta materia 
supera los 800.000 euros. 

La prestación del Servicio fue 
adjudicada por la Junta de Go
bierno Local, a través de concur
so público, a Canadd-Ayuda. 

campaña de Navidad: 
las mascotas no son juguetes 

El Ayuntamiento de Alcalá 
mantiene desde hace años una 
estrecha colaboración con la 
Asociación Protectora de Ani
males de Alcalá. Ambas enti
dades colaboran, entre otras 
acciones, en la campaña navi
deña de concienciación de que 
los animales domésticos no 
son juguetes que se puedan 
abandonar cuando crecen y 
que, "en caso de querer una 
mascota, la mejor alternativa 
es la adopción", aseguró el 
concejal de Medio Ambiente. 

"Con esta iniciativa se persi
gue el 'abandono cero' de ani
males de compañía y la adop
ción de animales abandonados 
y alojados en las dependencias 
de. esta asociación y en el nue
vo Servicio Municipal". Du
rante el año 2006, en las insta-
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laciones municipales se ha re
gistrado un 52,4 por ciento de 
adopciones, lo que supone un 
buen balance. Según los datos 
ofrecidos por el Servicio de 
Protección Animal Municipal, 
un total de 231 perros han sido 
abandonados, "así que hay que 
seguir trabajando", concluyó el 
concejal. 

La imagen de esta campaña, 
que se va a difundir en centros 
públicos y a través de los me
dios de comunicación, está 
protagonizada por Rex, un pe
rro abandonado en noviembre 
del 2004 y que aún busca fami
lia, al igual que otros canes que 
se encuentran en las instalacio
nes de la Asociación Protecto
ra de Animales y Plantas de Al
calá (APAP) y del Servicio 
Municipal. 

Tiene un tamaño de 48 centímetros de largo 
v puede durar cuatro horas v media 

El mavor cigarro puro del mundo 
se comercializa en Alcalá 
El cigarro puro comercializado más grande del mundo se 
puede comprar ya en Alcalá, concretamente en el estableci
miento 'La Casa del Fumador' que dirige Jacinto Vega en el 
número 37 de la calle Mayor. Aunque torcedores y fabrican
tes han realizado puros mayores con el objetivo de promo
cionarse, de batir el récord Guinnes o simplemente para ex
ponerlo, el puro comercial, y por tanto consumible, más lar
go del mundo ha llegado a la ciudad complutense. 

Recientemente se batió en 
Florida (Estados Unidos) el ré
cord Guinnes del mayor ciga -
rro puro, un ejemplar de 30 
metros de largo en cuya reali
zación se emplearon varias se
manas. Ese puro superó en 10 
metros el mejor registro ante
rior, que había sido hecho en 
La Habana (Cuba). 

También es famoso un ciga -
rro de 2'90 metros que realizó 
un torcedor cubano que hoy 
se exhibe en el museo del Ta
baco de La Habana. Pero todos 
ellos son ejemplares de exhibi
ción, de promoción ya que no 
se pueden fumar. Pero el ejem
plar Santa Clara Magnum que 

~t~2~.r: 
1 RAMÓN Y CAJAL, 4 •TENIENTE RUIZ, 5 

se puede adquirir en 'La Casa 
del Fumador' sí se puede fu
mar. Según explicó a PUERTA 
DE MADRID Jacinto Vega, 
está hecho a mano en Méjico; 
mide 48 centímetros de largo y 
dos centímetros de diámetro . 

El precio de un cigarro puro 
de estas características es de 9 
euros y también hay un cálcu -
lo estimativo de cuánto puede 
durar una vez que se encien
de, aunque este dato es muy 
relativo teniendo en cuenta 
que cada fumado~tiene su es
tilo propio. Aproximadamente 
este puro puede durar cuatro 
horas y media si se fuma con
tinuamente. 

CONSULTA DE 
OFTALMOLOGÍA 

·Cataratas 
• Glaucomonensión ocular 

• Retina-Vítreo • Eslrabismo 
• Oftalmología infantil • Miopía 
• Hipermetropía • AsUgmatismo 

c/ Tinte, 4 - Tlf.: 91 888 09 76 
ALCALÁ DE HENARES 
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una autoescala con un alcance de 30 metros se quedará en el Parque de Alcalá 

cuatro nuevos vehículos para el 
Cuerpo de Bomberos de la CAM 
También se presentaron en el acto los nuevos coches v todoterrenos que 
estarán destinados a Protección Civil de cinco municipios 
Una autobomba nodriza, una autoescala, un furgón de salvamento y un vehículo de transpor
te de personal son los cuatro nuevos miembros de la flota de vehículos del Cuerpo de Bom
beros de la Comunidad. La presentación, que corrió a cargo del vicepresidente segundo y con
sejero de Justicia e Interior, Alfredo Prada, tuvo lugar en el Parque de Alcalá, que, según Bar
tolomé González, es "el mejor Parque de bomberos que tiene la Comunidad de Madrid". 

Con la adquisición de estas nidad atendió también a esta escala, demanda que se ha 
cuatro nuevas unidades, la reivindicación, donde destaca- visto cumplida "en menos de 
flota de vehículos de los Bom- bala necesidad de una auto- un año". "Es muy importante beros de la Comunidad ya su
man 332 vehículos a un par
que móvil considerado como 
uno de los más modernos de 
Europa. Las nuevas adquisi
ciones, que han supuesto a la 
Comunidad de Madrid una in
versión de casi un millón de 
euros, estarán destinados a la 
prevención y extinción de in
cendios. Además, Alfredo Pra
da también presentó cinco ve
hículos todoterreno destina -
dos a los servicios municipales 
de Protección Civil de Fuenti
dueña de Tajo, Carabaña, La 
Cabrera, Villamanta y Navala
gamella. 

invertir en seguridad, y por 
eso no estamos escatimando 
ni vamos a regatear en inver
sión en ese sentido. Una bue
na muestra es este Parque" . 
Alfredo Prada destacó que 
"esta ha sido la legislatura del 
Corredor del Henares, y todas 
las necesidades que tenía esta 
ciudad se han cubierto". Asi
mismo, apuntó que hacia ene
ro se presentará un proyecto 
para la Escuela de Formación. 

Cuatro nuevos 
vehículos 

Entre las nuevas incorpora
ciones a la flota móvil del 
Cuerpo de Bomberos, destaca 
la nueva autoescala, que se 
quedará en Alcalá. Dispone de 
un alcance útil de 30 metros 
de altura y capacidad para 
tres personas. Está dotada de 
material auxiliar, como equipo 
de extinción y rescate, camilla 
de salvamento, focos de ilumi
nación y equipo informático 
para control y seguimiento de 
uso. 

Al parque de bomberos de 
Torrejón de Ardoz se le asigna
rá la nueva autobomba nodri
za pesada. Incorpora una 
cuba con capacidad para 
12.000 litros de agua y una 
cisterna de 500 litros para es
pumante. Otro de los nuevos 
vehículos es un furgón de sal
vamentos varios, usado para 
todo tipo de asistencias técni
cas, apeos y revisiones y, muy 
especialmente, para rescates 
de víctimas en accidentes de 
circulación, destinado al par
que de Aranjuez. Por último, 
un vehículo de apoyo, dedica
do al transporte de personal y 
mercancías, estará ubicado en 
el parque central de Las Ro
zas. 

El primer edil complutense 
recordó cómo hace un año se 
inauguró el nuevo Parque de 
Bomberos de La Garena, mo
mento en el que los mismos 
bomberos se hicieron eco de 
las deficiencias en los medios 
materiales e infraestructura. 
Asimismo, el consejero de 
Justicia e Interior de la Comu-

El vicepresidente segundo y consejero de Justicia e Interior, Alfredo Prada y el alcalde, Bartolomé 
González, acompañados de los responsables de Bomberos de la CAM, presidieron la presentación 
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cc.oo. Bomberos Pidió de nuevo a 
Alfredo Prada que se tramite el 
Reglamento de Segunda Actividad 
Al terminar la presentación de vehículos, 
se acercaron al vicepresidente segundo para 
recordarle su reivindicación 

Andrés Lens, miembro de 
Comisiones Obreras Bombe
ros de la Comunidad de Ma
drid, contó al terminar el acto 
a la prensa la petición que han 
presentado a la Comunidad. 
"Estamos intentando que la 
Administración tramite el Re
glamento de Segunda Activi
dad que ya tenemos negocia
do. En mayo de 2005 llegamos 
a un acuerdo con el vicepresi
dente segundo de la CAM, Al
fredo Prada, y se comprometió 
a tramitar el Reglamento, pero 
no lo hizo. En junio de 2006 
nos concentramos en la Puer
ta del Sol para reclamarlo de 
nuevo, y en otra reunión se 
comprometieron a remitirnos 
en el plazo de un mes un bo
rrador con las modificaciones 
que querían incluir". Sin em-

bargo, aún no han logrado po
nerse en contacto con la Admi
nistración. Por eso, el pasado 
4 de diciembre volvieron a 
convocar otra concentración 
en la Puerta del Sol. El pasado 
lunes 11 de diciembre Andrés 
Lens mantuvo unas palabras 
con Alfredo Prada, quien le 
aseguró que después de Reyes 
se pondrán en contacto con 
ellos, aunque Lens es escépti
co. "Si no se ponen en contac
to con nosotros, como me ima
gino que ocurrirá, tendremos 
que hacer más concentracio
nes en enero o febrero". 

Según aclaró el propio Lens, 
"el Reglamento de Segunda 
Actividad es el marco legal al 
que los bomberos nos acogerí
amos si sufrimos un accidente 
en el ejercicio de nuestras fun-

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 288 de fe

cha 04-12-2006 aparece publicado el anuncio relativo a la si
guiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDIMIEN
TO ABIERTO EL ALQUILER DE CASETAS DESTINADAS AL 
PLAN 2006 DE PROMOCIÓN DE LA ACCESIBILIDAD Y DE LA 
SUPRESIÓN DE LAS BARRERAS ARQUITECTÓNICAS UR
BANÍSTICAS (BAU) EXISTENTES MEDIANTE LA REPARA
CION INTEGRAL DE LAS ACERAS Y LAS CALZADAS DE LA 
CUDAD. (expediente nº 3.809). 

Precio de licitación máximo: 33.519'36.- euros. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 2 de enero de 2007 en el 
Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 9 de enero de 2007 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse· en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 7 de diciembre de 2006 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, . 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACION 

CíllUDfo\D IPfo\TIRlílMONílO DIE lfo\ HIUMfo\NílDfo\D 
Plaza Cervantes 12- 28801 Alcalá de Henares - Tell: 91 888 33 00 - Fax.: 91 887 96 13 f Ñ <¡: <? 
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Andrés Lens, de CC.00. Bomberos de la Comunidad de Madrid 

ciones. El Cuerpo de Bombe
ros sólo tiene creados los 
puestos de bombero y bombe
ro conductor. Con este Regla
mento se crearían legalmente 
puestos tan necesarios como 

los de almacén, prevención, 
taller, emisorista... tareas que 
se están cubriendo con con
tratas a empresas externas o 
con compañeros, pero sin es
tar reconocidas legalmente" . 

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 288 de fe

cha 04-12-2006 aparece publicado el anuncio relativo a la si
guiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDIMIEN
TO ABIERTO EL ALQUILER DE MAQUINARIA Y VEHÍCULOS 
DE TRANSPORTE PARA EL PLAN 2006 DE PROMOCIÓN DE 
LA ACCESIBILIDAD Y DE LA SUPRESIÓN DE LAS BARRERAS 
ARQUITECTÓNICAS Uf3BANÍSTICAS (BAU) EXISTENTES ME
DIANTE LA REPARACION INTEGRAL DE LAS ACER~ Y LAS 
CALZADAS DE LA CIUDAD. (expediente nº 3.805). 

Precio de licitación máximo: 122.253'10.- euros. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 2 de enero de 2007 en el 
Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 9 de enero de 2007 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 7 de diciembre de 2006 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, . 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIONll 

CíllUDfo\D IPfo\TIRlílMONílO DIE lfo\ HIUMfo\NíllDlfo\D · 
. 2000 Plaza Cervantes 12 - 28801 Alcala de Henares - Tell: 91 888 33 00 - Fax.: 91 887 96 13 A N o s 
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No pudo hacerse nunca Hugo una foto 
con su ídolo Carlos Gardel porque no 
había nacido cuando el astro se fue a 
los cielos, pero sí tiene ésta con Jockey 
Leguizamo a quien Gardel escribió un 
tema titulado: "Leguizamo solo". Aquí 
están los dos en sus tiempos mozos ... 
Hugo es el de la izquierda, con más pa
tillas 

En su juventud, Hugo Alcón fue jugador 
-extremo derecha- del Independiente El cantante argentino durante una de sus 

actuaciones más recientes en España. 
Quiere, junto con su grupo "Palermo trío", 
que su música llegue a todos los públicos. 

de Buenos Aires, pero los tangos 
pudieron más. Lo vemos en un cartel 

publicitario para la presentación de un disco. 

Caminar v contar 
de España decimos la Madre 
Patria. Pienso que el tango de
bería ser el hijo del flamenco. 

Hugo Alcón, una voz argentina que ha llevado 
el tango por Europa, con parada y fonda en Alcalá 

Y nos habla Hugo de los vie
jos cafés y tantos lugares evo
cadores que te transportan al 
Buenos Aires de principio de 
siglo con el tango como princi
pal protagonista y grupos de 
artistas de orquestas humil
des pero con mucho recorrido 
. . . Guitarristas, pianistas, un 
violín, alguna flauta . .. Todos 
forman parte de ese arte, de 
esa cultura. Y continúa. 

En la lluviosa tarde alcalaí
na, preciosa por fin el paisaje, 
surge un buen amigo que nos 
presenta al artista... Anda él 
buscando algo de un fascículo 
de música y algún libro cuan
do se hace rápido una especie 
de tertulia que para eso esta
mos en una librería donde, co
mentando de todo un poco, al
guien ha reconocido al perso
naje. Y lo ha visto cantar hace 
unos días por aquí cerca. Dice 
que hacía tiempo que no escu -
chaba en directo esos inolvi
dables tangos... "Cambala
che", "Loca Bohemia" o el ar
chiconocido "Volver", bueno, 
este sí, en la última de Almo
dóvar que ojalá "vuelva" con 
un -otro más- "Óscar". Y Hugo 
Alcón, todo un señor, le ha 
agradecido sus palabras. Vie
ne el hombre de una gira por 
Holanda y Bélgica de casi un 
mes, tras dejar su Buenos Ai
res natal y ha recalado en Al
calá de Henares donde le gus
taría quedarse. Y cantar, cla
ro. Con toda amabilidad res
pondió a nuestras preguntas. 

- ¿Es la primera vez que 
sales de Argentina? 

- Sí, y estoy muy feliz por el 
trato recibido en nuestro viaje. 
Te diré que mi padre era cata -
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lán y siempre quiso que vinié
ramos a España, pero por mil 
motivos no pudo ser. Ahora y 
como un homenaje a él, he ad
quirido la nacionalidad espa
ñola. ¡Cuánto le hubiera ale
grado este "regalo"! 

- Va a ser larga tu gira por 
lo que cuentas ... 

- Y estamos en contacto 
para actuar en Japón y Corea; 
a ver qué nos dicen. La expe
riencia t;n esos grandes tea
tros de Amsterdam, Amberes, 
Utrecht, Rotterdam ... ha sido 
muy buena, con los locales re
pletos y el público demostrán
donos un cariño grande, sin
cero. Por ejemplo, lo que nos 
pasó en la ciudad de los cana
les. Terminamos la actuación 
y pusieron la grabación para 
que la escucharan las perso
nas de la calle ... Y vimos dece
nas de parejas bailando tan
gos por espacio de dos horas a 
las puertas del Kit Tropenthe
ater que es espectacular. 

- ¿Qué nos dice de la ciu
dad de Cervantes? 

- Cuando llegué me enamoré 
de ella ... Fue como encontrar el 
aire de mi niñez. Alcalá es, apar
te de cultural y cómoda, como 
un barrio grande en el que se 
puede conocer a mucha gente. 

- ¿Desde cuándo cantas? 
- Desde siempre, y más 

cuando supe quién era Carlos 
Gardel (lo ha nombrado y ha 
enmudecido de pronto, y se ha 
emocionado mirando al cielo) 
Que sigue siendo todo un sím
bolo allá en Argentina. Siem
pre que salgo a un escenario 
digo algo sobre él , y canciones 
como "Volver" o "Mi buenos Ai
res querido" ya me salen solas. 
Pero yo tengo compuestas casi 
doscientas y he tenido cinco 
grandes maestros en mis es tu -
dios de música y vocalización. 

- ¿Sabes que en Alcalá hay 
muchas escuelas de baile y 
el tango siempre está pre
sente? 

- Me alegra mucho que me lo 
digas. Me gustaría verlo por 
todas las ferias de España. 
Creo que el tango no es sólo de 
los argentinos, nosotros so
mos españoles viviendo en 
otro lugar y cuando hablamos 

- No me gusta que algunas 
sociedades digan que los artis
tas son gente vaga o incluso 
basura ... No sé de dónde viene 
esa mala fama, ellos, nosotros, 
luchan por abrirse camino, 
ensayan seis o siete horas dia -
rias y naturalmente tienen 
que comprarse ropa y vestirse 
pues no pueden actuar con los 
zapatos rotos... Son, en una 
palabra, el sonajero del bebé. 

Le hemos prometido a Hugo 
Alcón ir a verlo cantar. Ya nos 
gustaría admirarlo en uno de 
esos rincones típicos argenti
nos, en su salsa.. . Pero, con 
su nostalgia a cuestas, lo te
nemos en España a la que 
tanto quiere. Así dice una de 
sus canciones... "Canción del 
largo viaje". 

LUMIGARMO 

Canción del largo viaje 
Qué promiscuo destino se ocupó de mis cosas 
por distintos caminos, por distintas baldosas 
que sendero de piedras, con perfume de rosas 

me llevan por el aire, como a las mariposas. 
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Francisco Javier García Gutiérrez nos muestra su nuevo libro. 

El alcalde presentó el estudio realizado por el cronista 
de la ciudad sobre la biblioteca de los Huerta Calopa 

Francisco Javier García Gutiérrez 
ha escrito un libro sobre la meior 
biblioteca privada que hubo en Alcalá 
14.000 volúmenes, algunos de grandísimo valor bibliográfico, componían la que va a pasar 
a la historia como la mejor biblioteca privada que hubo en Alcalá, la de los hermanos Huer
ta Calopa, José Félix y Francisco. El cronista de la ciudad, Francisco Javier García Gutié
rrez, ha escrito un libro sobre esta biblioteca para dejar recuerdo y testimonio de ella, toda 
vez que ni el ayuntamiento ni la universidad pudieron adquirirla debido al coste que tenía. 

Bartolomé González, presentó 
el lunes 12 de diciembre en el sa
lón de plenos del ayuntamiento 
este libro, que ha sido editado por 
la empresa municipal Promoción 
de Alcalá, un brillante trabajo de 
investigación realizado por el 
cronista oficial de la ciudad, que 
con ello ha cubierto el objetivo de 
dejar testimonio de una biblioteca 
grandiosa. 

V._,., .. , 1·Jc~'"-.. 
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Sus libros y_ sus co1')'f;~~»~~ ;~· se/ 
fueron vendiendo y aúli~_:ap-a-: 
recen en librerías de anticuario". 

En su libro Francisco Javier 
García Gutiérrez se refiere sobre 
todo a las joyas bibliográficas re
lacionadas con Alcalá o impresas 
en la ciudad complutense: 165 li
bros en los que se habla de Cer
vantes, 118 ediciones del Quijote, 
58 ediciones de obras como La 
Galatea, La Numancia, etc, 20 li
bros dedicados al Cardenal Cis
neros y 81 obras dedicadas a la 
ciudad de Alcalá: "La biblioteca 
tenía muchos más libros, 12.000, 
quizá 14.000 libros, pero yo sólo 
me he limitado a recoger lo que 
tenía valor cervantino, cisneriano 
o alcalaíno por estar impreso en 
Alcalá". 

Tal y como reconoce el cronis
ta, no es sólo la ciudad complu
tense sino también la historia de 
su imprenta lo que había en aque
lla biblioteca. "Allí había libros 
de la máxima importancia y del 
máximo valor. Estaba el Vita 
Christi, el primer libro impreso en 
Alcalá en el año 1502; estaba 
también la Biblia Políglota y edi
ciones muy antiguas del Quijote" . 

Es difícil calcular el valor eco
nómico que tendría esa biblioteca 
si la hubiera adquirido el ayunta
miento. Francisco Javier García 
Gutiérrez reconoció que "hubiera 
costado muchos, muchos millo
nes de las antiguas pesetas. No 
me atrevo a decir cuántos pero sí 
que muchísimo dinero porque te
nía un gran valor. 

La biblioteca se encontraba en 
la finca de los Huerta Calopa, en 
donde hoy está la Facultad de 
Ciencias Económicas y Empresa
riales: "A la finca se entraba por 
la calle Arratia y por la calle Ji
ménez de Rada". 

Según el cronista de la ciudad, 
"ha sido un trabajo muy duro por
que no es fluido. Se trataba de 
buscar datos, investigar". 

Pero quizá sea mejor empezar 
este artículo por el final, por lo 
que le ocurrió a esa joya que era 
la biblioteca de los Huerta Calo
pa. El cronista de la ciudad expli
có a PUERTA DE MADRID que 
"el ayuntamiento no pudo afron
tar las cantidades que costaba esa 
magnífica biblioteca. Por otro 
lado la Universidad en aquellos 
años ochenta del siglo XX tampo
co tenía medios; acaba de poner
se en funcionamiento y no podía 
embarcarse en aventuras como 
ésta. Posiblemente faltó sensibili
dad en la universidad para buscar 
algún tipo de acuerdo. En defini
tiva, la biblioteca se desbarató. Bartolomé González, alcalde de Alcalá, presentó el libro el lunes en el salón de plenos. 

16 de diciembre de 2006 PUERTA de Madrid 



Con la próxima creación de una sucursal en Buenos Aires 

La Asociación de Antiguos Alumnos 
de la Universidad de Alcalá extiende 
sus actividades a Hispanoamérica 
El día 23 de octubre tuvo lugar en Buenos Aires una reunión a la que asistieron, por parte espa
ñola, Santiago Hierro Anibarro y José Manuel Chico Isidro, presidente y vicepresidente, respec
tivamente, de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá, y en representa
ción de los egresados argentinos de la Universidad de Alcalá, Gustavo Asencio de la Piedra, au
ditor contable residente en la capital argentina y antiguo alumno de la Universidad de Alcalá. 

1 & de diciembre de 200& 

También mantuvo contactos 
con responsables en ese país 

del Penal UNIVERSIA, 
en el marco de una inlciaUva 
coniunta con la Federación 

de Asociaciones de AnUouos 
Alumnos v Amiuos de las 
Universidades Españolas 

El objeto de dicha reunión 
era la creación en Buenos Ai
res, de una sucursal de la Aso
ciación de Antiguos Alumnos 
de la Universidad de Alcalá. La 
fundación de esta entidad filial 
convertirá a la Asociación de 
Antiguos Alumnos de la Uni
versidad de Alcalá en la prime
ra Asociación de egresados de 
una Universidad pública, que 
dispone de una filial interna
cional, siguiendo el modelo de 
prestigiosas instituciones pri
vadas como el IESE, el Institu
to de Empresa, o la Universi
dad de Navarra. 

Tras el nombramiento de 
Gustavo Asencio como Coordi
nador de la filial argentina de 
la Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad de 
Alcalá, a quien se ofreció, por 
los responsables de la Asocia
ción desplazados a Argentina, 
la plena colaboración institu
cional para la puesta en mar
cha y sostenimiento de la su -
cursal, se pasó a elaborar un 
programa de las primeras ac
tuaciones a desarrollar en el 
país austral. 

El apoyo institucional de la 
Asociación de Antiguos Alum
nos de Alcalá a su oficina en 
Buenos Aires se concreta, en 
primer lugar, en proveer a la 
misma, desde la sede de Alca
lá de Henares, de todo el so
porte administrativo necesario 
para su funcionamiento diario, 
y de todo aquel material de di
fusión de la Asociación como, 
entre otros, tarjetas de presen
tación, cartelería, recursos pu
blicitarios, productos de mer
cadotecnia y publicaciones. 

En el marco de las actuacio
nes destinadas a integrar la 
oficina de Buenos Aires en su 
estructura organizativa, la 
Asociación de Antiguos Alum
nos de la Universidad de Alca
lá establecerá en su página 
Web un vínculo dedicado a su 
sección argentina, en el que se 
ofrecerán noticias sobre las ac
tivídades llevadas a cabo por la 
misma, y donde los socios po
drán comunicarse entre sí me
diante un foro . Del mismo 
modo, las activídades de la fi
lial tendrán cabida en la Me
moria anual de la Asociación 
de Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Alcalá. 

Entre las primeras activída
des a desarrollar por la filial 
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argentina de la Asociación de 
Antiguos Alumnos de la Uni
versidad de Alcalá se propusie
ron, además de la elaboración 
de un censo de los egresados 
argentinos de la Universidad 
de Alcalá, la celebración de 
reuniones periódicas entre los 
mismos, y el inicio de las labo
res de difusión de la filial en 
los medios de comunicación 
argentinos. 

Una vez finalizada la reu
nión, los asistentes se congra
tularon por haber dado los pri
meros pasos de la que se en
tiende como una iniciativa pio
nera en el marco del movi
miento asociativo universitario 
español, que tendrá una indu
dable resonancia en el futuro 
de éste, y redundará, como es 
de esperar, en el prestigio de la 
Asociación de Antiguos Alum
nos de la Universidad de Alca
lá, y por extensión, de la insti
tución universitaria a la cual 
sirve. 

Respecto a lo anterior, cabe 
mencionar que las buenas ex
pectativas surgidas de la crea
ción de su sección Argentina, 
han propiciado que los respon
sables de la Asociación de An
tiguos Alumnos de la Universi
dad de Alcalá contemplen, a 
no muy largo plazo, la posible 
fundación de otra filial en la 
otra orilla del Río de la Plata, 
en Montevideo, donde también 
existe una relevante colonia de 
egresados de la Universidad de 
Alcalá. 

Por otra parte, al hilo de la 
iniciativa puesta en marcha 
por la Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad de 
Alcalá, también tuvo lugar otra 
reunión en la ciudad de Bue
nos Aires en la que, además de 
los representantes de Antiguos 
Alumnos de la Universidad de 
Alcalá y del Coordinador de la 
sección argentina, se contó 
con la presencia de Antonio 
José Redondo García, presi
dente de la Federación de Anti
guos Alumnos y Amigos de las 
Universidades Españolas, y de 
Julio Piñero y Alberto Bene
gas, gerente general y respon
sable de Relación con Univer
sidades, respectivamente, del 
Portal UNIVERSIA en Buenos 
Aires. 

Esta reunión tuvo como fina -
lidad principal solicitar la cola -
boración del Portal UNIVERSIA 
Argentina para las actividades 
de la Federación en el país 
austral. En este sentido, Anto
nio José Redondo procedió a 
presentar a los responsables 
del Portal UNIVERSIA Argenti
na las actividades llevadas a 
cabo por la Federación de An
tiguos Alumnos y Amigos de 
las Universidades Españolas y 
su papel como entidad repre
sentativa de los egresados uni
versitarios Españoles ante las 
diversas instituciones públicas 
y privadas. En el marco de esta 
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entrevista, el presidente de la 
federación informó a los pre
sentes de la iniciativa puesta 
en marcha por la Asociación 
de Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Alcalá, de crea
ción de una Sección de la mis
ma en Buenos Aires , que agru
pase a los egresados de la Uni
versidad de Alcalá con residen
cia en Argentina. 

El buen tiempo austral invita a disfrutar de las terrazas. 

El señor Redondo valoró 
muy positivamente dicha ini
ciativa, como un precedente de 
la labor a desarrollar por la Fe
deración respecto a los egresa -
dos de las diferentes Universi
dades Españolas residentes en 
Hispanoamérica, solicitando 
de los responsables del Portal 
UNIVERSIA, la máxima cola
boración para la consecución 
de dicho objetivo. 
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Dentro de una agenda muv cargada de actuaciones 

la Schola Cantorum también ofreció 
conciertos en Valladolid v Guadalaiara 

Las últimas semanas , la 
Schola Cantorum ha hecho 
frente a una cargada agenda. 
Además de las actuaciones 
en el Tenorio, los días 31 de 
octubre y 1 de noviembre, y 
de la Misa y Concierto de 
Santa Cecilia, los días 22 y 
25 de noviembre, ha realiza
do sendos conciertos por tie
rras de Valladolid y Guadala
jara. 

El 11 de noviembre acudía 
para tomar parte en el XVIII 
Noviembre Musical Iscarien
se, evento que tiene lugar en 
la próspera villa castellana, 
con la actuación de una 
agrupación musical cada sá
bado del undécimo mes del 
año, y que para el 2006 se 
había programado con la 
participación de la Coral Villa 
de Iscar, la Schola Cantorum 
de Alcalá de Henares, la Co
ral Milenario de San Salva
dor de la Bañeza, y la Coral 
Valparaíso de Valladolid. 

La jornada musical se com
plementó con una visita pre
via a .Cuellar, en la provincia 
de Segovia. Villa monumen
tal que la expedición alcalaí
na pudo conocer a fondo en 
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visita guiada por sus calles 
centenarias, gozando del pri
vilegio de penetrar en la his
toria y peculiaridades artísti
cas de sus principales monu
mentos. Tras el almuerzo, 
parte de la tarde se dedicó a 
visitar el imponente Castillo 
de los Duques de Alburquer
que, declarado monumento 
Histórico-artístico en 1931, y 
que en la actualidad alberga 
en su interior el Instituto de 
Enseñanza Secundaria de 
Cuéllar. 

Posteriormente, salida ha
cia Iscar, donde se llegó casi 
anocheciendo. Impresionan
te la entrada en la villa, con 
la fortaleza medieval en res
tauración, magníficamente 
iluminada, en lo alto del ce
rro que vigila la laboriosa po
blación vallisoletana. No ha
bía tiempo que perder, así 
que de inmediato los escola
nos se dirigieron hasta la 
Iglesia de Santa Maria de los 
Mártires, para calentar voces 
y probar la acústica, magnífi
ca, por cierto. A las 20,30 ho
ras dio comienzo el concierto. 
Fue una de esas actuaciones 
en que, pese al cansancio 

acumulado por el ajetreo del 
viaje, la expectación del pú
blico que abarrotaba el tem
plo hizo que los componentes 
de la Schola se emplearan a 
fondo desde el primer instan
te. Un programa iniciado con 
música sacra de autores de 
la talla de Tomás Luis de Vic
toria o Antón Bruckner, dos 
obras de W.A.Mozart, tres 
madrigales españoles , dos 
composiciones relacionadas 
con la obra cervantina, y un 
desenvuelto paseo por la mú
sica mundial, con festivas 
piezas de Brasil, Sudáfrica, 
Norteamérica y varias regio
nes españolas. 

Jornada completa que tuvo 
su culminación en la cena 
con que la Coral Villa de Is
car agasajó a la coral decana 
complutense. 

El sábado 2 de diciembre 
los componentes de la Scho
la subían de nuevo al auto
car, ahora con destino a Mo
lina de Aragón. Después de 
un pequeño desvio para visi
tar el Santuario románico de 
la Virgen de la Hoz, situado 
en el interior de un especta
cular barranco de rocas y pi-

nos formado por el río Gallo, 
la Schola Cantorum fue reci
bida en Molina por represen
tantes del municipio. 

Molina de Aragón, ciudad 
de fundación medieval, es la 
capital natural de un extenso 
señorío, y en la actualidad 
centro de una rica y variada 
comarca, y portal del Parque 
Natural del Alto Tajo. Conoci
da especialmente por su cas
tillo-alcázar, típica alcazaba 
bajomedieval construida en la 
pronunciada cuesta de un ce
rro orientado al mediodía, con 
la edificación militar propia
mente dicha recogida dentro 
de un amplio espacio amura
llado, atesora, además, una 
historia y riqueza patrimonial 
de gran valor, con monumen
tos militares, civiles y religio
sos, que el viajero nunca de
biera perderse. 

En interesante visita guia
da, los componentes de la 
Schola pasearon por su jude
ría, por su morería, y por el 
barrio cristiano, admirando 
los edificios de la época, y la 
profusión de bellos palacios e 
iglesias, aprovechando la en
trada en éstas para probar las 
bondades de su acústica, y, 
por qué no decirlo, para satis
facer el hormiguillo de la con
fesada afición. Sobrecogedor 
fue oír sus atimbradas voces 
bajo las bóvedas en semipe
numbra de la emblemática 
iglesia de Santa Clara, templo 
de adusta ornamentación cis
terciense, construido todo él 
de sillería de piedra arenisca 
de color rojizo, y al que se tie
ne acceso por una bellísima 
portada románica. 

Finalmente, a las 20,00 ho
ras, tuvo lugar el concierto en 
el Centro Cultural Santa Ma
na del Valle, iglesia construi
da entre los siglos XII y XIII, y 
actualmente reconvertida 
para diversos usos municipa
les, uno de ellos como audito
rio. No era la acústica tan ex
traordinaria como la de Iscar, 
pero los escolanos supieron 
compensarlo con oficio, consi
guiendo que el concierto re
sultara todo un éxito, con un 
repertorio muy variado finali
zado con siete villancicos, a 
los que hubieron de añadir 
dos más, "Adeste Fideles" y 
"Noche de Paz", pues, dato 
curioso, Molina de Aragón es
taba casi ya en plenas fiestas 
navideñas, ya que celebra la 
misa del gallo los días 7 y 24 
de diciembre. 

Para este mes de diciembre, 
la Schola tiene comprometi
das cuatro actuaciones más, 
una en Alcalá y tres en Ma
drid. Pero eso es otra historia, 
de la que en su momento les 
daremos cumplida cuenta. 

D.G.A. 
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1 Se ha consolidado como uno de los certámenes 
internacionales de más alto nivel 

Se celebró en Alcalá la cuarta 
Muestra Hispano-Francesa 
de Música de Plectro 
La capilla de San Hdelonso recibió a un público entregado 
que arropó a los intérpretes v aplaudió con entusiasmo 
El día 2 de diciembre tuvo lugar en la capilla universita
ria de San Ildefonso la cuarta edición de la muestra in
ternacional de música de plectro que el Trio Assai orga
niza anualmente coincidiendo con los actos conmemora
tivos del aniversario de nuestra ciudad como Patrimonio 
de la Humanidad. En esta ocasión el trio alcalaíno consi
guió traer a la ciudad a Mathieu Sarthe-Mouréou, mando
linista francés con una gran trayectoria en toda Europa. 

La apertura del concierto co
rrió a cargo del Trío Assai, que 
fue también anfitrión del acto. 
El programa comenzó con una 
selección de música clásica 
española y sudamericana que 
fue muy del gusto del público 
y cuya ejecución deleitó a to
dos los asistentes. La segunda 
parte del concierto fue inter
pretada por Mathieu Sarthe
Moréou, quien ofreció un con
cierto para mandolina sola, in
cluyendo obras de Calace, 

Bach, Ochi y Gladd, haciendo 
alarde de su gran virtuosismo 
con cada una de las piezas in
terpretadas, que son propias 
sólo de instrumentistas del 
más alto nivel técnico. 

Esa caja de música que es la 
recoleta capilla de San Ildefon
so recibió a una audiencia en
tregada a la belleza del progra
ma y a la inspirada ejecución, 
por lo que el público arropó 
con su cariño a los intérpretes 
y aplaudió con entusiasmo, 

agradeciendo el maravilloso 
concierto ofrecido. 

En esta ocasión, la organiza
ción, a cargo del Trío Assai y 
de la Fundación Colegio del 
Rey, contó con la colaboración 
de Juventudes Musicales de 
Alcalá y de los luthiers Angel 
Benito, Vicente Carrillo y Ja
vier Rojo, así como de una en
tidad financiera que colaboró 
con la organización. 

Esta cuarta edición consoli
da esta muestra internacional 

El cuarteto Quiroga ofreció sesiones de música de cámara para niños v adultos 

El Círculo de Contribuventes finalizó por 
este año el ciclo de conciertos 
El pasado 11 de diciembre se celebró, encuadrado en los 'Domingos en Concierto', un reci
tal de música clásica en el Círculo de Contribuyentes. En esta ocasión, el Cuarteto Quiroga 
ofreció dos sesiones: una para los niños y otra para público adulto. 

En ambas sesiones el Cuar
teto Quiroga llenó el salón 
donde tocaron piezas de los 
maestros J. C. Arriaga y J . 
Brahms. La más dura, a la vez 
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que enriquecedora, fue la que 
ofrecieron a los niños. En pri
mer lugar porque tuvieron que 
hacer dos pases debido a la 
gran afluencia de jóvenes alca-

laínos interesados en la músi
ca y, en segundo lugar, porque 
tras la actuación los integran
tes del grupo respondieron pa
cientemente a las preguntas y 

alcalaína, en la que ya han 
participado grandes figuras 
mundiales: Ugo Orlandi (Ita
lia) , Stephen Trekel y Michael 
Troester (Alemania) y Tamara 
Volskaya (Rusia). 

Con vistas al próximo año, 
Assai espera poder celebrar su 
décimo aniversario con mayor 
actividad, realizando al menos 
dos muestras internacionales, 
así como la presentación de su 
tercer compacto y conciertos 
por toda la ciudad. 

dudas de los niños. Este grupo 
está formado por Aitor Hevia, 
Cibrán Sierra (ambos tocan el 
violín), Lander Etxeberría (vio
la) y Helena Poggio (violonche
lo). Desde su nacimiento en 
2003 este grupo de músicos 
ha grabado sus actuaciones 
para Radio 2 de RNE, Radio 
France y Sony. En 2005 fue
ron galardonados con el Pri
m er Premio y Medalla de Oro 
en el Concurso Primer Palau y 
en febrero de 2006 con el Pri
mer Premio del Concurso de 
Música de Cámara Ciutat de 
Manresa. 
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El día 22 de diciembre, a las B de la tarde, en el Teatro Salón Cervantes 

la Sociedad lírica Complutense 
presenta "Orteo v Euridice", de Gluck 
Gracias a un acuerdo de coproducción con la Concejalía de Cultura del ayuntamiento de Alcalá, la So
ciedad Lírica Complutense pres~nta la ópera "Or~e'? ed ~uridice", de C.W. ~,1uck La función de estre
no tendrá lugar en el Teatro Salon Cervantes el prox1mo viernes, dia 22 de d1C1embre, a las 20:00 horas. 
En dicha representación intervendrán como solistas Ana María Ramos (~rfeo), P!ll.oma Chisbert (Euri
dice) y Virginia Llamas (Amore), además del coro y la orquesta de la Sociedad Lmca Complutense. 

La Sociedad Lírica Complu
tense ha acreditado ser una enti
dad musical de pujanza, con pro
yectos, con ambiciones y con 
una resuelta determinación inno
vadora y creativa. Muy recientes 
están sus éxitos en los conciertos 
ofrecidos en Londres y Lisboa, 
su proyecto "Clavileño" -con el 
estreno absoluto de esta obra de 
encargo-, la gala ofrecida en el 
Auditorio Nacional de Música y 
los estrenos del Gloria de Vival
di, del Requiem de Fauré, del Te 
Deum de Bizet y, hace apenas 
unos meses, de la Kronungsmes
se de Mozart en el Festival de 
Arte Sacro. Y todo ello, en tiem
po record. 

La SLC nos presenta ahora su 
último y más espectacular pro
yecto : la puesta en escena de la 
primera ópera "reformista" de 
Christoph Willibald Gluck. Sin 
duda un encomiable esfuerzo que 
el próximo día 22 verá la luz de 
las áureas candilejas del Teatro 
Cervantes. Música, escenografía, 
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vestuario, atrezzo, coros ... ingre
dientes todos al servicio de la 
dramaturgia, del espectáculo to
tal que supone la ópera como 
máximo exponente del teatro 
musical. 

Christoph Willibald Gluck 
(Erasbach 1714 - Viena 1787) 
compuso esta ópera en tres actos, 
con libreto de Ranieri de Calza
bigi, basado en la fábula mitoló
gica griega. Su estreno tuvo lu
gar en el Burgtheater de Viena el 
5 de octubre de 1762. La obra 
tiene una estructura sencilla, ba
sada sólo en tres personajes, ba
llet y coro. La reforma gluckiana 
afectó a la estructura de la obra: 
no hay recitativos "secos'', ya 
que en todos están acompañados 
los cantantes por la orquesta. Las 
arias son sencillas y sin la estruc
tura tripartita del aria da capo, 
omnipresente en la ópera barro
ca, excepto la última, "Che faro 
senza Euridice", universalmente 
alabada por su belleza. Pese a su 
intento de eliminar a los cantan-

tes "de exhibición" , Gluck se vio 
obligado a utilizar al castrato del 
teatro .imperial vienés para el pa
pel pnnc1pal. Años más tarde, al 
~resentar esta ópera en París, con 
libreto francés de Pierre-Louis 
Moline, basado en el de Calzabi
gi, completó la reforma, asignan
do el rol protagonista a un tenor. 
El estreno de esta versión tuvo 
lugar en París el 2 de agosto de 
1774. 

Según indica en las notas al 
programa Femando Calleja, res
ponsable de esta versión, la mis
ma "está fundamentada en la 
simp~cidad que tantas veces pro
clamo Gluck. Hemos huido de 
los elementos accesorios y bana-. 
les para centrar la atención del 
espectador en el drama en sí mis
mo, . e~ los personajes y en los 
sentumentos que nos trasladan. 
Hemos querido también dotar a 
esta historia de un carácter in
temporal y enmarcarla en un es
pacio no identificable, evitando 
para tal fin todos aquellos ele-

mentas explícitos que la contex
tualicen. Que nadie espere ver a 
Cupido cual angelote alado, ni 
pastores o ninfas, ni demonios 
con cuernos. Nuestra pretensión 
- menos prosaica tal vez - es la 
de contar un sueño con final feliz 
en el que los protagonistas nos 
trasladan sus más recónditas 
emociones y en el que la música 
y lo onírico se confundan". 

La dirección musical de esta 
ópera correrá a cargo de Vicente 
Ariño Pellicer, director titular de 
la SLC, la dirección escénica es 
de Lidia Palazuelos y la direc
ción artística de la producción la 
firma Femando Calleja Rosigue, 
presidente de la SLC. 
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La finca "Los Catalanes" es un fértil terreno agrícola en la orilla sur del Henares. 

Se pide una zona de excepción v trato especial para las Catalanes 

Alcalá puede desbordar el Henares 
El Henares ha sido el límite merdional del crecimiento urbano de Alcalá Y se prevé que con
tinúe siéndolo durante los próximos años, ya que la margen izquierda del río permanece de
clarada como no urbanizable. Sin embargo, se ha propuesto crear en esta misma ribera una 
zona de excepción y trato especial, obviamente para Los Catalanes, una de l_as fincas más 
destacadas de esa orilla. Así la expansión de Alcalá podría llegar a cruzar el no Henares. 

El avance del Plan General Único puente nares: el de la M-300, la carre-
de Ordenación Urbana (PGOU) tera que conduce al Cemente-
reconoce que Alcalá podrá ere- La vera sur está sin edificar río Jardín. Por tanto, para lle-
cer hacia el norte hasta los y para alcanzarla hay que cru- gar a la otra orilla hay que dar 
mismos confines del término zar el único puente público un larguísimo rodeo o cruzar 
municipal, definidos por la au- que hay en Alcalá sobre el He- el río a nado. 
topista de peaje R-2 , que sepa
ra Alcalá de Camarma. En 
cambio, para la expansión ur
bana hacia el sur sí establece 
un límite: el río Henares. Al 
menos a corto plazo. 

Lógicamente las ciudades se 
crearon junto a los ríos, pero a 
cierta distancia, ya que el sub
suelo fluvial es húmedo y arci
lloso, por lo que es menos apto 
para edificar. Por eso el casco 
histórico de Alcalá se encuen
tra retirado del Henares. Sin 
embargo, a medida que la ciu
dad fue creciendo se fue apro
ximando hacia el río y hace 
cerca de treinta años llegó 
hasta su mismo borde, con la 
construcción de Nueva Alcalá 
y de la ciudad deportiva El Val. 
Y también ha comenzado ya la 
urbanización de la Isla del Co
legio. Estas edificaciones se 
han detenido en la orilla norte 
del río, que es la única urbani
zada hasta ahora. 
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El Henares muestra su riqueza 
de flora y fauna a su paso por Los Catalanes. 

Esta dificultad de acceso ha 
contribuido a la preservación 
de la ribera sur como paraje 
natural. En cualquier caso, 
conviene tomar precauciones 
para pasear por allí, ya que en 
esa área hay un coto de caza. 
Un poco más al sur están los 
cerros que fijan el límite meri
dional del término municipal 
de Alcalá y que explican que 
esa zona campestre sea deno
minada como Parque de los 
Cerros. Allí están el Cerro del 
Viso, el Malvecino o el Ecce 
Hamo. Este último es el punto 
más alto de Alcalá. 

El avance del PGOU mantie
ne la calificación de la orilla 
sur del río Henares como sue
lo no urbanizable. Pese a ello, 
recientemente unos promoto
res inmobiliarios compraron 
en esa zona la finca Los Cata
lanes, según advirtió el conce
jal del PSOE Fernando Marín 
en el pleno municipal. Los Ca
talanes es un fértil terreno 
agrícola situado frente a la 
ciudad deportiva El Val, en la 
otra orilla. 

Los propietarios de esta par
cela formularon una sugeren
cia al avance del PGOU en la 
que pedían la inclusión de Los 
Catalanes en la red de espa
cios públicos. Esto supondría 
que esa finca tendría una si
tuación excepcional respecto 
al resto de la ribera, que per
manecería fuera de esa red. El 
ayuntamiento captaría así la 
finca Los Catalanes, dándole 
un trato urbanístico especial y 
diferenciado del de las otras 
parcelas de esa orilla. 

Captaciones 
Esto no sería un hecho nue

vo junto al Henares, donde el 
consistorio ya captó la Isla del 
Colegio y le adjudicó una edifi
cabilidad. A cambio de captar 
la isla, el ayuntamiento permi
tió a sus dueños ejecutar esa 
edificabilidad en otros lugares 
del término municipal. De to
das formas, la Isla del Colegio 
también terminó urbanizada, 
como se ve en la actualidad. El 
ayuntamiento desea realizar 
captaciones similares en otros 
terrenos del Henares. 

Sin embargo, por el momen
to esta actuación urbanística 
no se va a ejecutar en Los Ca
talanes, ya que los redactores 
del avance del PGOU han re
chazado la mencionada suge
rencia. Pero no porque consi
deren inconveniente que el 
ayuntamiento capte esta finca, 
sino porque creen imposible 
que pueda hacerlo próxima
mente. Y es que el PGOU que 
han diseñado prevé que el 
consistorio adquiera antes 
otros terrenos, de modo que 
cuando llegara el turno a Los 
Catalanes la capacidad muni
cipal de captación de suelo es
taría ya posiblemente agotada. 
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Más allá del río 
En cambio, el avance del 

PGOU reconoce que a largo 
plazo el ayuntamiento sí po
dría acometer la captación de 
tan hermoso paraje, lo que po
dría llevar a la urbanización 
de esta finca. Entonces el cas
co urbano de Alcalá por fin ha
bría cruzado el Henares. 

Entre las múltiples implica
ciones que tendría franquear 
esta barrera natural está el 
hecho de que esa urbaniza -
ción conviviría con las líneas 
eléctricas de alta tensión que 
pasan junto a Los Catalanes y 
por el resto de la ribera sur del 
Henares, cruzando el río junto 
a la Esgaravita y los chalés de 
El Val. 

La Asociación de Vecinos El 
Val, que se opone frontalmen
te a que el crecimiento de Al
calá sobrepase el Henares, for
muló otra sugerencia al avan
ce del PGOU en la que pedía 
que al menos se enterraran 
esos cables de alta tensión. La 
respuesta a esta sugerencia 
reconoció que la ley exige el 
soterramiento de las líneas de 
alta tensión que discurran por 
suelo urbano. 

El avance del PGOU confía la 
resolución de este problema a 
la realización y ejecución de 
un plan íntegra! para la recu -
peración del ecosistema fluvial 
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Las líneas de alta tensión cruzan el Henares desde la orilla sur hacia la Esgaravita. 
del Henares. Pero, aunque el 
ayuntamiento presentó este 
plan hace casi dos años, las lí-

neas de alta tensión siguen es
tando al aire. Esto es otro mo
tivo que sustenta la oposición 

ciudadana a que la expansión 
de Alcalá termine desbordan
do el Henares. 
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El alcalde descubrió la placa conmemorativa de los 150 años de presencia del colegio en Alcalá 

"No hemos enveiecido por dentro: tenemos más ilusión", diio la directora 

El alcalde descubrió una placa conmemorativa 
de los 150 años del colegio Filipense 
El alcalde de Alcalá Bartolomé González, descubrió el viernes 8 de diciembre, festividad de 
la Inmaculada Con~epción una placa en la fachada del colegio Sagrado Corazón de Jesús 
conmemorativa de los 150 años que lleva en funcionamiento la institución escolar más an
tigua de la ciudad complutense. Fue uno de los actos más importantes de la celebración de 
este aniversario. Con el alcalde estuvieron el obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Je
sús Catalá, la delegada provincial de las Filipenses, Pilar Zarzosa Y autoridades diversas 
como el concejal de Educación, Francisco Bernáldez y 18: Jefa ~e ~1:.1specció~ de la dirección 
territorial de Educación, María Dolores Cebollada. Tamb1en as1stlo la presidenta de la Aso
ciación de Antiguas Alumnas, Rosa Finilla. 

vejecido por dentro sino todo 
lo contrario puesto que tene
mos cada vez más ilusión por 
seguir con nuestra labor edu
cativa", dijo la directora que 

añadió que "si el colegio tiene 
hoy vida saludable es por la 
colaboración y cooperación de 
todos los estamentos que for
mamos la comunidad educati-

La religiosa Mª Lourdes Pérez, 
directora del colegio 

va filipense y por las institu
ciones que desde fuera han 
animado y alentado nuestra 
misión educativa y evangeliza
dora, como la concejalía de 
Educación, el ayuntamiento, 
la dirección territorial, etc". 

María Lourdes Pérez mani
festó también su agradeci
miento "a vosotros, padres y 
madres, por el apoyo y la con
fianza que a lo largo de todos 
estos años habéis depositado 
en nuestra institución. Nos 
habéis confiado el mayor teso
ro que poseéis, vuestros hijos 
e hijas para que colaboráse
mos con vosotros en su educa
ción". 

"Hoy estamos en la calle por
que el colegio Filipense se ex
tiende mucho más allá de sus 
muros, hemos crecido; han 
sido muchas generaciones las 
que se han impregnado del es
píritu de San Felipe Neri y que 
llevan de alguna manera este 
signo en sus vidas", concluyó 
la directora. 

La placa fue descubierta en 
la fachada principal del cole
gio, en la calle Escritorios. Pa
dres de alumnos y alumnas y 
antiguos estudiantes que pa
saron por las aulas filipenses 
estuvieron en el acto, aplau
dieron el reconocimiento que 
hizo la ciudad a través del 
ayuntamiento a una institu
ción que a lo largo de siglo y 
medio ha dedicado todos sus 
esfuerzos a la enseñanza lle
vando ésta a los más desfavo
recidos en una labor social y 
educativa encomiable. 

Un colegio abierto a los más desfavorecidos 

Se trata de un reconocimien -
to que se verá incrementado 
por el hecho de que en breve la 
directora del colegio, la religio
sa Maria Lourdes Pérez, reci
birá en el transcurso de una 
sesión extraordinaria de pleno 
de la corporación municipal la 
medalla de plata de la ciudad, 
concedida por unanimidad. 

Después del descubrimiento 
de la placa, la madre María 
Lourdes Pérez pronunció unas 
palabras de agradecimiento al 
ayuntamiento de Alcalá por 
esa placa que el colegio exhibi
rá con alegría en su fachada: 
"Hemos cumplido 150 años de 
existencia pero no hemos en-
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El colegio Sagrado Corazón 
de Jesús, se encuentra situa
do en pleno centro histórico 
de Alcalá, en la calle Escrito
rios, y es el colegio más anti
guo de la ciudad compluten
se. El Centro cumple su fun
ción educativa-cultural desde 
1857, año en que se abrió el 
Centro Sagrado Corazón de 
Jesús. Por sus aulas han pa
sado varias generaciones de 
alcalaínas y últimamente 
también de alcalaínos. 

Desde su fundación el cole
gio Sagrado Corazón de Je
sús ha realizado siempre una 
importante labor social, al te
ner siempre sitio en sus au -
las los alumnos y alumnas de 
clases sociales desfavoreci
das. A partir de las subven
ciones y conciertos para la 
Educación Infantil, Educa
ción Primaria y la Educación 

Secundaria Obligatoria, se ha 
hecho posible una mayor 
apertura a dichas clases, te
niendo acceso a la educación 
integral que se imparte, un 
número considerable de 
alumnos. 

Tal es el prestigio del centro 
a lo largo de estos 150 años 
de existencia que goza del re
conocimiento unánime de su 
labor educativa por parte de 
la sociedad alcalaína, hasta 
el punto de que todos los 
años en la matriculación ocu
rre lo mismo: no puede satis
facer la demanda de plazas 
que existe. 

El fm específico de la Con
gregación es la renovación 
cristiana de la sociedad de 
acuerdo con las necesidades 
más urgentes de la Iglesia y 
con especial atención a los 
más necesitados. Lleva a 

cabo esta misión a través de 
obras de promoción humana 
y educación cristiana (cole
gios, catequesis ... ); residen
cias y casas de espirituali
dad; trabajo misionero y ayu
da a movimientos eclesiales. 

Al ser San Felipe Neri el 
alma de inspiración de la 
obra de los fundadores, la es
piritualidad de la congrega
ción está impregnada del es
píritu del santo florentino con 
las características que le son 
propias, recogidas en las 
Constituciones: espíritu de 
oración, caridad, sencillez y 
alegría. 

Actualmente la Congrega
ción tiene 44 casas y 20 cole
gios. Se extiende por España 
y por diversos países de His
panoamérica y Estados Uni
dos. Tiene en proyect~ iniciar 
alguna fundación en Africa. 
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El sacerdote filipense Ángel Alba 

La delegada provincial fili
pense, Pilar Zarzosa, dijo en 
su discurso que "las herma
nas, los maestros, padres de 
familia y alumnos han dejado 
durante estos 150 años una 
huella imborrable en la cultu
ra de Alcalá". Pilar Zarzosa pi
dió a la comunidad educativa 
del colegio Sagrado Corazón 
de Jesús que "siga sembrando 
un modelo pedagógico que 
propicia el progreso, la convi
vencia armónica y solidaria y 
la vivencia de los valores cris
tianos''. 

El obispo complutense dijo 
en su discurso "que la educa
ción que ha dado el colegio Fi
lipense no ha sido sólo de tipo 
humano, sino una educación 
integral, es decir, con la di
mensión espiritual y religiosa 
del hombre". Monseñor Catalá 
dio las gracias "a la ciudad de 
Alcalá que ha sabido acoger a 
las filipenses. Los alcalaínos 
os habéis fiado de poner vues
tros hijos en sus manos y se 
puede decir que tras estos 150 
años son manos muy fiables". 

Por último el alcalde, Barto
lomé González, manifestó en 
su discurso que "después de 
150 años nos vuelven a dar la 
oportunidad de que salgamos 
a la calle en un frío día de di
ciembre y hoy lo hacemos para 
festejar con las filipenses y 
agradecerlas la labor que han 
realizado de forma ininte
rrumpida en Alcalá. Han for
mado a muchas generaciones 
de alcalaínos y alcalaínas". 

Bartolomé González dijo que 
"la congregación ha educado 
en valores y ahora eso no se 
lleva, no está de moda. Hay al
gunos que se empeñan en que 
la educación sólo sea forma
ción y que se deje al margen la 
educación en valores. Por eso 
quiero reivindicar hoy ese tipo 
de educación, porque somos 
muchos los padres que quere
mos que nuestros hijos tengan 
una educación católica". 
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Líneas de la frente 

Líneas del entrecejo 
(Botox) 

Líneas periorbitarias 

Realce de los pómulos 
(Restylane) 

Manchas 

Pliegues nasolabiales 

Líneas peribucales 

e del bermellón 

Peeling superficiales, 
medios y profundos. 
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El Conservatorio ha convertido a Alcalá en una de las principales ciudades musicales. 

El día 20 para cerrar un año pleno de brillantes iniciativas 

El Conservatorio ot rece su concierto de Navidad 
Con motivo de las fechas festivas tan especiales que se aproximan, el Conservatorio de Mú
sica de Alcalá va a ofrecer un Concierto de Navidad el día 20 de diciembre a las 19,30 ho
ras en el salón de actos del centro, situado en la calle de Alalpardo, en el edificio de la an
tigua Universidad Laboral. En este concierto participarán alumnos de los departamentos de 
Piano, Música de Cámara, Viento Madera, Guitarra y Cuerda. El programa incluirá obras de 
Bach, Chopin, Fauré, Schubert y Mozart. La entrada será libre. 

Las actividades realizadas 
por el Conservatorio Profesio
nal de Música hacen que Alca
lá sea un punto de referencia 
ineludible en el mundo musi
cal. Aparte de formar a sus 
alumnos, el Conservatorio di
funde la música entre toda la 
población con distintos con
ciertos a lo largo del año, que 
atraen a expertos y aficiona -
dos de todas partes. Así Alcalá 
de Henares se convirtió en 
una capital musical. 

Alcalá ha alcanzado esta im
portancia musical después de 
varios años de labor continua 
del Conservatorio, especial
mente con su Semana Cultu
ral, que en 2006 ha alcanzado 
su undécima edición. El direc
tor del Conservatorio, Alfredo 
Rubio , indicó que la Semana 
tenía dos partes: actividades 
realizadas en el centro y con
ciertos celebrados fuera. La 
Semana permitió a los pupilos 
asistir a actividades en las que 
no suelen poder participar, ver 
a sus profesores desarrollando 
su actividad profesional y con
tactar con otros profesionales. 
Cuando el año se encamina 
hacia su final, no sobrará re
cordar algunos detalles de la 
actividad del Conservatorio. 

Semana Cultural 

del instituto Antonio Machado 
(la antigua ULA), que es la 
sede del Conservatorio. El lu
nes día 3 de abril hubo un ta
ller de improvisación, un con
cierto de las Agrupaciones de 
Violoncellos, otro de profeso
res del Conservatorio y uno 
más en el que alumnos del 
Conservatorio alcalaíno y del 
easonense tocaron piezas de 

jazz. Al día siguiente hubo un 
nuevo taller de improvisación 
y conciertos de . saxofón, de 
guitarra, de Agrupaciones de 
Metales y de Compositores y 
Pianistas del Conservatorio. 

El miércoles día 5 de abril 
hubo sendas conferencias del 
Taller de Lutheria y de Yoga y 
Músicos, así como la segunda 
parte del taller de improvisa-

Antón García Abril 

ción. Además hubo un con
cierto de piano y otro de violín, 
viola y recitador. El 6 de abril 
terminó la Semana con la se
gunda parte de la conferencia 
del Taller de Lutheria, un ta
ller de improvisación más, dos 
conciertos de piano y otro de 
'La guitarra en conjunto'. 

La conclusión de la Semana 
no significó el fin de la labor 
divulgativa del Conservatorio, 
que ya el martes día 9 de mayo 
siguió con un concierto didác
tico para 800 niños en la sala 
Margarita Xirgu. Tocaron el 
piano, la guitarra, el trombón, 
la trompeta, el clarinete, el sa
xofón, el violín, el violoncello, 
la flauta, el oboe y el fagot . 

García Abril 
El martes 1 7 de octubre el 

Conservatorio empezó el curso 
con el famoso compositor An
tón García Abril. Hubo un 
concierto de un trio llamado 
precisamente 'García Abril' , 
del que forma parte un anti
guo alumno del Conservatorio. 

En definitiva, el Conservato
rio aumentó el brillo musical 
de Alcalá y extendió este arte 
que estimula la inteligencia. 

La Semana comenzó el vier
nes día 31 de marzo con un 
Café Concierto interpretado 
por los alumnos en la cafeteria Los alumnos del Conservatorio han mostrado su virtuosismo en distintos conciertos. 
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Cristina Ramírez muestra algunos décimos, entre ellos uno que acaba en 13, 
una de las terminaciones más solicitadas 

Mucha venta en las 18 administraciones complutenses, 
a la que también se han sumado los inmigrantes que viven en la ciudad 

los alcalaínos se iueuan esta Navidad 
15 millones de euros en Lotería 
la recaudación de la venta real del año pasado 2005 fue de 12.154.000 euros 
Un año más la Lotería de la Navidad vuelve a encender los corazones de la gente prendiendo 
en ellos la llama de la ilusión y les remite de nuevo a una tradición transmitida a lo largo de 
las sucesivas generaciones. Los alcalaínos no han permanecido al margen de ella y, según han 
explicado diversos loteros, no han escatimado en gastos para hacerse con los décimos que 
podrían traerles la fortuna a sus vidas en el esperado sorteo del próximo 22 de diciembre. 

Nieves del Cerro y su hermana Rosa, de la administración nº 8, que ya repartió en la Navidad de 1988 
más de 9.000 millones de pesetas, posan junto a Paco, un cliente habitual 
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El 15, el 1, el 69, 
los números impares 

v el para algunos 
~· . 

de mal lario 13 
han sido 

las terminaciones 
'reinas' de este año, 

agotadas 
desde hace tiempo 

A la búsqueda del deseado 
número que les reporte al 
menos un 'pellizco' con el 
que aligerar sus vidas de las 
pesadas cargas económicas, 
se han lanzado los alcalaínos 
a recorrer las habituales ad
ministraciones de Lotería de 
sus barrios, que llevan ven
diendo décimos de Navidad 
desde el mes de julio. En 
cuanto a diferencias con el 
año pasado 2005, hay que 
destacar que esta vez Alcalá 
ha contado con 18 adminis
traciones de lotería diferen
tes (una más que el año pa
sado, que eran 17), y que 
este año la asignación para 
la ciudad ha ascendido a 
unos 15 millones de euros 
(un millón más que el año 
pasado) . 

Cristina Ramírez es la pro
pietaria de la Administración 
de Loterías número 2 situa
da en la calle Ramón y Cajal, 
5 , donde ella lleva casi 25 
años 'repartiendo ilusiones' 
dentro de los 38 años que lle
va en funcionamiento esta 
veterana administración. 
Cristina pone el acento en el 
hecho de que nunca ha caído 
el Gordo de la Navidad en Al
calá, y que "ya va siendo 
hora de que toque aquí; a ver 
si este año tenemos suerte. 
Aquí, hasta ahora, en Navi
dad sólo hemos repartido el 
dinero de premios secunda
rios y pedreas" . De hecho, en 
esta administración he ven
dido "bastantes números 
premiados con los Gordos de 
sorteos normales, aunque 
todavía ninguno de Navi
dad". 

Los décimos de Navidad se 
comenzaron a vender hace 
unos meses, pero ha sido en 
las últimas semanas cuando 
más gente ha venido a com
prarlos, dedicando práctica
mente los días enteros a su 
venta, ya que "como cada 
año, la gente va dejando casi 
para el último momento lo de 
comprar la lotería". 

Cristina ha enviado por co
rreo este año muchos déci
mos de lotería con números 
que le han sido solicitados 
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desde ciudades como Caste
llón, Sevilla o Cáceres. Según 
explica, entre los números 
más queridos por los com
plutenses figuran este año 
los terminados en 4 y 8, jun
to a 'los de toda la vida', el 15 
y el 7. Err"és ta administra
ción se manejan hasta 50 
números diferentes, sin que 
abunden cifras que tradicio
nalmente no suelen gustar 
demasiado, como las que tie
nen ceros o las que son muy 
altas, sino que "todos ellos 
son bonitos", dice Cristina, 
que opina que en general, 
"los complutenses somos 
bastantes jugadores". 

15.505 y 19.305, 
algunos de 
los más buscados 
Nieves del Cerro lleva ya 18 

años vendiendo Lotería des
de su Administración núme
ro 8 de la calle Andrea Doria, 
que fue la pionera en tener 
una plataforma de venta de 
décimos por Internet. Justa
mente ese mismo año de in
auguración de su local, 
1988, se "estrenaron" en Na
vidad vendiendo los décimos 
pertenecientes al segundo 
premio, lo que posibilitó que 
desde este establecimiento 
se repartieran entre los alca-

Juan Carlos Mora, de la administración nº 10, 
con un gran abanico de décimos de Lotería de Navidad 

laínos más de 9 .000 millones mes de noviembre se disparó 
de pesetas. Y, por supuesto, la venta de lotería de navi
Nieves ya está deseando que dad. Nos han pedido sobre 
semejante acontecimiento se todo, números con termina
vuelva a producir lo antes ciones en 13 y O, unas cifras 
posible, este año 2006. que, por lo menos en esteba-

Nieves cuenta que "en el rrio , gustan." También seña-

/(E\T-~ 
la que, esteri- ©, le illµí :s qli
citado en re teradas o&~~io
nes por Int fuet el m.irri<~to 

\' '--"" r-. .,.'-
15.505, y su_N-0~ ,que ~sto · e 
debe a que "co~d.'e ~~-" rf. · na 
fecha de nacim ~ '' 90" ·debe 
de haber muchos niños en 
España nacidos ese día. 
Nueve meses antes debió de 
haber h abido un apa gón por 
que si no . .. no me lo explico" 
y añade como curiosidad que 
también le han solicitado 
desde Valencia 6.000 euros 
en décimos correspondientes 
al número 45.572. 

Esta vez, han ca mbiado 
una parte de lotería con ad
ministraciones de Alicante, 
ya que a la gente le gusta te
ner décimos de diferentes lu
gares. En cuanto a la venta, 
comenta que nunca se puede 
quejar de ella y, en el caso de 
la lotería de Navidad , "va 
muy bien, y es una tradición 
más que otra cosa. Incluso 
los que no juegan habitual
mente a los juegos de azar, 
en estas fechas d el año, lo 
hacen. Desde esta adminis
tración, desean felicitar a to
dos los complutenses las Na
vidades, expresando a su vez 
su deseo de que en este 2006 
haya por fin aquí "una lluvia 
de millones, que ya va ha
ciendo falta, después de tan
tos años de secano". 

REYMA MOBILIARIO, S. A . 
REYMJl 

Mesa Forja Ocasión 
20 € 

Sillón Oferta 
20 € 

OFERTA 
~•KBanqueta Forja 

25 € 

Mesa Forja 
30 € 

70 x 70 cms. 75 € 
80 x 80 cms. 80 € 
90 x 90 cms. 87 € 
120 x 70 cms. 99 € 
120 x 80 cms. 99 € 

OFERTA 
Mesas rústicas 
Madera Maciza 

20.000 m2 dedicados a Mobiliario 
de Hostelería y Jardín . 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
ir 91 881 79 05 / 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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"Cada año se 
compra más 
lotería" 
Juan Carlos Mora lleva ya 

20 años al frente de su Ad
ministración de Lotería, la 
número 10, situada en la ca
lle Torrelaguna. Juan Carlos 
opina que "la lotería de Navi
dad siempre funciona, es 
como un seguro de vida. En 
mis dos décadas de venta, he 
podido constatar que cada 
año se compra más lotería." 
En el mes de noviembre, 
Juan Carlos ya ha notado 
que ha vendido más lotería 
que el año pasado, algo que 
coincide con esa tendencia 
general. Explica que "Alcalá 
es muy grande, y éste es un 
buen barrio para vender, ya 
que es una zona de paso ha -
cia la estación de tren. Los 
inmigrantes también nos 
han comprado muchos bille
tes. La verdad es que no nos 
podemos quejar. Llevamos 
vendiendo lotería de Navidad 
desde julio, y ya hemos teni
do que realizar 4 pedidos con 
más décimos". 

Según indica este hombre, 
y a diferencia de la tendencia 
que Nieves, la propietaria de 
la administración de Andrea 
Doria, ha observado; "los nú
meros que contienen ceros 
no los quiere nadie. Los que 
más se piden son las termi
naciones impares: ya no me 
quedan sietes ni cincos, solo 
algún tres o nueve. Los que 
acaban en 15, 13 o 69 están 
agotados desde hace tiem
po". 

A Juan Carlos le suelen pe
dir lo típico: números que re
presentan fechas de cumple
años , cifras auguradas como 
buenas por los videntes .. . 
etc, y han enviado ya mucha 

José Foguer, titular de la administración nº 13, en la calle Luis Vives, 
con uno de sus décimos más solicitados y el número 

de la Policía Local de Alcalá 

Como siempre, las lechas de nacimientos, 
de bodas o de grandes acontecimientos 

son las que inspiran los números 
más buscados. También lo son 
los pronosticados por videntes 

o percibidos en sueños. 
curiosamente el número que iuega la Policía 
Local de Alcalá, el &9.239, es muv solicitado 

Observar una serie de precauciones pueden evitar más de un disgusto 

lo que uno no debe perder de vista 
al adquirir un décimo 

Muchas veces adquirimos 
décimos o apalabramos par
ticipaciones de manera me
cánica sin pararnos a pensar 
en los contratiempos que, en 
un momento dado, nos pue
den sorprender. Por eso, hay 
que tener en cuenta que, al 
comprar participaciones, es 
aconsejable asegurarse de 
que el local dispone del déci
mo y que en él figuren los da
tos del establecimiento (do
micilio social) y algún sello o 
elemento que la valide. Asi
mismo, cuando se comparte 
un décimo, para evitar pro-

1 & de diciembre de 200& 

blemas, es importante dispo
ner de un documento que 
acredite esa participación en 
él, teniendo en cuenta que 
sólo su portador podrá co
brarlo. 

Cuando compremos un bo
leto, siempre es bueno guar
dar el comprobante de com
pra y, por supuesto, revisar 
que la entidad emisora haya 
diferenciado exactamente la 
cantidad que se juega y el re
cargo que se le ha impuesto. 
Cuando se envíe lotería por 
correo, es mejor hacerlo en un 
sobre certificado, o colocando 

en su lugar una fotocopia. 
También es recomendable 

recordar que, en el caso de 
haber sido agraciado con al
guno de los premios, éstos 
caducan a los 3 meses de la 
fecha de celebración del sor
teo. Los premios menores de 
3.000 euros por décimo se 
pueden cobrar en la admi
nistración de loterías y, para 
cobrar cantidades superio
res, se deberá acudir a la en
tidad bancaria que gestione 
los premios para que nos lo 
abone mediante cheque o 
transferencia bancaria. 

lotería por correo fuera de Al
calá. En esta administración, 
a diferencia de otras, no exis
te ninguna acostumbrada 
imagen de San Pancracio, 
otros santos o amuletos. 
Esto se debe a ; que prefiere 
"no mezclar esTu8'dos cosas. 
Aquí confiamos en la suerte 
nada más, los santos están 
para otras cosas", dice Juan 
Carlos, que intenta ofrecer a 
sus clientes "un trato muy 
agradable y, ante todo, hon
radez". 

Esta administración aún 
no se ha estrenado con nin -
gún premio de Navidad, aun
que ha repartido muchos 
otros de la del resto del año, 
incluyendo Gordos. Por eso, 
y porque en Alcalá nunca ha 
caído el Gordo de Navidad, 
comenta que "hay que darlo 
ya, a ver si este año comen
zamos ese fin de semana de 
la lotería con buen pie". 

Una venta 
que se acelera 
en diciembre 
Pero como siempre existe 

la posibilidad de contraste 
entre opiniones y situaciones 
dadas entre los diferentes 
barrios de la ciudad, en otra 
administración, la número 
13, situada en la calle Luis 
Vives, 9, la venta de Lotería 
de Navidad este año, al me
nos hasta finales del mes de 
noviembre, no ha sido tan 
buena como años anteriores. 
"Este año la venta en no
veimbre ha sido más baja, 
más lenta, que en otros años 
en estas fechas. Hubo reser
vas de bares, restaurantes ... 
pero hasta el mes de diciem
bre la venta no se ha empe
zado a animar más", asegura 
su titular José Foguer. 

En cuanto a los números 
que más se están vendiendo 
este año, José comenta cómo 
este año "casi el noventa por 
ciento de las llamadas de toda 
España para pedir números 
están solicitando el 19.305. 
Las razones que tienen para 
pedírmelo son varias: cum
pleaños, fechas de bodas ... 
Pero el caso es que mucha 
gente está coincidiendo en 
ese número, que ya se nos ha 
agotado. Y también se nos ha 
acabado ya la terminación en 
13. Además, nosotros somos 
la administración número 13 
y, aunque para los supersti
ciosos trae mala suerte, a otra 
gente le gusta este número". 
El año pasado, el número que 
más se pidió fue el de la fecha 
en que el Levante ascendió a 
primera división. "Cada año, 
van cambiando las preferen
cias en cuanto a los núme
ros". 

Esta administración ha 
contado con un total de 
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La ilustración de los décimos de Navidad de este año 
corresponde a una imagen navideña con el siguiente texto: 
"Navidad". Natividad de Cristo, de Pedro Berruguete (s. XV), 

óleo sobre tabla. Retablo Mayor de la Iglesia de Santa Eulalia, 
Paredes de Nava (Palencia) 

5.548 billetes de diferentes 
números, entre los que se en
cuentra el 69.239, el número 
que juega la Policía Local. 
"Cuando llega diciembre, 
muchos policías entran a 
comprar la lotería, y la gente 
a veces se asusta, porque 
piensa que ha pasado algo. 
Pero es que ellos también tie
nen derecho a jugar y a in
tentar que les toque", afirma 
entre risas José, quien, des
pués de seis años vendiendo 

lotería en la calle Luis Vives, 
espera que este sea el año en 
el que reparta el gordo de Na
vidad. 

Este año el esperado sorteo 
navideño, que dura unas 
tres horas aproximadamen
te, se realiza por el sistema 
tradicional de un bombo 
para los números y otro 
bombo para los premios. 
Consta de 180 series y cada 
una de estas está compuesta 
por 85.000 billetes. Cada bi-

CURIOSIDADES SOBRE EL 
SORTEO DE NAVIDAD EN SUS 

196 EDICIONES 
Las terminaciones de las dos cifras más repetidas han sido: la 85 siete veces 

en (1841, 1858, 1867, 1868, 1900,1915 y 2005); la 57 seis veces en (1820, 
1846, 1871, 1878, 1881 y 1932); la 75 cinco veces en (1825, 1835, 1843, 
1869 y 1962); la 64 cinco veces en (1821, 1948, 1961, 1976 y 1987) y la 95 
cuatro veces (1886, 1994, 1995 y 2001). 

Nunca ha terminado el número del primer premio en 09, 10, 13, 21, 25, 31, 
34, 41, 42, 43, 51, 54, 59, 67, 78 y 82. 

Como cifra final el 5 ha sido el número que más veces resultó premiado: 31 
veces, pero nunca terminó en 25. Seguido del 4 y el 6 con 26 apariciones. 

La cifra final menos repetida ha sido el 1. Le sigue el 2 y el 9. 

En 1812 el precio del billete fue de 40 reales y el gordo de 8.000 pesos fuertes. 

llete, cuyo valor es de 200 
euros, se divide en décimos 
de 20 euros cada uno. Así, el 
total de la emisión de lotería 
asciende a 3.060 millones de 
euros y de ellos, un 70% se 
destina a premios. El 30% 
restante se destina a gastos 
de gestión, administración y 

tesoro público. En el bombo 
se incluirán los 85.000 nú
meros de los billetes partici
pantes en el sorteo. El pri
mer premio del sorteo ex
traordinario de Navidad esta
rá dotado, al igual que el año 
pasado, con 3 millones de 
euros. 

Preparamos sus menús navideños 
NOCHEBUENA,,] NOCHEVIEJA, REYES ... y DELICIOSOS ROSCONES 

Cocinamos por usted 
• Jlfimentos se[ectos • Precocinados • <Degustación • Jíorno 
• PasteCería-<Rgpostería • Carnicería • Charcutería • Catering 

Teléf.: 91 830 32 22 
e/ José María Pereda, 2 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 16 de diciembre de 200& 



.• , 



El Cuartel General ha recibido orden de trasladarse a Paracuellos 

la Brigada Paracaidista 
se marcha de Alcalá 
La festividad de la Inmaculada Concepción, patrona de la Infantería española y por tan
to de las unidades paracaidistas del Ejército de Tierra, ha podido ser la última que haya 
celebrado la Brigada Paracaidista de Alcalá. La unidad se despide a toda prisa de la ciu
dad complutense que con ella pierde su tradición militar de varios siglos. El ministerio 
de Defensa ha ordenado el traslado inmediato del Cuartel General de la Brigada Para
caidista a la base de ésta en Paracuellos del Jarama. Y una vez que se vaya el mando de 
la unidad, en muy poco tiempo se trasladarán todos los demás efectivos. 

Por no haber no hubo en la 
fiesta del día 8 de diciembre en 
la base Primo de Rivera de Al
calá un general al frente de la 
Brigada Paracaidista. El últi
mo, Salvador Fontenla, ya ha 

cumplido su cometido y ha pa
sado a la situación de reserva. 
El que lo suceda al frente de la 
unidad lo hará ya en Paracue
llos; para él Alcalá será histo
ria; la Brigada Paracaidista ya 

no tendrá vinculación alguna 
con la ciudad complutense. 

En la festividad de la Inma
culada, que, insistimos, puede 
ser la última que celebre la 
Brigada Paracaidista en Alca-

r %·. Á;/ ._ ... •. ,,.., '-

''; ~-,¡ 

Es nrobáble , ~ 
que ni siquientsé 

celebre va 
en la ciudad 
complutense 
la fiesta del 

23 de lebrero 
lá, estuvo al mando el coronel 
Pedro Rolán Araújo, segundo 
jefe de la unidad. 

El coronel Rolán se encargó 
de manifestar en su discurso 
que "este acto bien pudiera ser 
el último que la Brigada Para
caidista celebra en la explana
da de este acuartelamiento. 
Después de más de 50 años de 
presencia en esta ciudad la 
BRIPAC inicia en breve su 
traslado a su nueva Base 
'Príncipe' en Paracuellos del 
Jarama". 

El segundo jefe de la unidad 
militar añadió que "la Brigada 
se traslada pues así se lo orde
nan, pero dejamos aquí mu
chos recuerdos, muchos ami
gos, unas estrechas relaciones 
de fraternidad y no sólo con 
nuestras instituciones civiles. 
¡Cómo podríamos olvidarnos, 
por ejemplo, de las Carmelitas 
Descalzas o de las Clarisas, 
nuestras vecinas congregacio
nes de clausura que tanto han 
rezado por nosotros y a las que 
tan poco hemos ayudado!" 

El coronel Rolán se dirigió al 
alcalde, al que dijo que "nos 
vamos porque así nos lo man
dan. Pero sin duda volveremos 
por aquí con frecuencia porque 
los lazos de unión de los para -
caidistas con Alcalá son muy 
fuertes y no deben romperse. 
Aunque los vientos nos lleven 
lejos, Alcalá forma parte de la 

Cuando los jefes de las distintas unidades esperaban para recibir el saludo del coronel tras el destile militar 
éste se limitó a saludar al primero y ordenó que se transmitiera ese saludo al resto 
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Los asistentes entonaron el himno de infantería, 
los gritos paracaidistas y pronunciaron una frase del ideario paracaidista antes de darse paso al desfile de las unidades 

ante las autoridades que presidieron el acto 

historia de la BRIPAC y muy 
modestamente nos sentiría
mos agradecidos si alguna vez 
Alcalá nos recordase. Y señor 
alcalde, volveremos sin duda 
porque aquí dejamos a nues
tros muertos en esa pequeña 
parcela del cementerio viejo 
que seguiremos cuidando y 
que le pedimos que, junto al 
monumento al Soldado Deseo-

nocido, tenga en sus atencio
nes". 

Esta vez la fiesta de la Inma -
culada no fue alegre, dejó ese 
sabor a despedida que se vio 
acrecentado por el hecho de 
que tampoco la autoridad mili
tar que asistió para presidir los 
actos fue alguien de primera 
fila. Se trató del adjunto gene
ral jefe del mando de las Fuer-

Gama Nuevo Toyota Avensis. 

zas Ligeras, Ramón Martín
Ambrosio. Y hubo una anécdo
ta: Al final, cuando los jefes de 
las distintas unidades espera
ban para recibir el saludo del 
general tras el destile militar, 
éste se limitó a saludar al pri
mero y ordenó que se transmi
tiera ese saludo al resto. 

En la tribuna de autoridades 
estuvo, además del general 

mencionado, dos antiguos je
fes de la Brigada, los genera les 
Arribas y Carvajal. Hubo tam
bién otros mandos militares 
así como el comisario jefe, Je
sús Figón, el oficial jefe de la 
Policía Local, Ricardo Castillo, 
un representante del Ejército 
del Aire, coronel de la base de 
Getafe y un inspector jefe de la 
comisaria de Torrejón. 

www.motorarjona.toyota.es 

Para mejorar hay que cambiar. Y para eso hay que cuidar mucho los pequeños detalles. El nuevo Toyota Avensis nace con más equipamiento y con un nuevo diseño, más 
dinámico y ágil. 

Equipamiento de serie: 
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• VSC (control de estabilidad) + TRC (control de tracción)+ BA (asistencia de frenada) 
• Instrumentación Optitrón 

• Retrovisor interior electrocromático 
• Sensor de luz y de lluvia 
• Cruise control (excepto 1 .8 VVT-i) • Radio + lector de CD, con capacidad CD MP3 y CD WMA + 8 altavoces + mandos en el volanle 

+procesador digital + ASL (nivelado automático de sonido) 
• Llantas de aleación Nuevo Toyota Avensis, con acabados Sol, Executive y Sport 

Tienes un Toyota Avensis desde 21.800 € . .-... 
Toyota Patrocinador Oficial ,~,. Lf P 

@ 
TODAY TOMORROW TOYOTA 
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En la tribuna de autoridades estuvo, además del general, el alcalde, Bartolomé González, dos antiguos jefes de la Brigada, 
los generales Arribas y Carvajal, así como el comisario jefe, Jesús Figón, el oficial jefe de la Policía Local, Ricardo Castillo, 
un representante del Ejército del Aire, coronel de la base de Getafe y un inspector jefe de la comisaría de Torrejón de Ardoz. 

El acto militar comenzó con 
la incorporación del guión de 
la Brigada a la formación; a 
continuación se rindieron ho
nores a la enseña nacional y al 
general Ramón Martín-Ambro
sio, quien pasó revista a las 
fuerzas formadas en la expla
nada. Después se impusieron 
condecoraciones al personal 
militar y se entregaron los títu-

los de caballeros almogávares 
de honor a los tenientes coro
neles Carlos Ruiz de la Sierra, 
Javier Marino González, Euge
nio José Correa, al comandan
te Antolín Galindo, al policía 
nacional José María Durán y a 
Jesús Quijada López y al que 
fue concejal de Deportes, Fes
tejos y Obras y Servicios, José 
Macías. 
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El acto continuó con la des
pedida de la enseña nacional 
por parte del personal que ha 
pasado a la reserva, con la re
tirada de la bandera de Espa
ña y con la alocución del coro
nel jefe interino de la Brigada 
Paracaidista antes de hacer el 
homenaje a los que dieron su 
vida por España. 

Los asistentes entonaron el 

himno de infantería, los gritos 
paracaidistas y pronunciaron 
una frase del ideario paracai
dista antes de darse paso al 
desfile de las unidades ante las 
autoridades. 

Concluido el acto castrense 
se sirvió un vino español en el 
que el general entonó un '¡Viva 
el Rey!' coreado por todos los 
asistentes. 

EN EXCLUSIVA 

_....__ 
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Presenta: 

LXqno? 
Tour 06/07 

y su nueva banda 

CENTRO MUNICIPAL DE SALUD 22.00 H (C/ Santiago, 13) 

- Cine Forum: .. ~ • ../ r~ 1 
"Tras el cristal' dirigida por ~guJí Villaronga 

CASA TAPÓN 22.00 H 

' ~ Crea tu regalo de navidad 
- Centros de mesa aromáticos 
- Bo itas de Navidad 
- Decoración de velas 
- F licitaciope~. navideñas 
- Regalos ~ 4erámica 

1 

EN DIRECTO: 
VAGOS PERMANENTE~ 

EL AUTISTA DE HAMELIN 
MALA ESTRELLA + IDUNNO 

LA KRESTA DEL SAPO 
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La Brigada Paracaidista lorma parte de ellas 

Las Fuerzas ligeras podrían 
tomar como base el cuartel 
Primo de Rivera 
Con la despedida de la Brigada Paracaidista de Alcalá parece 
ser que su lugar en el acuartelamiento Primo de Rivera jun
to a la carretera de Meco lo podrían ocupar las Fuerzas Li
geras (FUL), lo que hasta hace poco se ha conocido como la 
Fuerza de Acción Rápida de la defensa española. Como cu
riosidad, de las FUL forma parte la Brigada Paracaidista. 

De momento todo son inte
rrogantes y la situación puede 
variar de un día a otro. Desde 
hacía mucho tiempo se había 
planteado la posibilidad de 
que a la Brigada Paracaidista 
lo sucediera en Alcalá la Fuer
za de Acción Rápida del Ejérci
to de Tierra, hoy conocida 
como las FUL. 

También se había dicho que 
aunque se construyera el nue
vo cuartel para la Brigada Pa
racaidista en Paracuellos del 
Jarama, la unidad dejaría tes
timonialmente su presencia en 
Alcalá. Se llegó a plantear la 
posibilidad de que en la ciu
dad complutense quedase el 
Cuartel General pero la orden 
ha sido fulminante: Toda la 
Brigada estará en Paracuellos 
en apenas unos meses. El 
acuartelamiento Primo de Ri-

. vera quedará libre. 
Pero de momento y a pesar 

de los interrogantes parece 
más probable que se quede en 
Alcalá la FUL. Es curioso que 
ha habido quien ha apuntado 
que Alcalá saldrá ganando 
porque se pasará de un gene
ral de brigada con mando en 
plaza, a un general de divi
sión. 

En cuanto a la antigua Fuer
za de Acción Rápida podemos 
decir que el estado mayor está 
compuesto por una jefatura y 
las secciones de Personal, In
t~ligencia, Operaciones, Logís
tica, Cooperación Cívico-Mili
tar y Sistemas de Telecomuni
caciones e Información. 

16 de diciembre de 200& 

El batallón de Cuartel Gene
ral engloba las siguientes uni
dades: compañía de plana ma
yor, compañía de servicios, 
unidad de transmisiones 
compañía NBQ y la unidad d~ 
inteligencia. 

El CuarteJ General de la FAR 
se encuentra ubicado en el 
Acuartelamiento 'Teniente 
Muñoz Castellanos', a unos 10 
Kms del centro de Madrid, en 
la Carretera de Extremadura. 

La Fuerza de Acción Rápida 
o las FUL, son un conjunto de 
unidades ligeras del Ejército 
de Tierra, puestas bajo un 
mando único directamente 
subordinado al jefe de la fuer
za de maniobra. 

Su creación data del 30 de 
enero de 1992 y la unidad está 
constituida por los elementos 
de maniobra de más alta dis
ponibilidad de la fuerza terres
tre. Despliega sus unidades en 
Madrid, Andalucía, Galicia y 
Valencia. 

La misión que se le enco
mendó en la Directiva 3/1992 
del Ministerio de Defensa, so
bre creación de la FAR, fue la 
d~ ser el instrumento ágil y fle
xible, capaz de dar una prime
ra respuesta en aquellas si
tuaciones de crisis o de con
flicto que requieran la presen
cia de unidades del Ejército de 
Tierra y que, al mismo tiempo, 
sirva para encauzar la partici
pación española en las opera
ciones de mantenimiento de la 
paz y otras. 

Viaiaba el 11-M en el tren que explotó en la 
estación de El Pozo 

El sargento primero José Joaquín 
Sánchez fue condecorado 

El sargento 
primero de la 
Brigada Para -
caidista, José 
Joaquín Sán
chez Fernán -
dez, recibió la 
encomienda 
de la Real Or
den de Reco
nocimiento Ci
vil a las victi
mas del terro
rismo en el 
acto militar de 
celebración de 
la festividad de 
la Inmaculada 
Concepción 
celebrado el 
viernes 8 de diciembre. 

José Joaquín Sánchez, 
destinado en el grupo logísti
co, viajaba el 11 de marzo de 
2004 en el tren que tuvo va
rias explosiones en la esta
ción de El Pozo. Sufrió heri
das diversas que le afectaron 
al oído y tuvo que recibir 

atención sani
taria. Pero 
unos días des
pués volvió a 
tomar el tren y 
al poco tiempo 
fue destinado 
con la Brigada 
Paracaidista a 
Afganistán. 

"Es un orgu
llo y una satis
facción recibir 
esta condecora
ción delante de 
mi unidad, 
aunque sea por 
un motivo que 
no es agrada
ble, el terroris

mo". dijo el sargento primero 
que añadió que "había en 
esos trenes varios compañe
ros que resultaron heridos y 
algún fallecido". 

El sargento primero José 
Joaquín Sánchez lleva once 
años en la Brigada Paracai
dista. 

El policía nacional José María ourán 
también recibió la boina negra 

El agente de 
la comisaría de 
Policía Nacio
nal de Alcalá, 
José María Du
rán Cordero, 
adscrito a la 
unidad de in
formación, 
también recibió 
la boina negra 
y el diploma de 
caballero almo
gávar paracai
dista de honor. 
Como viene 
siendo habitual 
en los últimos 
años la exce
lente relación 
existente entre la Brigada 
Paracaidista y la Comisaria 
de Policía Nacional permite 
que varios funcionarios de 
ésta hayan recibido la boi
na negra. 

Este año tal honor le ha 
correspondido a José María 
Durán, quien afirmó a 
PUERTA DE MADRID que 
"es un gran honor que la 
Brigada Paracaidista se 
acuerde de los funcionarios 
del Cuerpo Nacional de Po
licía y me enorgullece mu-

cho haber sido 
en esta oca
sión yo mismo 
el que recibie
ra esta distin
ción". 

José María 
Durán, que 
lleva la mayor 
parte de su ca -
rrera profesio
nal en Alcalá, 
dijo: "Cuando 
el coronel me 
entregó el di
ploma y la boi
na negra he 
sentido mucha 
emoción por
que te ves re

compensado en ciertas la
bores que realizas con la 
Brigada Paracaidista en el 
trabajo cotidiano que reali
zamos conjuntamente". 

Curiosamente el año pa -
sado el funcionario del 
Cuerpo Nacional de Policía 
fue el inspector jefe Victori
no Sánchez, jefe de la uni
dad a la que pertenece Du
rán: "Es algo que también 
me llena de satisfacción, 
que antes que yo fuera mi 
jefe el distinguido". 

PUERTA de Madrid 



José Macías, el que fuera concejal de Festejos, Deportes Y Obras Y Servicios del ayuntamiento alcalaíno recibió 
la boina negra paracaidista. A la derecha el monumento a la BRIPAC del que Macías fue artífice y que construyó Roberto Castro 

Fue el artífice del monumento a la BRIPAC que 
hizo el escultor Roberto castro 

José Macias recibió la 
boina negra paracaidista 
El exconcejal socialista José Macias Soto recibió el título de 
caballero almogávar paracaidista de honor y la boina negra 
como símbolo de la BRIPAC, durante el acto de celebración de 
la festividad de la Inmaculada Concepción en el acuartela
miento Primo de Rivera de Alcalá. No habrá más diplomas ni 
boinas negras en Alcalá en atención al espíritu, valores na
cionales y reconocidas muestras de cariño a las fuerzas para
cadistas concurrentes en las personas distinguidas pu-:sto 
que la festividad de la Inmaculada Concepción se celebrara ya 
el próximo año en la base 'Príncipe' de Paracuellos del J~a
ma. Por tanto en José Macias Soto concurre el fin de una epo
ca de la que queda como testimonio algo que dejó el excon
cejal a su paso por la concejalía de Obras y Servicios, el mo
numento a la Brigada Paracaidista del que él fue el artífice Y 
que encargó al escultor complutense Roberto Castro. 

José Macías fue concejal de Por eso la Brigada Paracai-
Deportes y Festejos, así como dista no ha olvidado antes de 
de Obras y Servicios. Fue un marcharse de Alcalá conce
todoterreno al que cabe atri- derle la máxima distinción a 
huirle el ser impulsor de la un civil y el viernes 8 de di
Semana Santa de Alcalá tal y ciembre le fue entregado ~l 
como hoy la conocemos y el diploma de caballero almoga
promotor -de un monumento var paracaidista de honor Y la 
a la Brigada Paracaidista en boina negra que es el símbolo 
la rotonda del cuartel Primo de las fuerzas paracaidistas 
de Rivera, en la carretera de del Ejército de Tierra. 
Meco. Macias recuerda que du-
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rante los años que fue conce
jal de Festejos "siempre que 
pedí la colaboración de la 
Brigada Paracadisita la tuve. 
Que necesitábamos los vehí
culos militares para la Cabal
gata de Reyes, o para las ca
rrozas de ferias, allí estaban 
siempre dispuestos. Que se 
les pedía la colaboración en 
algún acto, nunca había pro
blemas". 

Según el que fuera edil so
cialista durante doce años "al 
ser nombrado concejal de 
Obras y Servicios era justo 
que les hiciéramos un monu -
mento, no sólo por esa cola
boración sino para que la his
toria recuerde que la Brigada 
Paracaidista ha estado más 
de cincuenta años en Alcalá y 
que ha sido un patrimonio 
sentimental de la ciudad". 

Según Macias "recibir esta 
boina negra y este diploma 
paracaidista es para mí un 
honor, algo que me enorgulle
ce, sobre todo después de 
tantos_ :mas de haber dejado 
la pohtica activa. Además es 
aún más grande para mí el 
honor por el hecho de ser el 
último . a_cto que la Brigada 
Paracaidista celebrará aquí 
en Alcalá" . 
,, Por eso _Macias añadió que 
tengo la mmensa alegría de 

que cuando se vayan de 
nuestra ciudad quedará aquí 
ese monumento que levanta-

mos siendo yo concejal de 
Obras y Servicios. La Brigada 
Paracaidista permanecerá en 
el recuerdo de todos los alca -
laínos gracias a ese monu
mento" . 

Aún recuerda el que fuera 
edil socialista que "al ayunta
miento no le costó ese monu
mento ni una sola peseta de 
las de entonces. Había una 
empresa que tenía que hacer 
la rotonda y reformar la ca
rretera de Meco en ese tramo. 
Aproveché entonces para po
nerme en contacto con esa 
empresa y les expliqué que 
queríamos levantar un mo
numento y que a ver si ellos 
tenían el detalle de pagar ese 
monolito. La empresa no 
puso ninguna objeción y lo 
pagó. El monumento lo hizo 
un artista alcalaíno, Roberto 
Castro, con el que yo había 
contado ya para levantar al
gunos otros monumentos y 
fuentes en Alcalá, como la de 
San Isidro y otras más". 

La Brigada Paracaidista se 
marchará en breve a Para -
cuellos "pero el monumento 
se va a quedar ahí como un 
testimonio de la presencia de 
esta unidad militar en Alcalá. 
Eso es lo más bonito como 
también lo fue el acto de in
auguración". 

PUERTA de Madrid 



Se diga lo que se diga, la 
despedida de la Brigada 

Paracaidista abre expectativas 
entre promotores, tanto progre
sistas (los de pantalón vaquero, 
coche de lujo y hacedores de 
cooperativas) como conserva
dores (los de traje, yate y cons
tructores de muchos chalets 
adosados). El adiós de la BRI
PAC es la felicidad de los pro
motores porque algunos ya ha
brían hecho su trabajo previo 
para que la unidad militar aca
bara marchándose. Que si es 
inconcebible que en el siglo XXI 
un cuartel militar esté en el 
casco urbano, que si la unidad 
necesitaba instalaciones más 
modernas. Y todo con un único 
objetivo: los miles de metros 
cuadrados que quedan junto a 
la carretera de Meco. 

No es que de la noche a la 
mañana se vayan a recalificar 
esos terrenos, ni mucho me
nos. La construcción, sea libre 
o con cooperativas, es un nego
cio tan redondo que se puede 
esperar unos cuantos años a 
ver qué pasa. ¿Que vienen las 
Fuerzas Ligeras, la antigua 
Fuerza de Acción Rápida?. No 
pasa nada. Que esté allí unos 
cuantos años. Da igual porque 
lo dificil será que eche raices y 
más si se va creando, y ya se 
está haciendo, la conciencia de 
que no es normal que una uni
dad militar pueda ocupar tan 
privilegiados terrenos. Saldrán 
voces que afirmarán que el 
ejército es molesto en pleno 
centro geográfico de la ciudad 
complutense. Que si el ruido 
del toque de corneta es inso
portable y que los vehículos mi
litares colapsan los accesos a la 
ciudad. 

Después de unos años la pre
sión será inaguantable y el mi
nisterio de Defensa se despren
derá de los terrenos. Hará un 
convenio, es probable que con 
el ayuntamiento, la universidad 
y la Comunidad de Madrid, que 
reclamará más espacio para 
ampliar el campus y acabará 
cediendo esos miles de metros 
cuadrados de suelo. Los pro
motores habrán cerrado con 
éxito una nueva etapa. 

A partir de ahí la Universidad 
levantará cualquier edificio de 
carácter universitario o resi
dencial para universitarios, 
pero hay que tener en cuenta 
que para construir ahí hace fal
ta mucho ·dinero. Y si no, ahí 
están los cuarteles del Príncipe 
y de Lepanto, pendientes de te
ner una solución y de que lle
guen fondos económicos. Que 
se lo pregunten al ayuntamien
to por lo ocurrido con el anti
guo Depósito de Sementales, 
que acabó por marcharse en el 
año 1993 con la presión de que 
eran molestos. Todavía el ayun
tamiento no ha sido capaz de 
dar una solución a esa gran 
manzana y tardará en darla. No 
se descarta que con el paso del 

PUERTA de Madrid 

El cuartel de la carretera de Meco ocupa una 
parcela de muchos miles de metros cuadrados 

en el centro geográfico de Alcalá 

El adiós de la BRIPAC 
traerá felicidad para los 

promotores inmobiliarios 
tiempo alguna parte de Semen
tales acabe en manos de algún 
promotor. 

ño parque y algún centro cultu
ral. Es probable que los inmi
grantes musulmanes, por po
ner un ejemplo, reclamen suelo 
y se les entregue para que pue
dan construirse una mezquita. 

Pasarán los años y el ayunta -
miento sólo conseguirá garanti
zarse la creación de un peque-

No somos la única, pero stla más 
eficaz. Compruébelo usted mismo. 

~ Calle Teniente Ruiz, 25. Alcalá de Henares 

. ~1 ~ 

ALOVERA 
CENTRO 

Próxima entrega 
últimos apartamentos 

de 1 dormitorio 
PRECIO: 161.672.- €. 

+IVA 

LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
ENTREGA EN MARZO 2008 

Viviendas de 3, 4 y 
5 dormitorios, con trastero, 
garaje opcional, excelente 

memoria de calidades. 
Desde: 241.607.- € + IVA 

OBRA NUEVA 
Próxima entrega de viviendas 

de 1 y 2 áormitorios. 
Inmejorables calidades, 

zona centro. 
PRECIO DESDE: 219.000.· € + IVA 

ATICO ENSANCHE 
100 m'. Más 36 m' de terraza, 3 

dormitorios, 2 baños completos, 
salón independiente, parquet, 
garaje, trastero. Seminuevo. 

OPORUNIDAD 
PRECIO: 367.218.- €. 

CENTRO 

Vivienda seminueva 
con 2 dormitorios, 

cocina amueblada muy amplia 
PRECIO: 239.203.- € 

~f??>, 
Y entonces llegar/ .;.. l~s pr~~~~-0'; f!11 ' .. tares de adosadosv o de coope-' ,; 
rativas y darán la\ splf¿_ción rhá~ / 
gica. Hay que con'st'tuQ'; y-iyien
das porque Alcalá l~itá
rá urgentemente. El Plan Gene
ral de Ordenación Urbana ha
brá cubierto ya todo el suelo del 
término municipal y la única 
solución será la inmensa par
cela que en su día fue de la Bri
gada Paracaidista. Habrá reca
lificación feliz y reparto, para 
que no se quejen ni los del tra
je con corbata ni los del panta
lón vaquero. Y ya tendremos la 
soñada ciudad residencial con 
chalets adosados o pareados y 
con maravillosos bloques de co
operativas de vecinos. 

A veces en Alcalá existe la 
sensación de que nada es ca
sual, incluso que la Brigada Pa
racaidista se vaya. 

Jesús CÁMARA 
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El pleno para su aprobación será el día 30 de diciembre 

El gobierno municipal presenta para 
2001 un presupuesto de 194 millones 
El concejal de Hacienda del Ayuntamiento de Alcalá, Gonzalo Garrido, presentó el miércoles 13 de diciembre el proyecto de presupuesto municipal para el año 2007, que asciende a 194 millones de euros, a la espera de que los organismos autónomos municipales presenten sus propuestas una vez reunidos sus respectivos consejos de administración. La entrada en vigor del nuevo reglamento orgánico de funcionamiento al aplicarse la ley de grandes ciudades ha permitido un cambio de procedimiento en la elaboración del anteproyecto de presupuestos municipales y en la aprobación del mismo, al abrirse un proceso que culminará el 30 de diciembre con la aprobación por el pleno municipal del proyecto definitivo. 

Según explicó Gonzalo Ga
nido, los grupos de la oposi
ción en el ayuntamiento, el 
PSOE e IU, recibieron el ante
proyecto el día 12 abriéndose 
un plazo de diez días para la 
presentación de enmiendas. 
De este modo el día 23 de di
ciembre se celebrará una co
misión extraordinaria del área 
económica del ayuntamiento 
en la que se debatírán las en
miendas que presente la opo
sición. El martes 26 de diciem
bre se aprobará el proyecto de
fínitivo por parte de la Junta 
de Gobierno Local y el día 30 
de diciembre se celebrará el 
pleno municipal para la apro
bación definitiva de los pres u -
puestos para el año 2007. 

Según manifestó el concejal 
de Hacienda "es el presupues
to con el que el gobierno del 
Partido Popular quiere cerrar 
una legislatura marcada por el 
esfuerzo ínversor y el desarro
llo de políticas sociales que be
nefician dírectamente al veci
no complutense". El edil dijo 
que "no es un proyecto electo
ralista, sino que mantiene la 
línea de contención presu
puestaria íniciada en las pri
meras cuentas elaboradas por 
el gobierno del Partido Popular 
en la presente legislatura". 

Las grandes cifras estable
cen 39.136.000 euros para in
versiones, en tanto que el gas
to coniente total es de 154 mi
llones. Para financiar las in
versiones se reciben aporta -
ciones de la Comunidad de 
Madrid, la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe y Ministerio 
de Fomento; asimismo, se re
curre, como, es habitual, a la 
solicitud de un préstamo por 
valor de 8 millones de euros, 
con lo que se cumple la Ley de 
Estabilidad Presupuestaria. El 
préstamo que se pidió para el 
presupuesto del año 2006 fue 
de 9 millones de euros. 

Presupuesto 
acumulado: 700 
millones de euros 
El presupuesto acumulado 

2004-2007 roza los 700 millo
nes de euros para hacer de Al-

1 & de diciembre de 2006 

El concejal de Hacienda destacó aue "se cierra 
un ciclo caracterizado por el esfuerzo inversor, 

v el desarrollo de políticas sociales" 
calá de Henares una ciudad 
más segura (125 nuevos agen
tes de Policía Local, casi se du
plica la plantilla de 2003, y un 
nuevo y moderno edificio de 
seguridad); más solidaria (421 
hogares complutense con 
Ayuda a Domicilio y 1.495 dis
positivos de teleasistencia); 
más equilibrada (descentrali
zación de los servicios públi
cos y creación de infraestruc
turas educativas, como las 
cuatro nuevas escuelas infan
tiles de Espartales, El Ensan
che, La Garena y en El Val, de 
próxima construcción, o los 
tres colegios en Espartales y 
El Ensanche); y más verde (1'2 
millones de metros cuadrados 
de zonas verdes al final del pe
riodo, los que implica pasar de 
4'5 metros por habitante a 
una ratio de 6 metros cuadra -
dos de parques y jardines por 
cada vecino). 

Una de las cuestiones en las 
que el actual gobierno ha he
cho híncapié es en la mejora 
de las vías urbanas. A la Con
cejalía de Obras, Servicios y 
Tráfico se le consignan parti
das que ascienden a 7'6 millo
nes de euros para el Plan de 
eliminación de Barreras Urba
nas, sellado de grietas, refor
ma de espacios públicos (as
falto, calzadas y aceras), etc. 
Además, se íncluye una parti
da de 885.000 euros para el 
proyecto de remodelación inte
gral del Paseo de la Estación. 
En el programa de Tráfico, se 
contemplan 480.000 euros 
para señalización, semáforos, 
pintura y bandas reductoras 
de velocidad. 

El programa de Seguridad 
aumenta un 16 por ciento. El 
concejal de Hacienda recordó 
"el espectacular aumento de la 
plantilla de Policía Local con la 
íncorporación de 125 agentes, 
la renovación y mantenimien
to de los 55 vehículos de la flo
ta". También se tiene en cuen
ta la finalización y puesta en 

servicio el próximo año del 
nuevo cuartel de la Policía Lo
cal, integrado en el gran edifi
cio de Seguridad que se cons
truye en la Avenida de Meco y 
que acogerá también la comi
saria de la Policía Nacional y 
dependencias para uso de la 
Guardia Civil. 

Más presupuesto 
para las áreas sociales 
Por programas, Garrido ha 

destacado el significativo au
mento de un 51 % en el área de 
Mujer. La entrada en funcio
namiento de los pisos tutela
dos para mujeres víctimas de 
violencia de género y sus hijos 
requiere 173.000 euros. Se 
destinan 24 7 .200 euros al 
desarrollo de un nuevo Taller 
de Empleo de "Restauración 
de patrimonio cultural", que 
ofrece formación y empleo a 
mujeres desempleadas mayo
res de 45 años. El Plan de 
Igualdad aumenta un 11 % 
respecto al pasado año, siendo 
muy notable la evolución: de 
211.000 euros en el presu
puesto de 2003 se pasa a 
390.000 euros para el ejercicio 
de 2007. La aportación a los 
Talleres de Participación del 
Centro Asesor de la Mujer 
sube un 34% (87.000 euros en 
2007; en 2003 se destínaron 
46.000 euros). 

Muy destacado es el esfuerzo 
en el programa de Familia y 
Servicios Sociales (aumenta 
un 36% en su conjunto). Los 
servicios de Ayuda a Domicilio 
y Teleasistencia suben un 6% 
Y un 38% respectivamente. 
Para Ayuda a Domicilio se 
consigna un presupuesto de 
1.072.000 euros, significativa
mente mayor al último apro
bado por el gobierno PSOE-IU 
en 2003 (511.000 euros). Los 
proyectos de apoyo a la inser
ción socio-laboral crecen más 
de un 35%, en tanto que los de 
prevención social se han du-

Gonzalo Garrido, 
concejal de Hacienda. 

plicado desde 2003, llegando 
en el proyecto hoy presentado 
a los 111.000 euros. Se con
templa una nueva partida de 
40.000 euros para "íntegra
ción de inmigrantes" y se in
cluye destinar l '8 millones de 
euros a la ampliación y refor
ma de la Residencia y Centro 
de Día de la calle Nuestra Se
ñora de Belén. 

El programa de Participa
ción Ciudadana y Tercera 
Edad es, en la presente legis
latura, uno de los más "mima
dos en el presupuesto", según 
manifestó el edil de Hacienda. 
Se han cumplido los compro
misos electorales adquiridos 
en esta materia con la puesta 
en funcionamiento de tres ser
vicios orientados a la salud y 
la calidad de vida de los mayo
res: Termalismo Terapéutico, 
Fisioterapia y Podología. Los 
dos últimos se incrementan en 
casi un 1 78%, destinándose a 
cada uno de ellos 25.000 eu
ros. Por otro lado, se establece 
una partida de 365.000 euros 
para la remodelación y am
pliación del Centro Municipal 
de Mayores 'Manuel Azaña'. La 
cantidad destinada a subven
cionar -abaratar los abono
transporte y bonos de autobús 
urbano - a los mayores ascien
de a 190.000 euros. Las activi
dades que se desarrollan a 
través de los Centros Munici
pales de Mayores recibirán 
314.300 euros. 

Educación aumenta en un 
22% el presupuesto destinado 
a la prestación del servicio en 
las escuelas infantiles: más de 
dos millones de euros. Asimis
mo, dispondrá de 1'41 millo
nes de euros para edificios, in
cluido el inicio de la construc
ción de una nueva escuela in
fantil (la cuarta de la legislatu
ra) en el barrio de El Val, con 
lo que se alcanzará la cifra de 
600 nuevas plazas para meno
res de tres años. En esta ma
teria, el edil de Hacienda ha 
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recordado que "entre 2004 y 
2006 se han invertido, con el 
apoyo de la Comunidad de 
Madrid, 7'6 millones de euros 
en la modernización de todos 
los colegios públicos de Alcalá 
de Henares". El Plan para la 
Mejora y Extensión de los Ser
vicios Educativos recibirá el 
próximo año 697.000 euros, 
frente a los 550.000 de 2006. 
Por último, hay que destacar 
que destinará 147.600 euros 
al desarrollo del Proyecto Am
plía, que permite dilatar el ho
rario de las escuelas infantiles 
para compatibilizarlo con el 
horario de las familias . 

Sin partida 
para la tercera 
ciudad deportiva 
En el programa de Deportes 

se consigna una partida de 3 
millones de euros para inver
siones, incluida la instalación 
de hierba artificial en los cam
pos "Emilio López" y "Recinto 
Ferial". La aportación al orga
nismo autónomo Ciudad De
portiva Municipal asciende a 6 
millones de euros para, entre 
otras funciones, desarrollar 
las escuelas deportivas muni
cipales (5.000 niños y niñas) y 
los campeonatos escolares (al
rededor de 7.000 inscritos) ; 
los distintos cursillos de nata
ción dan servicio a casi 8.000 
personas. Asimismo, se inclu
ye una partida de 115.000 eu
ros para subvenciones dirigi
das a promoción deportiva, 
asistencia a competiciones ofi
ciales, organización de eventos 
deportivos y tecnificación de 
deportistas y entrenadores. 
En cambio, no se contempla 
partida presupuestaria alguna 
para la tercera ciudad deporti
va; que de forma definitiva 
queda pospuesta para el pró
ximo mandato municipal. 

En cuanto a Juventud e In
fancia, destaca la aportación 
necesaria para crear el Conse
jo Local de Infancia, con lo que 
se sigue dotando de contenido 
una concejalía creada en la 
presente legislatura. Asimis
mo, se establece presupuesto 
para culminar la adaptación 
de una nueva "Casa de la Ju
ventud" en los bajos de la Pla
za de Toros. 

Compromiso con el 
Patrimonio Histórico, 
la Cultura y el Turismo 
En Alcalá de Henares existe 

un gran compromiso con la 
conservación del Patrimonio 
Histórico y con su puesta en 
valor. Hay que tener en cuenta 
que el 80 por ciento de los edi
ficios del centro de la ciudad 
son edificios históricos (465 
sobre 585) . Para esta tarea, el 
ayuntamiento se sirve, entre 
otras herramientas, de distin-
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El programa de MUier se incrementa en un 51%, 
Familia v Servicios Sociales sube 36% v Tercera 

Edad v Panicipación Ciudadana crece un 18% 
2004-2001: casi 100 millones de euros 

para hacer de Alcalá una ciudad más segura, 
más verde, más solidaria v más equilibrada 

tas escuelas taller y talleres de 
formación y empleo del Servi
cio de Arqueología (Casa de los 
Grifos y Recuperación de Pin
tura Mural Romana), para las 
que se consigna l '5 millones 
de euros para su funciona -
miento en 2007. Se incluye 
una partida de un millón de 
euros para la creación de un 
Centro de Interpretación del 
Parque Arqueológico de Com
plutum y 700.000 euros más 
para diversas actuaciones, re
lacionadas, por ejemplo, con 
la recuperación de la muralla 
y del recinto amurallado. 

En el programa de Cultura y 
Cooperación al Desarrollo se 
incluye una partida de 
300.000 euros para la apertu
ra del Museo Fundación José 
Caballero, una vez que se ha 
completado la selección de las 
obras. La construcción del 
Centro Cívico de Espartales 
(en la parcela 28, calle Emilia 
Pardo Bazán) requiere una in
versión cercana al millón de 
euros. Sube un 20% la canti
dad destinada a campañas de 
animación a la lectura y se in
crementa en un 6% la aporta -
ción al organismo autónomo 
Fundación Colegio del Rey. En 
cuanto a la partida de Coope
ración, se incrementa hasta 
los 350.000 euros. 

El área de Turismo y Comer
cio centraliza el presupuesto 
para 2007 en el desarrollo del 

Plan de Excelencia Turística, 
al que se dedicarán 853.000 
euros. En el apartado de in
versiones quedan consignados 
600.000 euros para la remo
delación de la antigua fábrica 
de perfumería Gal y su trans
formación en Centro de Re
cepción de Visitantes y Museo 
del Motociclismo Español. 

Urbanismo destina 1'7 mi
llones de euros para la dota
ción de equipamientos a las 
denominadas "Zonas de Reha -
bilitación Preferente". 

Asimismo, existe en el pro
yecto presupuestario una par
tida de 2'3 millones para dota
ciones e infraestructuras en 
los accesos a la ciudad, inclui
da la aportación municipal al 
proyecto de reforma en entra -
da por la M-300. Por último, 
hay que señalar que se deter
mina invertir l ' l millones de 
euros en la terminación de la 
remodelación de la calle San 
Vidal tras la construcción de 
un aparcamiento subterráneo 
y la reforma de las cubiertas 
de diversos aparcamientos de 
residentes. 

El programa de Medio Am
biente incluye 14'5 millones 
de euros para el servicio de 
limpieza y recogida de resi
duos, así como 2'3 millones de 
inversión en remodelación, 
ampliación y creación de zo
nas verdes (incluida la conti
nuación del proyecto de reor-

Más de ocho millones 
de euros se destinan 

a reforma v renovación 
de calles, incluida la 

remodelación del 
Paseo de la Estación 

denación paisajística de la Isla 
del Colegio). El Instituto de 
Planificación y Gestión Am
biental recibirá l' 1 millones de 
euros para, entre otras funcio
nes, desarrollar el Servicio de 
Mantenimiento de Zonas In
fantiles , creado el pasado año 
para garantizar el buen estado 
y la calidad del casi centenar 
de espacios de juegos infanti
les públicos. El mantenimien
to y conservación de casi 
800.000 metros cuadrados de 
zonas verdes requerirá el pró
ximo año 3 millones de euros, 
en tanto que 400.000 euros se 
destinarán al desarrollo de es
cuelas taller. 

Por último -"Pero muy im
portante en la modernización 
de la administración munici
pal'', según el concejal de Ha
cienda, Gonzalo Garrido- el 
programa Descentralización y 
Desconcentración Administra
tiva cuenta con una partida de 
3 millones de euros para la 
construcción de una nueva 
sede de Junta Municipal, la 
que se ubicará en el Camino 
de la Esgaravita, así como 
450.000 euros más para el 
equipamiento de las Juntas. 

75 millones para 
el personal municipal 
Por otra parte, el presupues

to de gastos dedica 75'5 millo
nes de euros para el personal 
municipal, con un incremento 
de casi 1 O millones de euros 
debdo al aumento de la planti
lla policial en 2007 con la in
corporación de nuevos agen
tes , y por los talleres escuela 
que se realizan en arqueología, 
en el área de Mujer y en la de 
Medio Ambiente. Además, se 
trata de dar cumplimiento al 
convenio colectivo. 

En cuanto a los ingresos, 
100 millones de euros proce
den de los impuestos y tasas 
municipales y 46 millones de 
euros son los procedentes de 
transferencias de otras admi
nistraciones. El resto sale de 
otros ingresos muy diversos 
como la venta de suelo, el en
deudamiento, etc. 

Gonzalo Garrido reconoció 
que en estos momentos la 
deuda financiera , es decir, la 
que tiene el ayuntamiento con 
los bancos, asciende a 90 mi
llones de euros. En cambio, 
dijo desconocer la deuda con 
los proveedores. 
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El PCE inauguró su nueva sede en la calle Pescadería 

"La dirección regional de IU está 
actuando de forma anlidemocrática" 
De la calle Mayor, en un primer piso, a la calle Pescaderia número 10, en la planta baja. El PCE ya tiene nueva sede que fue inaugurada el viernes 17 de novi~mbre. Su secretario general, Santiago Vitar, afirmó a PUERTA DE MADRID que "hemos salido ganando con el cambio porque creemos que estamos en mejor sitio ya que hay mejor accesibilidad". 

El PCE invitó para la inau
guración a distintas asociacio
nes, partidos políticos y sindi
catos, además de a todos sus 
militantes para que conocie
ran la nueva sede. Durante la 
celebración hubo una actua -
ción del grupo Los Reinse1ta
bles, que ofrecieron un con -
cierto definido por Santiago 
Vilar como "satírico, folklórico 
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"Ahora 10 que quieren desde la direción regional 
es renrobarnos a quienes hemos criticado" 

y existencial". Según Santiago 
Vilar, "nuestro deseo es tener 
abierta la sede todas las tar
des de lunes a viernes entre 
las seis y las nueve. De todas 
formas esta sede va a estar 
abierta a todas las organiza-

ciones sin sede en nuestra 
ciudad". 

Preguntado por la situación 
de Izquierda Unida, Santiago 
Vilar reconoció que "la direc
ción regional de IU está ac
tuando de forma antidemocrá-

Santiago Vilar, secretario 
general del PCE. 

tica. Lo que ha ocurrido en Al
calá ha sido para sentir ver
güenza por cómo han monta -
do el sistema de primarias. 
Pero es que habiéndolo hecho 
mal, aun se niegan a aplicar la 
ley D'Hont tal y como está 
contemplado en los estatutos, 
porque no les conviene. Lo que 
quieren es el primer puesto en 
la lista, el segundo y el tercero. 
Hemos impugnado este proce
so, hemos enviado protestas a 
la dirección regional y federal". 

Santiago Vilar añadió: "Aho
ra lo que quieren desde la di
rección regional es reprobar
nos a quienes hemos criticado 
esa situación. El problema es 
que está situación no es exclu
siva de Alcalá sino que se está 
produciendo en toda la Comu
nidad de Madrid. Mientras IU 
se convierta en un refugio 
para los que quieren vivir de la 
política, vamos muy mal". 
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Teresa Obiol y Marta Viñuelas, concejalas de Consumo y Comercio 

Dentro de la campaña "Compra en Alcalá 2006" 

Un premio de 5.000 euros para 
gastar en un día si se compra en 
los comercios complutenses 
Las concejalas de Comercio y Consumo, Marta Viñuelas y 
Maria Teresa Obiol, presentaron la cuarta edición de la 
campaña navideña Compra en Alcalá, que este año cuen
ta con la novedad principal de la posibilidad de conseguir 
un premio de 5.000 euros que se tendrá que consumir en 
un solo día en establecimientos de Alcalá. 

Según aclaró la edil Marta 
Viñuelas, "desde el pasado 12 
de diciembre y hasta el próxi
mo 29 de diciembre, un perso
naje ataviado a la moda del Si
glo de Oro distribuirá cupones 
de participación en las zonas 
comerciales de la ciudad". Las 
más de 20.000 papeletas que 
se repartirán se deberán depo
sitar en una urna en el Punto 
de Información Turistica de la 
Plaza de Cervantes. Un sorteo 
que tendrá lugar el mismo 29 
de diciembre decidirá quién es 
el afortunado con el premio, 
que deberá hacerlo efectivo el 
2 de enero en las fracciones 
máximas que indique la orga -
nización y con un mínimo de 
artículos por tipo de estableci
miento. Además, el recorrido 
por los comercios compluten
ses, que tendrá lugar en hora
rio de mañana, se hará en un 
coche de época. 

Para presentar esta campa
ña, el Ayuntamiento ha edita
do más de 10.000 folletos que 
explican las bases del concur
so . La campaña navideña, en 
la que colaboran la Concejalía 
de Comercio, Turismo, Des
arrollo Económico y Empleo, 
Alcalá Desarrollo y FECOHE. 
quiere potenciar el comercio 
alcalaíno en Navidad. Para 
ello, este premio de 5 .000 eu
ros pretende animar a los al
calaínos y visitantes para que 
realicen sus compras en los 
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comercios "tradicionales" com
plutenses del casco urbano 
que, según Viñuelas, son "el 
verdadero motor de la econo
mía alcalaína". 

Compras navideñas 
Junto a la campaña "Com

pra en Alcalá", la concejalía de 
Consumo ha editado una Guía 
Práctica para el Consumo Res
ponsable donde, según pala
bras de Teresa Obiol, "se pre
tende conjugar el apoyo al co
mercio alcalaíno con la garan
tía de los derechos del consu -
midor y un consumo respon
sable". En esta guía se recuer
da a los ciudadanos que sus 
derechos como consumidor no 
merman en esta época. Para 
ello, Obiol ha recordado que 
"la Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor (calle 
Mínimos, 1) está a disposición 
de todos los vecinos y se pue
de dirigir a ella cualquier per
sona que tenga alguna duda o 
problema relacionado tanto 
con las compras como con la 
prestación de servicios en dis
tintos tipos de establecimien
tos. Se trata de garantizar la 
calidad en la relación comer
ciante-cliente" . La edil terminó 
su intervención destacando la 
que debe ser la regla de oro de 
nuestras compras navideñas: 
"cualquier regalo debe ser un 
mensaje de afecto, no una 
obligación". 

las compras navide 
- Programar las compras de Navidad con antela

ción. Si se dejan para última hora, se pagará más y 
se podrá elegir menos. 

- Huir de las prisas. Intentar realizar las compras 
cuando haya poca afluencia de público, para com
parar bien los precios. 

- Procurar ajustarse a la lista de la compra que se 
lleva. 

- Al comprar regalos, sobre todo ropa, debemos 
asegurarnos de que se pueden cambiar. 

- Exija que el precio esté claramente visible en to
dos los productos expuestos a la venta. 

- Rechazar los artículos que no estén debidamen
te etiquetados o cuyas instrucciones de uso y man
tenimiento no vengan en castellano. 

- Exija siempre factura o justificante de compra, 
necesario para realizar cualquier reclamación, e im
prescindible para efectuar cambios o devoluciones. 

- En caso de disconformidad, solicite y rellene las 
Hojas de Reclamaciones. Todos los establecimien
tos están obligados a disponer de ellas y facilitarlas 
al consumidor. 

Cómo elegir bien los iuuuetes: 
- Antes de comprar un juguete, se debe pensar 

cuál es el más idóneo para la edad del niño, su per
sonalidad, sus gustos, sus preferencias, las caracte
rísticas del juguete ... 

- Lea las etiquetas, en las que se especifica si el ju
guete puede entrañar riesgo especial y las precau
ciones necesarias. 

- Buscar las instrucciones de uso o reglas de jue
go, que deben estar en castellano. 

- No es aconsejable regalar juguetes bélicos o vio
lentos y hay que evitar una elección sexista de los 
juguetes. 

- Comparar precios y modelos, no fiarse sólo de la 
presentación. 

- Los juguetes que utilicen energía eléctrica deben 
tener enchufes de seguridad. Este tipo de juguetes 
no deben comportar riesgos de quemaduras. 

- Exigir siempre factura o justificante de compra. 

Conseios especiales para las rebaias: 
- Ante todo, comprar solamente aquello que se ne

cesite. 
- Observar que esté marcado el precio inicial y el 

rebajado. 
- Comparar precios y calidades en varios estable

cimientos. 
- Recordar que los productos rebajados no pueden 

estar deteriorados o ser de peor calidad que los de 
venta normal. 

- Informarse en el establecimiento de la posibilidad 
de devolución de la compra cuando no medie una 
causa justificada. 

- Si no se admiten tarjetas de créditos durante el 
período de rebajas, ha de estar claramente indicado 
en el establecimiento. 

- Exija siempre factura o justificante de compra. 
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El 9 de diciembre de 1931 
entró en vigor la 
Constitución republicana 
en la que, por primera vez 
en España, se reconoce el 
sufragio universal, 
también femenino 

Las Progresistas 
de Alcalá 
conmemoraron 
el 75º aniversario 
del voto 
femenino 
La Asociación de Mujeres 
Progresistas de Alcalá de He
nares 'Mariposa Minerva Mi
raba!' quiso recordar el pasa
do 11 de diciembre la activi
dad parlamentaria que, hace 
ya 75 años, suscitó el asun
to del sufragio femenino a lo 
largo de una sesión de 3 días 
de duración. En concreto, se 
conmemoró el encendido de
bate que llevaron a cabo las 
2 diputadas Victoria Kent y 
Clara Campoamor. 

Yolanda Besteiro, secretaria 
de la Asociación de Mujeres 
Progresistas de Alcalá 'Mari
posa Minerva Mirabal', fue la 
encargada de presentar el 
acto que tuvo lugar en el Sa
lón de Actos de la Universi
dad de Alcalá. Los presentes 
tuvieron la oportunidad de 
conocer mejor 2 figuras im
portantes y decisivas en 
aquellos lejanos momentos 
de la historia de nuestro país 
en los que se debatía si seria 
conveniente que la mujer, al 
igual que lo hacían los hom
bres, accediera al derecho al 
voto: Clara Campoamor y Vic
toria Kent, las únicas 2 muje
res diputadas en las Cortes 
españolas de la recién consti
tuida Segunda República. 

En una pantalla se proyec
taron fotografías en blanco y 
negro con las imágenes de es
tas dos mujeres, que inicia
ron su carrera política des
pués de haberse formado en 
Derecho y pertenecieron al 
Partido Radical. Las actrices 
Val Núñez y Trinidad Caballe
ro, de la Asociación Cultural 
de teatro Maru Jasp, fueron 
las encargadas de interpretar 
los 2 discursos que las 2 di
putadas pronunciaron en la 
celebración de las Cortes 
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Constituyentes de 1931. Vic
toria Kent, de origen inglés e 
interpretada por Trinidad, 
defendía que el sufragio feme
nino en este país debía apla
zarse para más adelante. Es
tas ideas tenían su origen en 
la creencia de la época de que 
las mujeres estaban muy in
fluenciadas por la Iglesia y 
que, si accedían al voto, dari-

an su apoyo a la derecha, 
perjudicando así a la recién 
nacida República. Por su par
te, Clara Campoamor, inter
pretada por Val, defendía que 
aquel era el momento de que 
se promulgara un sufragio 
universal que incluyera tam
bién a las mujeres. 

En el acto, también se dio 
un repaso a las biografías de 

las 2 mujeres, y se recorda
ron cuáles fueron los resulta -
dos finales de las votaciones. 
Esta asociación de Mujeres 
Progresistas ya tiene pensado 
para el año que viene repetir 
este evento, pero teatralizan
do también las intervenciones 
del resto de políticos del Par
lamento. 

Juan Torrens, fundador del local, tiene pensado celebrar más sorteos a 
partir de enero del próximo año · 

'Detalles' sorteó regalos entre su clientela 
El establecimiento especializado en joyería en plata 'Detalles' situado en Carmen Calzado número 4 ha querido celebrar su 25º aniversario premiando la fidelidad de sus clien
tes con el sorteo de una serie de magníficos artículos. Maria Orfila Beltrán ha sido la ganadora del primer premio: un fla~ante juego de bandejas de Pedro Durán, y está muy contenta porque estas fiestas podra adornar con ellas su mesa de Navidad. 

En total se llegaron a repartir 
unas 1.100 papeletas entre los 
clientes de esta joyería y tienda 
de regalos, que se fueron entre
gando a razón de 1 por cada 1 O 
euros de compra. El sorteo, que 
tuvo lugar el pasado 1 de di
ciembre y fue decidido por me
dio de una 'mano inocente' lla
mada Carolina, de tan sólo 2 
años de edad, adjudicó los 5 
premios, que consistieron en 
un collar de Majorica, una figu
ra de porcelana de Nao, un jue
go de catavinos tallados con 
bandeja, un botellero de alpaca 
plateado, y un juego de 3 b~n
dejas también en alp3;ca dise
ñadas por Pedro Duran. Este 
último fue el primer premio, 
que recayó en María Orfila Bel
trán, vecina también de la calle 
Carmen Calzado que declara 
que está "muy contenta, ya que 
no pensé que me fuera a toca:. 
Días antes del sorteo hab1a 
comprado piezas de porcelana 
bastante cara y me dieron bas
tantes boletos, y por eso tenía 

María Orfila, ganadora del primer premio, posa junto 
a Juana Álvarez, de 'Detalles', y su juego de bandejas. 

más posibilidades de ganar que piensa repetir este tipo de sorotros" . teos, quizá cada mes, cuando 
El propietario y fundador del terminen las fiestas de Navi

establecimiento, Juan Torrens, dad. 
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20.500 ióvenes han participado este año en el programa de ocio alternativo 

'Otra Forma de Moverte' despide 
el año con un cotillón adelantado 
'Otra Forma de Moverte', el programa de ocio alternativo promovido por las concejalías de Salud y de Juventud, despedirá el año el sábado 16 4e diciembre con un cotillón adelantado quince días. Será una fiesta anticipada de fin de año que se celebrará en la Casa de la Juventud para despedir el mejor año del programa ya que desde el mes de febrero hasta ahora, con el paréntesis del verano, han participado en las distintas actividades unos 20.500 jóvenes, es decir, 7.500 más que el año anterior y también un sustancial incremento de las actividades. 

'Otra forma de moverte', de horario de las actividades or- gramado muchas actividades los que son los más responsa - ganizando algunas de éstas en que comenzaban a las seis de bles la concejal de Salud, Te- horario de tarde. Se trata de la tarde para atraer a los más resa Obiol, y el edil de Juven- llamar la atención de los más jóvenes". 
tud, Marcelo Isoldi, trata de jóvenes para que conozcan 
potenciar el ocio alternativo 'Otra Forma de Moverte' antes 
saludable entre los jóvenes. Se incluso de que comiencen a 
trata de proporcionarles otras salir de noche. De esta forma posibilidades de diversión la 
noche de los sábados, no sim
plemente ir a bares de copas o 
a cualquier otro sitio para con
sumir alcohol o drogas. Desde 
'Otra forma de moverte' se pre
tende que los jóvenes puedan 
disfrutar con ocios saludables 
en compañía de su grupo de 
amigos. Para ello se les pro
porciona actividades que no 
implican el consumo de alco
hol. 

El sábado 16 de diciembre 
será el último de 'Otra Forma 
de Moverte' en 2006. La llega
da de la Navidad, y sobre todo, 
la llegada de los exámenes en 
el mes de enero, hace necesa
rio parar la actividad que, no 
obstante, volverá a retomarse 
en febrero. 

Marcelo Isoldi manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
"después del verano retoma
mos el programa en septiem
bre y en esta última tempora -
da tenemos que destacar que 
ha habido una gran participa -
ción de jóvenes. Estamos 
cumpliendo uno de los objeti
vos que nos marcamos al prin
cipio de curso que era el se
guir pajando la edad de parti
cipación". Según el concejal de 

conocerán de antemano un 
tipo de ocio alternativo que es 
lo que nos interesa". Marcelo 
· Isoldi añadió que "hemos pro-

Actividades 
propuestas 
por los jóvenes 

Otro aspecto fundamental 
ha sido ampliar los lugares 

donde celebrar las actividades 
de 'Otra Forma de Moverte': 
"Se ha unido un nuevo insti
tuto como es el 'Gregario Ma
rañón', donde tenemos la acti
vidad de Parkour, saltos acro
báticos en la calle". De todos 
modos lo más importante 
para Isoldi es que "son los 
propios jóvenes los que nos 
proponen las actividades en 
las reuniones que mantene
mos con ellos. Además OFM 
se ha convertido en un sitio de 
referencia con inquietudes, 
artistas que prometen en la 
música, en la literatura y en 
otras artes nos presentan sus 
trabajos. Estamos ofreciendo 
distintos conciertos en la 
Casa de la Juventud, en la 
Casa Tapón y en la propia ca -
lle. También hemos presenta
do algún libro de poemas y de 
relatos y hemos participado 
conjuntamente con otras con
cejalías del ayuntamiento, 
como la de la Mujer en el día 
contra la violencia de género. 
Del mismo modo realizamos 
un pasacalles el día interna-

' Juventud "para reducir la 
edad de los participantes ha 
sido fundamental ampliar el 

Marcelo lsoldi, concejal de Juventud, Teresa Obiol, concejala de Salud y José María Macías, coordi
nador de "Otra Forma de Moverte" despiden el año, con los jóvenes, con un cotillón adelantado 
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cional contra el SIDA que fue 
todo un éxito". 

Según el concejal de Juven
tud , "las actividades deporti
vas han sido un éxito y la pis
cina cubierta sigue siendo una 
referencia de éxito, en esta 
ocasión con el bautismo de 
buceo que es una de las activi
dades que más está gustando. 
Los juegos alternativos y los 
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talleres diversos están ttenien -
do mucha aceptación". 

Sólo en este trimestre se cal
cula que han pasado por las 
actividades de OFM unos 
9.500 jóvenes que si se suman 
a los 12.000 que hubo desde 
febrero hasta junio son 20.500 
participantes en el programa 
durante este año 2006. 

El ayuntamiento destina a lo 

largo del año unos 212.500 
euros, 99.000 que aporta la 
concejalía de Salud y 113.500 
la concejalía de Juventud. 

Este sábado 16 se celebrará 
un programa muy amplio para 
acabar el año por todo lo alto. 
Además de conciertos en la 
casa de la Juventud con gru
pos jóvenes y un cotillón anti
cipado, habrá cine forum en el 

Centro Municipal de Salud y 
talleres diversos en la Casa 
Tapón y también en la Casa de 
la Juventud. 

El alcohol, 
un grave problema 
El alcoholismo entre jóvenes 

se ha disparado en los últimos 
años y no es infrecuente que 
en los fines de semana se 
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atienda por parte de la Policía nes, incluso a menores de en estado de coma por el con- además el botellón sancionan
Local y de los servicios de edad, aquejados de graves in- sumo abusivo de alcohol. La do por consumo en la vía pú
emergencias médicas a jóve- toxicaciones etílicas e incluso Policía Local está persiguiendo blica y retirando las bebidas. 
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i V1EJA ~ 
1 · Comunicamos 
~ a nuestros señores clientes 1 que ya está a su disposición la 

1 NUEVA CARTA DE INVIERNO ~ 
1 Con nuevas especialidades gastronómicas 
a y exclusivos platos de cuchara. . 
S Por favor, pídala en su próxima visita. 

Con nuestros mejores deseos en estas Piestas :Navideñas 
queremos 6rindar con todos ustedes por un 

j<F7eliz ano 2007! 

San Felipe Neri, 7 - Alcalá de Henares 
Reservas: Telf.: 91 883 62 81 

Es un 
servicio de 

© 
La RUTA 
de los 

MESONES 
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Pablo González, presidente de la delegación del distrito 11 

El sábado 16 en el Centro Cívico María Zambrano 
a partir de las 10 horas 

Jesús Fernández, presidente de la delegación del distrito 111 

Papá Noel v los neves Magos visitarán los 
barrios del distrito estas navidades 

la delegación municipal del campaña de recogida de 
distrito El Juncal organiza regalos 'Ningún niño sin 
una tiesta infantil de Navidad ¡uguete' en el distrito 111 

La delegación municipal del 
distrito El Juncal, presidida por 
el concejal socialista Pablo Gon
zález, ha programado sus fies 
tas de Navidad en las que desta
ca la fiesta infantil que se cele
brará el sábado 16 de diciembre 
en el Centro Cívico María Zam
brano (Calle Pedro de Lerma, 
sin número). A partir de las diez 
de la mañana todos los niños 
entre 2 y 11 años que lo deseen 
podrán asistir a la representa
ción de una obra de teatro in-

fantil. Durante esa mañana ha
brá el ya clásico sorteo de ju
guetes entre los niños. 

Pero no sólo el teatro será el 
protagonista de esta Navidad en 
el distrito 11. La delegación ha 
previsto la proyección de pelícu
las para niños y adolescentes en 
el salón de actos del Centro Cí
vico María Zambrano. Concreta
mente será del 26 al 29 de di
ciembre y del 2 al 5 de enero. 
Las proyecciones comenzarán a 
las once de la mañana. 

EN ESPARTALES SUR 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 
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La delegación municipal del 
distrito III 'Reyes Católicos-La 
Rinconada' promueve la reco
gida de regalos navideños en 
el marco de la campaña 'Nin
gún niño sin juguete'. El con
cejal presidente del Distrito, 
Jesús Fernández Pascual, ex
plicó que "los juguetes se van 
a distribuir a través de entida -
des como el Hospital Universi
tario Príncipe de Asturias, las 
asociaciones Betel y Remar y 
distintas parroquias de la 
zona". 

Por otro lado, tanto Papá 
~oel _como los Reyes Magos vi
sitaran el Distrito III. En el 
caso de Papá Noel, acude los 
días 18, 19, 20y21 de diciem
bre a todos los colegios y es
c~elas infantiles de la Delega
c10n Municipal de Reyes Cató
licos-La Rinconada, recogiendo 
cartas y regalando caramelos. 
Del 26 al 29 de diciembre, el 
Rey Melchor estará en la futu
ra sede de la Junta Municipal 
11 - avenida Reyes Católicos, 9-
, de cinco a ocho de la tarde, 
para que los niños puedan en
tregarle la carta y hacerse una 
fotografía (gratuita). 

Fiesta de Reyes 

La carta se puede recoger en 
l~ sede de la Delegación Muni
Cipal (c / Marqués de Mondé
jar, s / n) "recordando que los 
niños deben hacer constar to
dos sus datos, porque las car
tas que recoja el Rey Mago en
trarán en el sorteo de regalos 
durante la fiesta de Reyes que 

se celebrará en el Auditorio 
Municipal 'Paco de Lucía' el 
próximo 3 de enero", ha indi
cado Fernández Pascual. La 
fiesta comenzará a las 17:30 
horas e incluye el espectáculo 
infantil "Duendeaventuras", a 
cargo de la compañía de teatro 
La Fábrica de Sueños-El 
Duende del Globo. El sorteo de 
regalos está reservado a me
nores de 10 años; para recoger 
el juguete es imprescindible 
presentar el resguardo de la 
carta. 

Respecto a la felicitación na
videña del Distrito III, la ilus
tración seleccionada es obra 
de Alfredo Iturralde Candela, 
alumno del Colegio Infanta 
Catalina, ganador de una de 
las categorías del VIII Concur
so de Dibujos Navideños. 

tt i EFNICAL ~ 
MANTENIMIENTO CALEFACCION CENTRAl 

PARA COMUNIDADES 
lOS 365 DIAS DEl AÑO 

Instaladores· Mantenedores Autorizados 
Teléf.: 91 883 46 47 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
DE 1 7 A 22 AÑOS 

PARA TIJ~NDA TEXTIL 
EN ALCALA DE HENARES 

Teléf.: 91 881 29 32 
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Beatriz de Miguel, presidenta de la delegación del distrito IV 

Música v teatro en la programación de Navidad 
de la delegación municipal 

El distrito IV Manuel Azaña 
organiza sus concursos de 
relatos cortos v tarietas 

La delegación municipal del 
distrito IV ha realizado una 
programación de actos de Na
Vidad en la que la música y el 
teatro toman protagonismo 
junto con los ya tradicionales 
concursos de relatos cortos y 
tarjetas naVideñas. La delega
ción presidida por la concejala 
del PSOE Beatriz de Miguel 

PISIOTERAPIA 
OSTEOPATÍA 

MASAJES 
• Dolores de cabeza 
• Lesiones deportivas 
• Lesiones musculares 
• Dolores de espalda 
• Ciatica 
• Hernias discales 
•Esguinces 
• Masajes espalda, 

cervicales, piernas, 
brazos ... 

-Bonos do 5V10 SBSIODBS

Tu cuerpo, ¡Cuídalo! 
Consulta preVia petición 

de hora: 

Clínica 
San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Telf.: 91 889 20 45 
91 881 24 93 
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tiene preVisto el inicio de esta 
programación el día 15 de di
ciembre con una actuación a 
partir de las 17'30 horas del 
coro y rondalla del centro mu
nicipal de personas mayores 
Manuel Azaña. 

El día 16, a partir de las 18 
horas, habrá teatro en el salón 
de actos de la delegación mu
nicipal, situada en la calle En
trepeñas. El grupo cultural El 
Val interpretará las obras 'El 
secreto bien guardado' y 'Rue
da de prensa'. 

El domingo 1 7 de diciembre 
habrá una exhibición de gim
nasia, bailes y seVillanas, a 
cargo de la Asociación de Mu
jeres del Distrito IV. La exhibi
ción comenzará a las 1 7'30 
horas en el pabellón polide
portivo del distrito. 

El miércoles 20 de diciembre 
- se celebrará la entrega de pre

mios y diplomas de la XIII edi
ción del certamen de relatos 
cortos naVideños y de la VII 
edición del concurso de tarje
tas de NaVidad. La entrega de 
premios será en el salón de ac
tos de la delegación del distri
to IV en la calle Entrepeñas y 
todas las tarjetas estarán ex
puestas en la delegación. 

Por último, el día 22 de di
ciembre se ofrecerá una obra 
de títeres a partir de las 1 7'30 
para los niños que quieran 
disfrutar y entre quienes ha
brá un sorteo de regalos. Sólo 
podrán participar en el sorteo 
los niños entre los 2 y los 12 
años. 

Javier Fernández, presidente de la delegación del distrito VII 

la inscripción puede realizarse hasta el 21 de 
diciembre en el centro cívico Manuel Laredo 

El distrito VII celebra 
su decimoctavo 
concurso de belenes 

La delegación municipal del 
distrito VII, que preside el con
cejal del PP, JaVier Fernández 
Abad, organiza la decimoctava 
edición del concurso de belenes, 
el más tradicional de la ciudad 
después del oficial que organiza 
el ayuntamiento con la Asocia
ción de Belenistas de Alcalá. 

En este concurso pueden par
ticipar todos los vecinos del dis
trito VII y se celebra en las mo
dalidades de infantil, popular
familiar, histórico y dioramas y 
entidades y comercios. Las ins
cripciones pueden realizarse 
hasta el 21 de diciembre en el 
Centro CíVico Manuel Laredo, 
en la calle Daoiz y Velarde, 9, 
con horario de 10 a 14 y de 18 a 
21 horas. Las Visitas del jurado 
se realizarán el 29 de diciembre 

desde las 16 horas y el fallo del 
mismo se hará público en la en
trega de premios, que tendrá lu
gar el día 4 de enero a las 19 ho
ras en el salón de actos del cen
tro cíVico Manuel Laredo. 

Habrá tres premios por moda
lidad y diploma para todos los 
participantes. Si en el momento 
de realizar la Visita el jurado no 
se encontrara nadie en el domi
cilio, se considerará anulada la 
participación. Ese día también 
se hará entrega de premios del 
concurso de tarjetas naVideñas. 

Por otra parte el Rey Mago de 
Oriente obsequiará a los niños 
los días 3 y 4 de enero a partir 
de las 18 horas en la puerta de 
la sede de la delegación munici
pal del distrito VII, en el centro 
cíVico Manuel Laredo. 

1 SECRETO, PRESA y SOLOMILLO IBÉRICO 1 

el San Vidal, 15 - Telf.: 91 883 66 70 - ALCALA DE HENARES 
e-mail: comercial@mendezextremadura.com 
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M~ Teresa Obiol, presidenta de la delegación del distrito VIII 
Ramón Alonso, presidente de la delegación del distrito VI 

cumple la 16ª edición v participan colegios, 
institutos v la parroquia San Juan de ívila Los comerciantes del Distrito 

VI se pueden inscribir en el 
Concurso de Escaparates 
hasta el 15 de diciembre 

El Distrito VIII celebra 
el iueves 21 de diciembre su 
Certamen de Villancicos El plazo de inscripción en el tradicional Concurso de Em

bellecimiento de Escaparates en Navidad, convocado por el 
Distrito VI, finaliza el viernes 15 de diciembre. Las inscrip
ciones se pueden formalizar en la sede de la Delegación Mu
nicipal (c / Gil de Andrade, 5) o por teléfono (91 888 93 72) 
en horario de 10:00 a 13:00 horas. 

El Salón de Actos del IES An
tonio Machado acogerá un año 
más el certamen de villancicos 
del distrito VIII, que se celebra
rá el jueves 21 de diciembre, a 
partir de las 17'30 horas. La de
legación municipal que preside 
la edil del PP Maria Teresa Obiol 
ha vuelto a organizar este certa -
mente que cumple la decimo
sexta edición y que este año 
cuenta con la participación de 
la escuela infantil Arco Iris, los 
colegios públicos García Lorca, 
Pablo Neruda y Antonio de Ne
brija, los institutos Doctor Ma
rañón y Pedro G~miel y la igle
sia San Juan de Avila. 

Por otro lado, y como cada 
año, la Delegación Municipal del 
Distrito VIII cuenta con una ca
rroza para la Cabalgata de Re
yes , realizada por el Centro Cul
tural y Recreativo El Chorrillo. 
Obiol ha recordado que "como 
todos los años, la carroza reco
rre varias calles deí Distrito du -
rante la mañana del 5 de enero 
y se incorpora por la tarde a la 
Cabalgata de Reyes que organi
za el Ayuntamiento". 

El recorrido por el Distrito VIII 
comenzará a las 11 :00 horas en 
la sede de la Delegación Munici
pal (c/ Torrelaguna, 21) y trans
curre por las calles Clavileño, 
Diego Ros y Medrano, y Eduar
do Pascual y Cuéllar. En ese 
punto visita el Club Mu_nicipal 
de Mayores Campo del Angel y 
continúa por las calles Fray 
Juan Gil, Camino de Santiago, 
Alalpardo, San Ignacio de Loyo
la, carretera de Daganzo, aveni
da Reyes Magos, Campo Real, 
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Loeches, Nuevo Baztán, carrete
ra de Camarma, carretera de 
Daganzo, José Serrano, Mateo 
de Torres, Amadeo Vives, Fede
rico Mompou y Antonio Cabe
zón. Tras la visita a los residen
tes de la Residencia de Ancianos 
'Cardenal Cisneros' , la carroza 
se dirige hacia el barrio de La 
Garena, donde recorre las ave
nidas de Europa y Juan Carlos 
I. Tras visitar el Centro Munici
pal de Mayores 'Los Pinos', la 
'cabalgata' del Distrito VIII fina
liza en la Glorieta del Chorrillo. 

El presidente. de la citada delegación, el concejal Ramón 
Alonso, preside el jurado que otorgará dos premios, de 450 
y 300 euros respectivamente, para los dos mejores escapa
rates. 'Tradicionalmente - ha manifestado Alonso- son mu
chos comercios del Distrito los que participan en el concur
so de escaparates y aunque son dos los premiados, todos 
hacen un gran esfuerzo por decorar sus establecimientos". 

El fallo y entrega de premios tendrá lugar el viernes 22 de 
diciembre, a las 20:00 horas, en la Delegación Municipal del 
Distrito VI. 

• REHABILITACION Dirigido por médico rehabmtador • PSICOLOG(A 
• LASERTERAPIA 
•CIRUJANO 
•DIETÉTICA 
• OTORRINO [garganta. nariz V oídosJ 

• ACUPUNTURA realizada por médico acupuntor 

• MEDICINA GENERAL \tD~DtS 
t.W\OS sOC · 

~\t.~D 

• APARATO DIGESTIVO 
• GINECOLOG(A 
• CITOLOGIA - COLPOSCOPIA 
• onALMOLOG(A 
• ALERGÓLOGO 
• PODOLOG(A 
• TRATAMIENTOS CORPORALES 

hidroterapia v algoterapia, vendaies, 
lodos, masaJes, sauna local. 
gimnasia pasiva, termoterapia. 
presoterapia. kemoterapia. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 16 A 20 H. 

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 
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Un alcalaíno es el tercero en España de entre los primeros de cada promoción 

Manuel Amosa, tercer premio 
nacional de Medicina 2006 
El alcalaíno Manuel Amosa Delgado, de 25 años de edad, acaba de recibir el tercer premio nacio
nal de Medicina 2006 en reconocimiento a su brillante expediente académico, que alcanza el 9,84 
de nota. Este joven apasionado de la Medicina, que en la actualidad prepara su doctorado y estu
dia su especialidad en Neurocirugía, es un gran estudiante que ya ha sido reconocido con otros pre
mios y que eligió su carrera debido a su "afán de estar al servicio de los demás y de entrega". 

Nacido en Cádiz, ha vivido 
toda su vida en Alcalá y, de he
cho, comenzó sus estudios en el 
C.P. Pablo Neruda, después prosi
guió en el I.E.S. Pedro Gumiel 
para terminar licenciándose en 
Medicina en la Universidad de 
Alcalá, donde recibió un premio 
por poseer el mejor expediente de 
todos los de su promoción. 

El pasado lunes, Manuel Amo
sa recibió de manos de la ministra 
en el Auditorio Nacional de Prín
cipe de Vergara (Madrid) el tercer 
premio nacional de Medicina 
2006, que se otorga a los mejores 
expedientes de todas las personas 
que han cursado la carrera en las 
universidades de toda España, re
alizándose una primera selección 
entre los primeros de promoción 
de todas las universidades. Res
pecto a esta experiencia, Manuel 
comenta que es algo que "te hace 
bastante ilusión porque es como 
un reconocimiento al esfuerzo 
que has realizado a lo largo de 6 
años y también el de toda mi fa
milia y compañeros que han esta
do ahí apoyándome. Es un premio 
a una persona pero hay mucha 
gente detrás". 

Manuel Amosa junto a la ministra de Educación, Mercedes Cabrera 

La ceremonia, concisa y corta, 
le pareció "muy buena por lo es
cuetas que fueron las intervencio
nes de cada uno de los asistentes, 
con suficiente tiempo para la gen
te que subimos al estrado a reco
ger el premio. Tengo un recuerdo 
muy bueno, sobre todo porque lo 
compartí con mi novia, con mi fa
milia, mis amigos que me llama
ron .. . ", cuenta. 

Manuel ha hecho gala de sus 
buenas cualidades para el estudio 
desde que era muy jovencito y, de 

la Universidad 
de Alcalá lo premió 
por poseer el meior 

expediente 
de su promoción 

hecho, asistió un par de años 
como representante de la Univer
sidad de Alcalá en las Olimpiadas 
de Matemáticas y otros tantos 
cuando era estudiante del institu
to, consiguiendo, cuando cursaba 
COU, la medalla de plata. 

En estos momentos, Manuel 
está en el hospital Doce de Octu-

IMPORTANCIA DE LA PSICOTERAPIA EMOCIONAL 

Tratar la enfermedad psicológica es lo que pretende el psicotera
peuta de la Cl. Segovia, 1 Local 1 en Alcalá de Henares. Allí se da 
importancia a la sensación de bienestar del paciente y a su capaci
dad de cambio, para ayudarlo a desarrollar una mayor autonomía 
con un mayor número de estrategias para poder enfrentarse a si
tuaciones de tensión y estrés. Facilitar el reconocimiento de los 
conflictos sin resolver para llegar al objetivo de encontrar el equi
librio emocional. El trabajo del terapeuta está basado en la relación 
empática con el paciente haciendo uso de procedimientos adecua
dos a su necesidad, tratando las crisis de ansiedad, las depresiones, 
trastornos adaptativos, impulsivos, de personalidad, problemas de 
sueño, tabaquismo, atracones, obsesiones, escolares, etc., con téc
nicas conductuales, cognitivas, de hipnosis clínica y relación, en 
psicoterapia clínica, de tiempo limitado, etc. 

Para consultas en Telfs.: 91 886 07 30 - 680 80 83 35 
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cuando cursaba cou 
logró medalla 

de plata 
en la olimpiada 
de matemáticas 

bre realizando la residencia de 
Neurocirugía, ya que él desea al
canzar esa especialidad en un fu
turo. A la vez, prepara su doctora
do en la Universidad de Alcalá. 

La Neurocirugía, 
un campo "donde queda 
mucho por investigar" 

Las claves para ser un buen es
tudiante son bastante relativas, 
según explica Manuel, quien cree 
que "depende todo mucho de la 
capacidad que tenga cada uno y 
de que sepa aprovecharla. Creo 
que hay mucha gente que hace el 
mismo esfuerzo o más incluso 
que yo. Para mí, las claves del es
tudio tienen que ver con la suerte 
que tenga cada uno y cómo lo 
aproveche, y también el orden y 
el apoyo de la gente, pues estu
diar no es sólo aprender libros, 
sino que tienes que saber en qué 
momentos hay que estudiar y en 
los que necesitas apoyo de la gen
te de tu alrededor. Pasar el día 
metido en un cuarto estudiando 
no me parece la solución". 

Para su futuro, Manuel lo único 
que desea es "poder ser feliz con 
lo que haga o esté donde esté. Me 
gustaría estar en Madrid, montar 
mi familia y estar en un sitio có
modo con buenos compañeros" , 
explica. 

La vocación por la Medicina le 
viene desde pequeño, pero no 
sabe muy bien por qué. "Supongo 
que porque siempre me ha gusta
do eso de estar al servicio de los 
demás. Siempre he estado muy 
involucrado en grupos, como el 
que tuve de chavales de confir
mac,ión en la parroquia San Juan 
de A vil a. Siempre he tenido afán 
de estar con los demás y de entre
ga con el resto. Esto es algo que 
la Medicina canaliza muy bien", 
explica. Si después ha decidido 
especializarse en la Neurocirugía, 
ha sido porque "creo que es una 
parte de la Medicina en la cual 
hay que tener un poquito más de 
humanidad que en el resto, por
que en ella te vas a enfrentar a co
sas muy duras. Además, es una 
parcela de la Medicina que está 
muy abierta, no tan estereotipada 
como otras ramas. E1t la Neuroci
rugía hay una 'ventanita' abierta 
para seguir buscando cosas, un 
campo en el que aún se puede se
guir investigando mucho". 

Búsquelo en las 
próximas páginas 
y venga a vernos con un 
recorte de este anuncio 
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En el acto comentó las relaciones entre el lenguaje científico v el poético 

Antonio Gamoneda se reunió con científicos 
v alumnos de la Universidad de Alcalá 
Dentro de los actos por los que la Universidad de Alcalá rindió homenaje a Gamoneda el pasa
do martes 12 de diciembre, el poeta ganador del Premio Cervantes 2006 aceptó la invitación 
para mantener un encuentro por la mañana con profesores y alumnos de las ramas científicas 
de la Universidad. El encuentro tuvo lugar en el Salón de Actos de la facultad de Química. Se
gún confesó Alberto Escarpa, "es la primera vez que un poeta visita el edificio de Ciencias". 

Este homenaje, que estaba exacta. "Si es que ya decía yo cuchar las explicaciones que 
previsto mucho tiempo antes que he venido aquí a apren- un biólogo le ofreció sobre 
de que se conociera el fallo del der", bromeó el poeta tras es- unas curiosas amapolas ama -

"No es la primera 
vez, ni la segunda, 

sino la cuarta o 
quinta que estov 
en la Universidad 

de Alcalá, v, 
de verdad, 

me encuentro 
muv, 

muv a gusto" 
rillas que crecen cerca de las 
playas. 

Para terminar su exposición, 
el premio Cervantes puso al
gunos ejemplos de la utiliza
ción de términos científicos en 
su propia obra. "Debo confe
sar que estoy en un terreno de 
mínimas ocurrencias, pero 
son ocurrencias que andan 
cerca de convertirse en convic
ciones en mí", aseguró el poe
ta, a pesar de lo cual, todo el 
auditorio terminó muy satisfe
cho con las palabras que el es
critor pronunció, y, especial
mente con su sencillez y cor
dialidad. jurado del Premio Cervantes, 

fue una iniciativa del profesor 
universitario Alberto Escarpa, 
calificado por la decana de la 
facultad de Ciencias como "un 
profesor-poeta o un poeta-pro
fesor". Escarpa fue el encarga -
dci de presentar al homenajea
do describiéndolo como un 
"hombre sencillo, poeta de mi
norías y solitario que hoy ha 
pasado a ser el poeta más fa
moso de España", agradecién
dole al mismo tiempo haber 
asistido al encuentro. "Hoy 
está aquí dándonos su mate
ria preciosa o tiempo". 

Dentro de los actos de homenaje al que es Premio Cervantes 2006 

. En su intervención, el poeta 
comenzó confesando que "no 
es la primera vez, ni la segun
da, sino la cuarta o quinta que 
estoy en la Universidad de Al
calá, y, dé verdad, me encuen
tro muy, muy a gusto". Antes 
de centrarse en el tema de su 
conferencia, las comunicacio
nes y relaciones entre el len
guaje científico y el poético, 
Gamoneda aseguró que "estoy 
tremendamente aterrorizado 
por tener que hablar a científi
cos" y, en varios momentos de 
su intervención, pidió la cola
boración de los profesores 
para aclarar términos e imáge
nes que había utilizado en su 
obra poética y de los que no 
sabía su explicación científica 

PUERTA de Madrid 

El premiado levó su obra en el Paraninfo 
El pasado martes 12 de diciembre se llevaron a cabo los actos de homenaje al nuevo Premio 
Cervantes, Antonio Gamoneda, que consistió en un encuentro con científicos y estudiantes 
de la Universidad de Alcalá por la mañana y la lectura de su obra en el Paraninfo de la uni
versidad, repleto de personas, por la tarde. 

La lectura de la obra del po
eta Antonio Gamoneda estuvo 
precedida por una presenta
ción de los libros que han sali
do de la pluma de este escritor 
a lo largo de su dilatada carre
ra literaria a cargo del también 
poeta Ildefonso Rodríguez. En 
el acto también estuvieron 
presentes el rector de la Uni~ 
versidad de Alcalá, Virgilio Za
patero, la vicerrectora de Ex
tensión Cultural, y el profesor 
de la universidad, Alberto Es-
carpa. 

Antes de proceder a la lectu
ra de sus propios poemas, Ga
moneda presentó a la poesía 
como "el arte de la memoria" y 
afirmó que ésta "existe porque 
sabemos que vamos a morir. 
Es el relato de cómo avanza -
mos hacia la muerte". 

También añadió que le ape
tecía decir que "creo que lapo
esía no es exactamente litera
tura ya que ésta es una crea -

ción estética grandiosa, pero 
se origina en la ficción. Sin 
embargo, la poesía es una es
pecie de emanación de nues
tra propia vida, y en ella está 

nuestro sufrimiento, gozo y 
conciencia de mortalidad". Se
ñaló también que, a pesar de 
esto, la poesía puede aparecer 
en todos los géneros literarios. 
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Este era el aspecto de la Ciudad Deportiva Virgen del Val el sábado a las 12 de la mañana 

Las instalaciones deportivas complutenses notaron en los días de fiesta 
una afluencia mucho menor 

El trío v el puente congelaron 
el deporte en Alcalá 
El pasado fin de semana no se disputó jornada en ninguna de las ligas infantiles y federadas con motivo del puente de la Inmaculada. Este hecho, unido al temporal del aire frío que azotó nuestra ciudad dejó una imagen desoladora de las Ciudades Deportivas complutenses. Aún así, algunos valientes acudieron fieles a su cita con el ejercicio. 

El frío y los días de fiesta lla -
maban a aprovechar estas jor
nadas para quedarse en la 
cama al cobijo de una buena 
manta. En las calles complu
tenses no se veían chavales 
con los chándals de sus equi
pos y los campos de fútbol y 
baloncesto estaban vacíos. 
Simplemente el hecho de dar
se una vuelta por la Ciudad 
Deportiva Virgen del Val y en -
contrar fácilmente aparca
miento era un signo de que 
algo raro ocurría. Apenas de 
oían gritos de celebración, la
mento o queja a los árbitros y 
los balones no chocaban con
tra las vallas. No se oían silba
tos y la calle central parecía 
un desierto de asfalto. 

Sorprendente111ente 
no eran niños 

gar al tenis. Hasta el año 97 
disputaron el Campeonato de 
España de Veteranos enfren-

tándose a grandes leyendas vi
vas de la raqueta. Recuerda 
uno de ellos que desde que se 

inauguró la Ciudad Deportiva, 
en 1978, "con mi mujer emba
razada", no ha faltado nunca a 
su cita con el tenis. 

Estos cuatro amigos son 
sólo un ejemplo de los depor
tistas anónimos que cada fin 
de semana y sin cobrar un 
euro, haga frío o calor, en 
compañía o en solitario, sien
ten la necesidad de salir con 
su bicicleta, calzarse las zapa -
tillas de correr o coger las ra -
quetas para disfrutar de una 
jornada de ejercicio, al aire li
bre y olvidarse de las preocu
paciones diarias del trabajo y 
las hipotecas. Apasionados 
que en la mayoría de las oca -
siones son simplemente ta
chados como locos. 

Había que acceder al interior 
de las pistas de tenis para en
contrar algún aficionado prac
ticando deporte. Sorprenden
temente no eran niños que ha
bían sacado de la cama a tiro
nes a sus padres sino hom
bres con muchos años de coti
zación en la Seguridad Social. 
Jesús Copa, Ricardo Izquier
do, Miguel Sánchez y Pedro 
Plaza acuden cada fin de se
mana o festivo fielmente desde 
hace más de veinte años a ju- Jesús, Ricardo, Miguel Y Pedro no faltaron a su cita con el tenis a pesar del frío 
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Durante el mes de diciembre ~~·"'"'~ ~f,~ 
por la compra de un vehículo de ocasión .. :''"n- · 

REGALAMOS 
UN 

NAVEGADOR 
o si lo prefiere: 

Hasta soo litros 
de combustible 

... y como siempre: 
• Financiación a su medida hasta 

84 meses, con o sin entrada. . 
• Garantía por escrito 

de mano de obra y piezas. 
• Gran variedad de vehículos de ocasión 

de todas las marcas y modelos. 

VENGA A VERLO A: 

AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen 
Vía Complutense, 113. Telfs.: 91 880 1O95 - 658 99 34 26. Alcalá de Henares 
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El Club Aialkala, los hermanos Muñoz v María Luengas, entre los premiados 

la selección española de baloncesto 
recibió el Premio Cervantes al Deporte 
El presidente de la Federación Española de Baloncesto, José Luis Sáez, recogió en nombre de la 
selección española, campeona del mundo en Japón, el Premio Cervantes al Deporte al mejor 
equipo nacional en una gala que se celebró el martes 12 de diciembre en el Teatro Salón Cer
vantes. El alcalde complutense, Bartolomé González, entregó el premio, consistente en un bus
to de plata del autor del Quijote, a una selección que según manifestó el primer edil "nos devol
vió el orgullo de ser españoles". La principal novedad de la gala de los premios Cervantes al de
porte fue que por primera vez, el Ayuntamiento de Alcalá concedió una 'Mención Especial al Mé
rito Deportivo', que fue otorgada a Antonio Fernández Ortiz, presidente y fundador del Club De
portivo Ajalkalá, "por toda una vida dedicada al atletismo y al deporte complutense". 

Al recibir el premio Cervan
tes al deporte , la selección es
pañola masculina de balon
cesto, con los Gasol, Garbajo
sa, Calderón, Navarro, etc., se 
une en el palmarés de los ga -
lardones a nombres y equipos 
tan ilustres como el ciclista 
Miguel Induráin, los atletas 
Fermín Cacho y Abel Antón, el 
piloto de rallies Carlos Sainz. 
el piloto de motos Daniel Pe
drosa, los jugadores de balon
mano Rafael Guijosa y Deme
trio Lozano, el montañero 
Juan Oyarzábal, el Real Ma
drid y la selección española de 
balonmano, campeona del 
Mundo en el año 2005. 

La gala del deporte fue ame
nizada por bailarines del taller 
de danza de la concejalía de la 
Juventud en un Teatro Salón 
Cervantes que se llenó por 
completo y que aplaudió a los 
deportistas por sus méritos. 

torneo en ínvierno, y financia 
a su propio equipo de fútbol 
sa la y al equipo femenino Al
casala. 

Dos hermanos alcalaínos 

triunfan lejos de Alcalá en un 
deporte en el que la ciudad 
complutense alberga al mejor 
equipo del mundo de fútbol 
sala. Los hermanos César y 

Antonio Fernández 
Ortiz recibió un 

emotivo 
reconocimiento 

por toda una 
travectoria 
al trente del 
Club Aialkala 

Miguel Muñoz compartieron el 
galardón en la categoría de 
'Mejor deportista alcalaíno'. 
Ambos juegan en Lobelle, de 
Santiago de Compostela, equi-

El premio a la mejor empre
sa patrocinadora del deporte 
local fue para Carrocerias Ga
llego, recogiendo el premio su 
propietario, Enrique Presedo. 
Se trata de una empresa fami
liar que subvenciona a una 
quíncena de equipos del.- Club 
Naya de fútbol , organiza un CDH de Fútbol Sala recibió el premio al deporte de personas discapacitadas 
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Antonio Fernández Ortiz 

po de la Liga Nacional de Fút
bol Sala que ganó la última 
Copa de España al Boomerang 
Interviú. El sueño de ambos es 
acabar su carrera deportiva en 
Alcalá. 

El Club Deportivo Ajalkalá 
recibió el Premio Cervantes al 
Deporte en la modalidad de 
'Mejor Equipo o Club de Alca
lá' , no sólo por el trabajo reali
zado en la última temporada 
sino por los 30 años que lleva 
formando atletas. 

El Premio Cervantes al de
porte de personas discapacita
das recayó en el Club Deporti
vo Hercesa de Fútbol Sala, 
sección de discapacitados psí
quicos, medalla de bronce en 
el Campeonato de España dis
putado en Villanueva de la Se
rena. Los integrantes de la 
plantilla subieron al escenario 
y recibieron entre aplausos el 
premio. 

La nadadora Maria Luengas, 
de 14 años de edad, es una de 
las firmes promesas del depor
te alcalaíno y consiguió el Pre
mio Cervantes 'Jóvenes Valo-

César y Miguel Muñoz 

José Luis Sáez, presidente de la Federación Española 
de Baloncesto recogió el premio concedido a la Selección 

res'. María Luengas forma 
parte del Club Natación Alcalá 
por el que tanto están hacien
do Manolo Revilla y los demás 
técnicos. En cuanto a María 

Luengas, ha participado ya en 
tres campeonatos de España, 
compite en categorías absolu
tas y acaba de conseguir tres 
mínimas nacionales que con-

María Luengas con Manolo Revilla y otros compañeros 

PUERTA de Madrid 

Carrocerías Gallego 

firman que va a disputar los 
nacionales junior de invierno y 
de verano. 

El premio a Antonio Fernán
dez Ortiz es uno de los más 
justificados en la historia de 
los premios Cervantes al De
porte que ya han cumplido 
diez años. Mediofondista olím
pico español en Munich 72 y 
campeón de España en los 
800 metros lisos en los años 
setenta, llegó a Alcalá a me
diados de esa década como 
profesor escolapio en el colegio 
Escuelas Pías. Y tal y como él 
mismo reconoció se preguntó 
qué hacer con los niños des
pués del colegio. Les ofreció lo 
mejor que tenía, su experien
cia como uno de los mejores 
atletas de España y de Euro
pa. Así nació el Club Ajalkala. 
A Antonio Fernández Ortiz le 
acompañaron no sólo muchos 
atletas que han pasado por el 
club estos treinta años sino 
también sus compañeros pro
fesores en el colegio Escuelas 
Pías. 

Club Deportivo Ajalkala 
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El presidente del Alcalá analizó para PUERTA DE MADRID el primer tramo 
de esta nueva temporada 

"Con el iuego que estamos haciendo 
el campo debería estar Heno" 
Jorge Carretero Díaz llegó a la presidencia de la Real Sociedad Deportiva Alcalá en la temporada 2004/2005 y tras un descenso a Tercera afronta este año con renovadas ilusiones para volver al lugar que le corresponde a un Club como es el rojillo . . De momento, el equipo está cumpliendo las expectativas y se ha consolidado como un firme líder de la categoría. Sin embargo, la asignatura pendiente sigue siendo la baja asistencia del público complutense a los partidos en el municipal Virgen del Val. 

¿Cómo nace su relación 
con el Alcalá? 

Con el anterior presidente 
era directivo cuando logramos 
el ascenso a Segunda B y ahí 
terminé mi relación en la jun
ta y continué como socio. Des
pués me presenté a las últi
mas elecciones por el vacío 
que había en el Club indiscu
tiblemente y la necesidad que 
vi en que alguien se responsa
bilizase de esta labor. 

¿Cuáles son sus funciones 
como presidente? 

Dirigir en todas sus facetas 
el Club y saber coordinar y de
legar en las funciones que re
almente el presidente creo que 
no debe entrar, como son las 
de tipo deportivo, técnicas o de 
tesorería. Para eso hay un vi
cepresidente - Pedraza-, un di
rector técnico - Chato Gonzá
lez-, un entrenador como Es
teban Bécker y el resto de la 
junta directiva. 

¿Cómo logra compaginar 
su cargo de presidente de la 
RSD Alcalá con el de directi
vo y portavoz de la Federa
ción? 

No tiene ningún problema, 
no quita tiempo una de la otra. 
Simplemente es saber delegar 
las funciones en la junta di-

1 & de diciembre de 200& 

rectiva y los directivos que es
tán capacitados para desem
peñar sus tareas. Yo tengo 
una junta directiva muy com
petente, con una dedicación 
tremenda en todos los aspec
tos y un amor al Club muy 
grande. En el aspecto de la Fe
deración, me ocupa tiempo 
pero lo desarrollo de la mejor 
manera posible aunque siem
pre estamos ocupados. Una 
Federación siempre tiene pro
blemas de comunicación. 

El Alcalá cumple una labor 
de exportación de la imagen 
de nuestra ciudad. ¿Cree 
que el gobierno municipal 
está comprometido con el 
equipo? 

Está comprometido. Recibi
mos una subvención y tanto el 
alcalde, Bartolomé González, 
como el concejal de Deportes, 
Marcelo Isoldi, están satisfe
chos de la imagen que pueda 
dar el Club. Estamos muy 
agradecidos a su dedicación. 

¿Qué tal es su relación con 
las peñas? 

Pienso que es una relación 
normal y correcta. Las peñas 
tienen una vida ligada al Club 
pero también un poco particu
lar de sus miembros. No tene
mos reuniones con ellas pero 

contamos con un senado, com
puesto por socios, que ejercen 
un control sobre el Club y tie
nen a su disposición las cuen
tas, los balances, todo lo refe
rente tanto al tema económico 
como al deportivo. A principio 
de temporada, en la asamblea, 
se indica qué socios quieren 
componer de manera volunta
ria el senado. Por consiguiente, 
las peñas tienen su vida inde
pendiente con su amor al Club 
y su seguimiento. 

A pesar de la buena tempo
rada que está haciendo el 
equipo el campo sigue sin 
llenarse. 

El campo tiene una capaci
dad muy grande y cada do
mingo asisten 600, 700 perso
nas por lo que no podemos es
tar satisfechos ni cuando está
bamos en los puestos de arri
ba en Segunda B, que sólo tu
vimos entradas importantes 
gracias a que vino mucha gen
te de fuera. El seguimiento del 
aficionado al Club en Alcalá de 
Henares es bajísimo. Es un 

-tema con el que no sabemos ni 
qué hacer. Hemos hecho jor
nadas de 'puertas abiertas', 
hemos hecho un Día de la In
tegración para que entrasen 
gratis los inmigrantes y no 

De momento, 
el equipo está 

cumpliendo las 
expectativas v se 
ha consolidado 
como un firme 

líder de la 
categoría 

fueron, a veces regalamos en
tradas a los socios y no se pa -
san a retirarlas, incluso que 
entraran todos gratis y tampo
co. Simplemente no hay afi
ción suficiente al fútbol, si no 
estaría lleno o con más de me
dia entrada con el juego que 
estamos haciendo. 

Este año hemos pretendido 
hacer un gran equipo para re
cuperar la categoría que he
mos perdido pero estemos 
donde estemos pienso que Al
calá es una ciudad así. Tiene 
amor al deporte pero a su 
equipo apenas le sigue, siem
pre son los mismos los que 
acuden al campo. No es un 
problema sólo de Alcalá, tam
bién lo tienen equipos grandes 
como el Rayo o el Getafe. La 
gente prefiere verlos por televi
sión, estar en casa y los equi
pos de su ciudad tienen sus 
adictos que les guste y nada 
más. La gente joven practica 
su deporte mientras las peñas 
cada vez tienen miembros más 
mayores. Será que cuando 
nosotros jugamos todo el 
mundo está haciendo deporte 
pero hemos jugado a otras ho
ras y la gente tampoco acude 
al fútbol. 

¿No ascender este año se
ría un fracaso? 

Para mí personalmente sí 
aunque en el deporte no hay 
que hablar nunca de fracasos 
sino de desilusiones. La pala
bra fracaso prácticamente no 
existe porque la gente se pre
para para ganar, sale a jugar, 
pero es una competición don
de el contrario también quiere 
hacer lo mismo. Fracaso sería 
no haber conseguido una 
plantilla con ilusión, ,que se 
comprometiese con el Club, 
con la infraestructura técnica 
para conseguir los objetivos 
pero el equipo más grande del 
mundo puede perder con el 
pequeño. El esfuerzo que he
mos hecho es para ascender, 
entonces sí me llevaría una 
desilusión muy grande y roza
ría la palabra. Como minimo 
tenemos que quedar entre los 
cuatro p1imeros y siempre mi
ramos al quinto para ver 
cuántos puntos le sacamos. 

PUERTA de Madrid 
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El Alcalá se consolida al 
frente de la clasificación 

El equipo de Bécker afron
taba su jornada de descanso 
con un colchón de cuatro 
puntos sobre el segundo cla
sificado, el Real Madrid C , y 
de seis con respecto al rival 
del próximo domingo. el Ge
tafe B, tras su derrota en San 
Fernando el pasado 6 de di
ciembre. Pero más importan
te aún, a diez del quinto, el 
Ciempozuelos, que empató a 
cero contra el Puerta Bonita y 
abría un claro hueco entre los 
tres primeros clasificados y el 
resto de los equipos. 

Este fin de semana los re
sultados no han sido del todo 
malos para los intereses del 
equipo rojillo. El Real Madrid 
empató en un duro partido en 
Colmenar. De este modo se 
coloca en el segundo lugar de 
la tabla por una mejor dife
rencia de goles con el Getafe 
B, que ganó por la mínima (0-

CLASIFICACIÓN 

PUERTA de Madrid 

1) en el Soto de Alcobendas. 
Ambos se colocan con 32 
puntos, a tres del Alcalá, con 
lo que el partido del domingo 
ante el filial azulón cobra si 
cabe más importancia. Una 
victoria ante el Getafe supon
dría mantener como mínimo 
una distancia de tres puntos 
con respecto a los madridis
tas y ampliar a seis la que los 
separara del equipo dirigido 
por José Ramón Sandoval. 

Aún falta mucha Liga pero 
se pueden sacar varias con
clusiones. La primera de ellas 
es que el Alcalá es el equipo 
más fuerte defensivamente y 
así lo atestiguan los 13 goles 
que ha recibido, el menos go
leado del grupo con el San 
Fernando. Por otro lado, los 
tres primeros puestos pare
cen tener nombre y sólo falta
ría por aclarar la posición fi
nal que ocuparán Alcalá, Real 
Madrid y Getafe. El último 
puesto que da acceso a lu
char por ascender a Segunda 
B es el que cuenta con más 
pretendientes y el que, a prio
ri, dará mayor emoción a la 
Liga. Esta jornada se ha colo
cado cuarto el Ciempozuelos, 
tras el tropezón del Móstoles 
en Pinto, aunque están con 
los mismos puntos (28). Pero 
si miramos la clasificación, y 
tenemos en cuenta que las 
victorias valen tres puntos, 
estos equipos no se pueden 
despistar en ningún momen
to ya que el decimotercero, el 
equipo de Las Rozas, se en
cuentra a tan sólo cuatro 
puntos de los puestos de as
censo. 

Confirma su participación en los campeonatos 
de España iunior de natación de invierno v verano 

María Luengas consigue 
tres mínimas nacionales 

Maria Luengas (92) , nadado
ra del C.N.Alcalah, reciente
mente galardonada en el Pre
mio Cervantes con la Mención 
Especial a Jóvenes Valores, 
tuvo un fulminante fin de se
mana en la competición cate
goría B que se disputó los pa
sados 2 y 3 de diciembre en el 
M-86 de Madrid en piscina de 
25 metros y con cronometraje 
electrónico, nada menos que 
la realización de 2 mínimas 
nacionales, que han sido du
ramente impuestas por el Di
rector Técnico de RFEN Mau
ricio Coconi, en las pruebas de 
50 libre y 100 espalda, que se 
unen a la conseguida hace 
apenas dos semanas en 50 es
palda. Así tiene asegurada su 
participación en los próximos 
campeonatos de España Ju
nior de Natación de Invierno 

que se disputarán en Madrid y 
en los de Verano, aún sín 
sede. Los registro~ de Maria 
son muy buenos y anuncian 
una gran temporada con 
28. 71 en los 50 libre (28.85 la 
Mínima nacional) y en los 100 
espalda, donde con una marca 
de 1.10.06 (1.10.85 Mínima 
Nac.) batió el record absoluto 
alcalaíno, que aún retenía la 
nadadora alcalaína Susana 
Gonzalez con 1.10.43, desde el 
23 de enero de 1998. Aún tie
ne posibilidades de aquí al 
mes de marzo, fecha de la ce
lebración del nacional de in
vierno, de aumentar su parti
cipación en las pruebas de 
100 libre y 200 espalda. 

Manuel Revilla Bel 
Director Técnico 

C.N .Alcalah 
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En calle Talamanca con Daoíz v Velarde 

Butrón en una churrería 
En la Churrería Cibeles, si

tuada en Alcalá, en calle Tala -
manca esquina con Daoíz y 
Velarde, se cometió un robo 
entre las 22 horas del día 6 y 
las 5 de la madrugada del día 
7 del presente mes de diciem
bre. 

Cerraron a las 1 O de la no
che y a la mañana siguiente, 
cuando a las 5 horas fueron a 
abrir el establecimiento, en un 
principio nada notaron. La 
puerta estaba intacta. Fue al 
entrar cuando encontraron el 
local revuelto, las máquinas 

recreativas y de tabaco con los 
cajetines reventados y un agu
jero en la pared situada frente 
a la barra del bar colindante 
con un negocio de panadería. 

Los autores del robo entra
ron primeramente en la pana
dería situada en la calle Tala
manca, forzando el bombín de 
la puerta de entrada. Se lleva -
ron productos alimenticios va
lorados en unos 70 euros y 
1.073 euros en efectivo. 

Posteriormente, tras practi
car un agujero en la pared de 
la panadería que colinda con 

Entraron tras practicar 
un auuiero en la 

pared de una 
panadería colindante 

la churrería, lograron acceder 
a ésta, en la que reventaron 
los cajetines de dos máquinas 
recreativas de las que se lleva -
ron el dinero. También se lle
varon tabaco por valor de 
unos 7.000 euros, bebidas de 
diversas marcas por valor de 
1.200 euros y unos 4.000 eu
ros en efectivo. Por el momen
to nada se sabe de los autores 
de este sustancioso botín. 

También se vieron afectados vecinos de Los Santos, Camarma, Valdeavero v Alcalá 

Un incendio en un transt armador deió a Meco sin luz 
Un inc~ndio producido en un transformador de la compañía Iberdrola produjo un apagón de 

. varias horas en Meco que afectó también a vecinos de Los Santos de la Humosa, Camarma de 
Esteruelas, Valdeavero y Alcalá. Los hechos ocurrieron durante la tarde del lunes 11 de di
ciembre en el transformador situado en la carretera M-116, la que une Meco con la estación 
de tren y con Los Santos de la Humosa, a unos quinientos metros del casco urbano mequero. 

Fuentes policiales confirma- negro, sin embargo los bombe- no sólo en domicilios sino 
ron a PUERTA DE MADRID ros no pudieron intervenir también en establecimientos 
que todo comenzó con un bre- hasta que la compañía Iber- comerciales. 
ve corte de luz sobre las cinco drola no garantizó el corte del La compañía eléctrica Iber
de la tarde seguido de otro un suministro eléctrico en la su- drola envió a Meco equipos pe
cuarto de hora después que se bestación. También se despla- sados que contribuyeron a 
prolongó por espacio de 15 mi- zaron al lugar efectivos de la restablecer el abastecimiento 
nutos. Policía Local de Meco Y de la de energía eléctrica mientras 

Los bomberos acudieron al Guardia Civil. Los bomberos el alcalde de la localidad, Pe
lugar sobre las 18'30 horas estuvieron en la subestación 

dro Luis Sanz Carlavilla asecon tres camiones al frente de hasta más allá de las 21 '30 
las cuales estuvo el oficial de horas. guró que desde el ayunta
guardia en la Comunidad de El suministro eléctrico no miento se facilitará a los veci
Madrid. En esos momentos llegó a la localidad mequera nos la petición de indemniza
salía de la subestación una hasta las 21'15 horas produ- ciones por los daños produci
importante columna de humo ciendo importantes perjuicios dos. 

PUERTA de Madrid 

Al parecer el atropellado 
deió el coche en Azuaueca 
v podría llevar consigo 
una carta para sus padres 
El atropello de 
Meco pudo ser 
un suicidio 

Según diversas fuentes con
sultadas por PUERTA DE MA
DRID la Guardia Civil podría 
haber esclarecido ya el atrope
llo de Meco, ocurrido muy cer
ca de la gasolinera de la auto
pista de peaje R-2 en ese tér
mino municipal. Estas fuen
tes de la Benemérita confirma -
ron a PUERTA DE MADRID la 
posibilidad de que el atropello 
en el que falleció un joven de 
31 años de edad pudo tratarse 
de un suicidio. El suceso ocu
rrió a la altura del kilómetro 
35 de la autopista sobre las 2 
de la madrugada del lunes 4 
de diciembre. 

La Guardia Civil valora algu
nos datos que harían pensar 
en la posibilidad de un suici
dio. Por ejemplo, está el hecho 
de que el coche de la víctima 
se encontraba en Azuqueca y 
también se especula con la po
sibilidad de que el joven lleva
ra consigo una carta de despe
dida dirigida a sus padres. Al 
parecer el joven procedía de 
Bilbao. 

Pero sobre todo hay indicios 
muy evidentes que harían des
cartar un accidente. Por ejem
plo, está la hora a la que se 
produjo el atropello, las dos de 
la madrugada. También ayuda 
a descartar la posibilidad de 
un accidente el hecho de que 
no estuviera cerca el coche del 
atropellado. Si hubiera sido así 
se podría haber pensado en 
una avería y que al bajar del 
vehículo el conductor se hu
biera producido el atropello. 
Pero el coche estaba en Azu
queca. Tampoco es fácil para 
un peatón acceder a una auto
pista de peaje. Además el tra
mo donde se produjo el acci
dente tenía buena visibilidad 
lo que hace pensar en que pro
bablemente el joven de 31 años 
se lanzara cuando pasaba el 
coche para ser atropellado. 

Como consecuencia del acci
dente el personal médico de la 
UVI móvil que se desplazó al 
lugar tuvo que atender al con
ductor del coche, que sufrió 
una contusión torácica y un 
ataque de nervios. El personal 
médico le propuso el traslado 
al hospital Príncipe de Astu
rias pero dijo que prefería que 
le trasladara su mujer por sus 
propios medios. 
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En la calle Manuel Azaña 

Timo de la estampita a una señora de 19 años 
euros, a Jo que la víctima se negó 
en rotundo, dijo que esos 300 eu
ros o nada, que más ella no daba. 
Se conformaron con esa cantidad, 
dieron a la víctima la bolsa con el 
supuesto dinero para que ella lo 
guardara mientras en el coche lle
vaban a la niña al colegio para 
que la cuidaran porque seguro 
que se había escapado y le daba 

miedo volver. Cuando la víctima 
abrió la bolsa que parecía estar 
llena de billetes observó con estu
por que en ella sólo había recortes 
de periódicos. Posteriormente, 
cuando tomó conciencia de haber 
sido timada, se dirigió a comisa
ría a cursar denuncia. 

Últimamente se está dando con 
asiduidad en Alcalá, sobre todo a 

Se le acercó u ~,:l'iiñá 
llorando diciendo 

que la habían echado 
de un colegio v 

que tenía una bolsa 
con dinero 

personas de avanzada edad, este 
más que clásico timo en el que el 
timador juega con la codicia de la 
víctima. 

Ocurrió en Alcalá el pasado lu
nes, día 11 de diciembre, sobre 
las 11'30 horas de la mañana. 
Cuando una señora de 79 años ve
cina de la zona se disponía a cru
zar la calle Manuel Azaña hacia el 
parque de San Isidro se le acercó 
una niña unos 12 años llorando 
porque las monjas la habían ex
pulsado del colegio. En la mano 
llevaba una bolsa la cual dijo con
tenía dinero. Al instante se pre
sentó una señora bien vestida, de 
unos 45 años, que intentó conso
lar a la niña. Fueron caminando 
las tres hacia la calle Lope de 
Rueda y cuando se encontraban 
en esta calle, justo en la esquina 
con calle Celada, apareció un 
hombre fuerte en un coche grande 
que también se acercó a la niña. 
"Vamos a repartimos el dinero 
-dijo el hombre-, si no se lo que
dará otro, habrá que darle algo a 
la niña, vaya usted a su banco" . 
La anciana sacó de su cuenta de 
Caja Madrid de la calle Lope de 
Rueda 300 euros. El hombre in
sistió en que era poco, que fuera a 
por más que él había puesto 700 

Un trabaiador que colocaba un rótulo cavó de la escalera produciéndose 
una fractura abierta en un brazo 

Accidente laboral en el colegio Miguel Hernández 
Un trabajador sufrió un acci

dente laboral el martes 12 de di
ciembre al caer desde una altura 
cercana a los tres metros cuando 
se encontraba subido a una esca
lera colocando un rótulo. 

El accidente ocurrió sobre las 
17'30 horas en el colegio Miguel 
Hemández, situado en la calle 
Luis de Madrona. El trabajador 
estaba subido a la escalera colo-

cando el rótulo cuando se le fue 
aquella cayendo al suelo en una 
mala postura, lo que le provocó 
una fractura abierta en el codo 
de pronóstico grave. 

Al lugar del accidente acudie
ron agentes de la Policía Local 
de Alcalá quienes pidieron la 
presencia de un recurso sanita
rio, una UVI móvil, que trasladó 
al herido al hospital Príncipe de 

Subes al nueva Mazda3 y sientes un escalofría. Porque te lleva por caminos muy diferentes a los 
convencionales. Con una línea más deportiva y motores de hasta 260 CV que te descubrirán tu lado más vivo. 
Prepárate, el nuevo Mazda3 va a transformarte. 

mazda.COM - 902 345 456 ¡Esto es Zoom-Zoom! 

Consumo ponderado : entre 7 ,3 y 9,7 l/100 km . Emisiones C02: entre 174 y 193 g/km. 

Asturias donde quedó ingresado. 
En ningún momento el trabaja

dor llegó a perder el conoci
miento, sin bien fue necesaria la 
inmovilización del mismo para 
impedir el agravamiento de la 
fractura abierta y de otros trau
matismos que pudiera haber su
frido como consecuencia de la 
caída. 

Casmar Motor, S.A. Vía Complutense, 98 - Telf.: 91 877 11 56 - Alcalá de Henares 
Avda. Constitución, 194 - Tel.: 91 676 03 06 - Torrejón de Ardoz 
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Al parecer dos días antes había sido dado de alta en el hospital El luego se produio 

Apareció muerto un hombre que vivía ::.::~:~ºn::::c:~nº 
en una caravana junto a un desguace !ncendio en un ho1e1 
Un hombre de 63 años de edad, q~e responde a las ii_i~ciales de Juan. ~.Q. fue encontra- JUDIO a la M-300 
do muerto poco después de las seis de la tarde del miercoles 13 de diciembre en una ca-
ravana en la que vivía y que se encuentra en una finca en el camino de Obras Públicas, Bomberos de la Comunidad 
muy cerca del colegio Santo Tomás. En esa finca su propietario guarda camiones y había de Madrid adscritos al parque 
acogido a Juan M.Q. puesto que no tenía dónde dormir. A la espera de que se le realizara de Alcalá tuvieron que interve
la autopsia y toda vez que no se encontraron síntomas de violencia se piensa por parte nir el l~n~~ 11 de dicie.mbre ~n 
de la policía que pudo tratarse de una muerte natural. la extinc10n de un mcend10 

El hallazgo fue realizado por 
el compañero que vivia en la 
caravana con Juan M.Q., si
tuada en la finca junto a un 
desguace y chatarreria en el 
camino del Molino también co
nocido como camino de Obras 
Públicas, que en realidad une 
Alcalá con Camarma de Este
ruelas pasando por el colegio 
Santo Tomás. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID el men
cionado Juan M.Q. vivía en la 
caravana desde hace algún 
tiempo cuando fue acogido por 
el propietario de la finca una 
vez que se había separado de 
su esposa y se había quedado 
sin vivienda. Últimamente 
también vivía en la caravana 
otro hombre en parecidas cir
cunstancias. Ambos se lleva
ban bien aunque parece ser 
que bebían en exceso. El lunes 
poco antes de las seis de la tar
de , este hombre vio que Juan 
M.Q. no respondía a sus llama-

Detenido 
en 52 ocasiones 

Un vecino de Alcalá de 40 
años de edad tiene en su ha -
ber un total de 52 detenciones 
con las que podria ser candi
dato al record Guinnes de de
tenciones. Se trata de Ramón 
D.G., detenido por última vez 
el día 1 O de diciembre por po
licía local en la confluencia de 
la calle Ávila con Senda Perdi
da cuando se encontraba ma
nipulando en un Renault-11 
con un cuchillo para robarle la 
varilla del aceite. Al parecer 
estas varillas tanto la del R-9 
como la del R-11 , vehículos ya 
antiguos, son muy codiciadas 
por los ladrones de coches 
porque están fabricadas de un 
acero especial que les resulta 
muy útil para abrir vehículos, 
tanto es así que un propietari 
de un R-9 se preparó un cartel 
con la leyenda "No tengo vari
lla de aceite" el cual dejaba co
locado visiblemente durante la 
noche en el parabrisas hasta 
que cambió de vehículo. 
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das en la caravana. Cuando un 
marroquí que habitualmente 
acude a la finca llegó a la mis
ma el residente en la caravana 
le pidió que avisará a la policía 
puesto que su compañero esta
ba muerto, y ellos no tenían te
léfono allí. Al parecer Juan 
M.Q. podria llevar hasta dos 
días muerto. Precisamente el 
lunes 11 de diciembre fue dado 
de alta en el hospital aquejado 
de una grave enfermedad; in
cluso, el propietario de la finca 
dijo a la policía que él pensaba 
que todavía continuaba en el 
hospital. 

Al lugar acudieron agentes 
de la policía local y de la policía 
nacional, así como una UVI 
móvil del SERCAM. La finca se 
encuentra muy próxima al lí
mite entre Alcalá y Camarma 
de Esteruelas y al norte de Es
partales Norte. La policía na
cional se hizo cargo de la in
vestigación, pudiendo compro
bar que en su D.N.I. figuraba 
un domicilio de Torrejón de Ar
doz; sin embargo, las gestiones 
realizadas sirvieron para saber 
que en ese domicilio llevaba 

más de 15 años sin residir allí 
y que hacía unos diez años se 
había separado de su mujer. 
Era padre de tres hijas , sin em
bargo la policía no logró encon
trar a ninguno de sus familia
res. La Policía Nacional avisó al 
juzgado de guardia cuyo titular 
dio la orden del levantamiento 
del cadáver y el traslado al Ins
tituto Anatómico Forense. 

Se da la circunstancia de que 
en el mismo camino de Obras 
Públicas, pero mucho más pró
ximo al casco urbano de Alca
lá, fue encontrado el 24 de oc
tubre, hace mes y medio, el 
cuerpo sin vida de una mujer, 
de la que una vez realizada la 
autopsia se supo que era 'bole
ra', es decir, que había introdu
cido en su cuerpo bolas de dro
ga para transportarlas desde 
España. Según la autopsia una 
de las últimas bolas que le 
quedaban por expulsar, se le 
reventó dentro del cuerpo pro
duciéndole la muerte. La mujer 
todavía no ha sido identificada 
ni ha sido reclamada por fami
liar alguno. 

Los Bomberos buscaron el origen de un olor a 
gasoil en las cercanías de la Facultad de Filosofía 
En la mañana del pasado 

miércoles 13 de diciembre, va
rias personas avisaron a los 
Bomberos y Policía Local de un 
cierto olor a gasoil en los alre
dedores de la Facultad de Filo
sofía, en la confluencia entre 
las calles Colegios y Trinidad. 
Según el mando de Bomberos, 
el olor parecía provenir del al
cantarillado, lo que había aler
tado a los vecinos. Miembros 
de los cuerpos de Policía y 

Bomberos se acercaron a la 
zona para hacer un reconoci
miento e intentar averiguar de 
dónde procedía el olor. Sin em
bargo, la búsqueda resultó in
fructuosa, ya que no se logró 
localizar el origen. El mando 
de Bomberos aseguró que "al
guien ha debido verter algo de 
gasoil o algún líquido parecido· 
en el alcantarillado, pero no 
hemos logrado averiguar qué 
exactamente". 

~ JOYERÍA AMERICA 
_......_~v .m ~ 
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que se produjo en una habi
tuación de un hotel de la ciu
dad complutense, concreta
mente el NH, que está situado 
junto a la carretera M-300, en 
las proximidades de la rotonda 
de Matillas. 

El incendio se produjo sobre 
la l '25 horas en una habita -
ción del segundo piso, según 
fuentes de la Policía Local cu
yos agentes también se des
plazaron al lugar para colabo
rar con los bomberos. 

Según informaron los bom
beros, el fuego se pudo iniciar 
por un cortocircuito produ
ciéndose una carga de humo. 
En pocos minutos el personal 
de extinción de incendios sofo
có el fuego sin ningún proble
ma. Además no se produjo 
ningún herido ni intoxicado. 

Robo en la obra en 
construcción del nuevo 
hospital de Arganda del Rev 

Entre las 1 7 horas del día 1 y 
las 8'30 horas de la mañana del 
día 4 de diciembre, autores des
conocidos cometieron un robo 
en el interior de la obra en 
construcción del nuevo Hospi
tal de Arganda del Rey, situado 
en dicha localidad. Fueron ro
bados del interior de la obra 
1.000 metros de tubería de co
bre por un valor aproximado de 
unos 6.000 euros. 

Los autores del robo accedie
ron al recinto tras cortar el can
dado de la puerta donde se en
contraba guardado el material. 

Delito contra la 
Administración de Justicia 

Una patrulla del Puesto 
Principal de Azuqueca de He
nares detuvo el día 6 de di
ciembre en esa localidad a 
J.C.L.E., de 31 años, por un 
presunto delito contra la Ad
ministración de Justicia por 
quebrantamiento de condena. 
El detenido estaba en pose
sión de una orden de aleja
miento respecto de su compa
ñera sentimental. 

PUERTA de Madrid 
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La Guardia Civil sigue rastreando el embalse once días después de la desaparición Detenidos cinco 
individuos de 
nacionalidad 
marroquí por 
apuñalar a un 
español 

Continúa la búsqueda en el pantano de 
Buendía del rumano residente en Alcalá 
Las labores de búsqueda de C.M., el rumano de 51 años y residente en Alcalá que des
apareció el día 2 de diciembre en las aguas del pantano de Buendía, en el término mu
nicipal de Sacedón, parecen haberse complicado, o al menos no han dado fruto hasta 
ahora. Los agentes del Grupo de Especialistas en Actividades Subacuáticas de la Guar
dia Civil tenían más o menos fijada la zona en la que desapareció C.M. a través del tes
timonio de las personas que lo acompañaban ese día. Pero la búsqueda ha resultado in
fructuosa hasta el momento y la Guardia Civil mantiene el rastreo en el embalse. 

Sobre las 2 '30 horas de la 
madrugada del pasado domin -
go día 3 de diciembre agentes 
de la Guardia Civil de Dagan
zo procedieron a la detención 
de cinco personas, cuando es
tas se encontraban en la Ave
nida de Andalucía de la locali
dad de Paracuellos del Jarama 
donde se había producido una 
reyerta, en la que intervinie
ron por una parte un ciudada
no español y por la otra cinco 
individuos de nacionalidad 
marroquí, agrediendo estos úl
timos al de nacionalidad espa
ñola al cual le propinaron dos 
puñaladas una en el hombro y 
otra en un costado , que no lle
garon a interesar órganos vita
les. El herido fue trasladado al 
hospital La Paz de Madrid con 
heridas de pronóstico grave. 

Como recordarán los lectores 
de PUERTA DE MADRlD los he
chos ocurrieron el día 2 de di
ciembre cuando C.M. , de 51 
años y residente en Alcalá, se 
puso a nadar en las aguas del 
pantano de Buendía en torno a 
las 21 '00 horas. C.M se encon
traba acampado con un grupo 
de excursionistas y extrañamen
te, debido a las bajas temperatu
ras , se puso a nadar. El suceso 
se produjo en la zona de las rui
nas del antiguo Balneario de "La 
Isabela" , término municipal de 
Sacedón, y el individuo se alejó 
nadando a unos 30 metros de la 
orilla, momento en el que fue 
perdido de vista por sus compa-

ñeros, quienes decidieron avisar 
a los servicios de emergencia. 

Tras tener conocimiento de la 
desaparición, una dotación del 
Parque de Bomberos de Azuque
ca se desplazó de inmediato al 
lugar de los hechos con una lan
cha zodiac, pero el rastreo por la 
superficie resultó infructuoso. 

Un equipo del Grupo de Espe
cialistas en Actividades Sub
acuáticas (GEAS) de la Guardia 
Civil de la 11 Zona de Castilla-La 
Mancha con base en Cuenca, in
tegrado por cuatro buzos, parti
cipa en las labores de búsqueda 
y rescate de la persona desapa
recida desde el domingo 3 de di
ciembre habiéndose incluso lle-
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gado a los cinco buzos el martes 
5 a fin de intensificar la búsque
da pero todavia no ha habido re
sultados positivos. 

La Guardia Civil parece tener 
claro que el rumano pudo morir 
poco después de alejarse de la 
orilla. Probablemente sufrió una 
hipotermia debido a la baja tem
peratura del agua del pantano 
de Buendía. Esa hipotermia 
pudo paralizarle los músculos 
hasta producirse el ahogamien
to. Aspectos que acrecientan 
esta hipótesis son la edad del 
bañista, 51 años, y la posible in
gesta de bebidas alcohólicas. 
Todo ello junto pudo ser un cóc
tel mortal. 

EMPRESA LÍDER EN EL SECTOR ELÉCTRICO, 
PARA SUS INSTALACIONES EN ALCALÁ DE HENARES 

Selecciona 

2 OPERARIOS DE INSPECCIÓN 
DE PRODUCCIÓN 

SE REQUIERE: 
• FPll en Fabricación Mecánica o similar, 

valorándose experiencia acreditada y suficiente en 
el sector del metal, que compense esta formación. 

• Conocimiento de informática a nivel de usuario. • 
•Trabajo a turnos rotativos de mañana y tarde. 

FUNCIONES: 
• Comprobación de especificaciones de los productos 

recibidos de proveedores (medidas, espesor de 
recubrimientos galvánicos y electrozincados, cotas 
dimensionales según planos, defectos mecánicos y 
cualquier otra especificación que el producto deba reunir). 

• Validación de primera pieza fabricada en máquina. 
•Participar en la detección de NO CONFORMIDADES y 

RECLAMACIONES. 
• Recepción de materias primas, seguimiento, expedición y 

control de piezas semielaboradas y terminadas. 

Interesados enviar C. V. a la cuenta de correo 
rrhh@pemsa-rejiband.com 

Indicando referencia CALIDAD 

PUERTA de Madrid 



Gane 

5000€ 
para sus regalos navideños 

DEL 12 AL 29 DE DICIEMBRE 

~., AYUNT,AMllNTO DI 
l{G ALCALA DI HENARU -~ 



Hallaron, fosilizados en ámbar, dos ejemplares de 
este artrópodo, que vivió hace 115 millones de años 

Dos profesores de Alcalá v de Manchester 
han descubierto la araña tejedora más antigua 
Las arañas no han cambiado tanto, según se desprende del descubrimiento que 
ha protagonizado el profesor Vicente Ortuño, de la .:Universidad de Alcalá, quien 
ha descubierto en el yacimiento de Peñacerrada (Alava) la araña tejedora más 
antigua que se conoce, un fósil en ámbar con una edad de 115 millones de años. 
A pesar del tiempo transcurrido el profesor Ortuño ha podido comprobar que la 
araña descubierta no era tan distinta a nuestras actuales arañas de jardín. 

,El yacimiento de Peñacerrada 
(Alava), del Cretácico Inferior, es 
uno de los mejores yacimientos de 
ámbar del mundo, y se caracteriza 
por el excepcional estado de con
servación de los fósiles que lo 
constituyen. Los primeros trabajos 
comenzaron en el año 1995 y hasta 
la actualidad se han recuperado nu
merosos artrópodos, de los que 50 
son arañas. Dos de esos ejemplares 
fosilizados en ámbar han sido des
cubiertos y estudiados en detalle 
por Vicente Ortuño, investigador 
del Programa Ramón y Caja! de la 
Universidad de Alcalá, y David 
Penney, de la Universidad de Man
chester, que han establecido que los 
arácnidos encontrados constituyen 
un nuevo género y una nueva espe
cie. Aunque recién bautizadas 
como Mesozygiella dunlopi, se tra
ta de las arañas tejedoras más anti
guas del mundo descubiertas hasta 
el momento. 

Las Mesozygiella dunlopi, con un 
tamaño de entre seis y siete milí
metros, pertenecen a la familia Ara
neidae, y a pesar de que vivieron 
hace 115 millones de años y de que 
esta especie ya se ha extinguido, 
son muy parecidas a las arañas de 
jardín actuales. Eran tejedoras y vi
vían en un ambiente forestal , de 
bosques de coníferas y helechos ar
borescentes, en un clima tropical 
cálido y húmedo. Estos datos han 
podido deducirse a partir del estu
dio de los fósiles contenidos en el 
ámbar, una sustancia resultante del 
endurecimiento y polimerización 
de las resinas producidas por algu
nos árboles . El ámbar permite que 
los insectos atrapados en él se con
serven de forma excepcional, de 
forma que hasta los tejidos p~eden 
estudiarse con detalle. Gracias a 
este tipo de yacimientos se obtiene 
información sobre ejemplares que 
vivieron en épocas pasadas, orga
nismos que no se suelen conservar 
en los yacimientos paleontológicos 
habituales. 

evolucionado. "El diseño corporal 
de los artrópodos -filo en el que se 
encuentran los crustáceos o los in
sectos- es tan preciso y eficaz que 
les ha permitido superar todas las 
crisis ecológicas que han aconteci
do desde el Cretácico. Son los 
grandes supervivientes del plane
ta", explica Ortuño. Los resultados 

de sus investigaciones se han publi
cado en la revista científica Biology 
Letters, y han merecido comenta
rios a nivel internacional, como en 
Science y en la versión electrónica 
de BBC News, entre otros. 

Esta investigación se encuadra 
dentro de un proyecto más amplio 
en el que varios especialistas estu-

GRAN COTlllON 
DE NOCHE VIEJA 

dian las inclusiones biológicas de 
distintos tipos de yacimientos de 
ámbares cretácicos en España, con 
f'._special incidencia en el "ámbar de 
Ala va". Es un proyecto financiado 
por el Ministerio de Educación y 
Ciencia y por una "Acción Integra
da Hispano Francesa" concedida 
por la Unión Europea. 

La importancia de este descubri
miento radica, en palabras de Vi
cente Ortuño, "en la antigüedad de 
estas arañas" y en que están "per
fectamente conservadas" , lo que 
permite demostrar que "el diseño 
corporal básico y muy exitoso de 
las arañas tejedoras apareció hace 
muffig tiemµo'.'-.~El ixite--evoluti vo 
se deduce de la gran diversidad ac
tual de arácnidos, que superan las 
2.500 . especies. Los dos científicos 
establecen que al comparar los res
tos fósiles de Mesozygiella dunlopi 
con ejemplares actuales, se observa 
que estos especímenes apenas han 

CON ORQUESTA Y BARRA LIBRE 
caldo a media noche, chocolate 

con churros v productos navideños 
chocolate con roscón 
v productos navideños 

PUERTA de Madrid ,6 de diciembre de 2006 



Como establece el artículo 12 de sus estatutos 

la cofradía del Santísimo Cristo de la lsneranza v 
el Trabajo celebró sus elecciones a la iunta de gobierno 

Tal como queda establecido 
en el artículo 12 de los estatu
tos , la Cofradía del Santísimo 
Cristo de la Esperanza y el Tra
bajo, celebr ó · el pasado día 24 
de noviembre elecciones a la 
Junta de Gobierno con el fin de 
elegir a las personas que rigie
sen los destinos de la cofrdía 
durante los próximos cuatro 
años. 

La participación de los cofra
des con derecho a voto fue muy 
alta con más de un 75%. De las 
dos candidaturas presentadas, 
la encabezada por el hasta aho
ra presidente Luis Demarco Es
colar, resultó reelegido por ma
yoría absoluta con más del 70% 
de los votos emitidos, por lo que 
Luis Demarco deberá comenzar 
en breve a trabajar junto a su 
nueva y remozada junta lo an
tes posible en la preparación de 
la Semana Santa 2007. 

Como todos sabemos Luis De
marco, fue hasta el pasado mes 
de septiembre presidente de la 
Junta de Cofradías Penitencia
les de Alcalá, cargo del que di
mitió por razones personales, 
.Qomarco ha dejado a María 
Angeles Oñoro con toda la res
ponsabilidad de continuar en la 
línea emprendida por él duran
te los tres años anteriores , labor 
que la nueva presidenta tendrá 
harto complicada, ya que du
rante los tres años de mandato 
de Luis Demarco al frente de las 
Cofradías y con la reconocida e 
inestimable ayuda del consisto
rio logró situar la Semana San
ta de Alcalá en un lugar de re
conocimiento general. 

Luis Demarco reconoce estar 
muy ilusionado con este nuevo 
mandato al frente de su Cofra
día, y está plenamente conven
cido de haber elegido un buen 
equipo de trabajo que lo acom
pañará en esta legislatura, tam
bién nos dice que tratará de no 
defraudar a la gran cantidad de 

PUERTA de Madrid 

cofrades que le han otorgado de 
nuevo su confianza por abru
madora mayoría, también co
menta que ahora que dispondrá 
de más tiempo para dedicar a 
su cofradía intentará que la 
progresión que la Cofradía ha 
llevado hasta la fecha, no se vea 
interrumpida, siempre contan
do con su imagen titular, el 

Santísimo Cristo de la Esperan
za y el Trabajo, la cual por cier
to se puede venerar en el con
vento de Santa Clara, y cuya 
hornacina (lugar donde se aloja 
la imagen) ha sufrido una res
tauración por parte de los talle
res de arte Granda, tratando 
siempre de resaltar y mejorar el 
aspecto de la misma. 

D. ángel Rodríguez Cabellos 
MAESTRO NACIONAL JUBILADO 

Falleció en Alcalá de Henares 
el 9 de diciembre de 2006 

a los 71 años de edad 

D.E.P. 

La misa funeral se celebrará el lunes 
18 de diciembre a las 20 horas en la 

S.e l. Iglesia Catedral Magistral 
de Alcalá de Henares. 

Su familia ruega una oración por su alma 
y agradece las numerosas muestras 

de condolencia recibidas 
ante tan triste acontecimiento. 

El director del 
Museo Arqueológico 
Regional, de Alcalá 
de Henares 
Enrique 
Baauedano 
ha sido 
nombrado vocal 
del Patronato 
del MAN 
Enrique Baquedano Pérez 
acaba de ser elegido vocal 
del Patronato del Museo 
Arqueológico Nacional de 
Madrid. Este arqueólogo, 
que lleva ya 8 años al fren
te del Museo Arqueológico 
Regional, obtendrá este 
nuevo cargo que conserva
rá por un período de 3 
años, tal y como puede le
erse en el Boletín Oficial 
del Estado del pasado 8 de 
diciembre , donde figura 
dentro de la lista de "voca
les designados entre perso
nas de reconocido prestigio 
o competencia en asuntos 
relacionados con el Patri
monio Histórico Español o 
que se hayan distinguido 
por sus servicios o ayudas 
a dicho Patrimonio y , en 
particular, al Museo Ar
queológico Nacional". Esta 
nueva labor se viene a su
mar a la de su papel direc
tor en el Museo situado en 
la Plaza de las Bernardas y 
su responsabilidad como 
codirector de las campañas 
de excavaciones de los ya
cimientos de Finilla del Va
lle (Madrid) y del Llano de 
la Horca (San torcaz). 

1 & de diciembre de 2006 



CINE 

Muestra Internacional 
de largometrajes 

- "Brokeback Mountain". USA, 
2005. 134 min. Viernes 15, 17'30 
h. y Domingo 17, 20'00 h. 
- "Salvador". España y R. Unido, 
2006. 138 min. Viernes 15, 20 h. 
- "El nuevo mundo". USA, 2005. 
150 min. Viernes 15, 22'30 h. 

- "Crash". USA y Alemania, 2004. 
100 min. Sábado 16, 17'30 y 
22'30 h. 
- "Buenas noches y buena suer
te". USA. 2005. 93 min. Sábado 
16, 20 h. y Domingo 17, 17'30 h. 
- "Volver". España, 2006. 11 O m. 
Domingo 17, 22'30 horas 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 91 880 37 03 

Del 15 al 21 de diciembre 

"Mía Sarah". (1 h. 35 m.). No re
comendada para menores de 7 años. 
Pases a las 17'30, 20'00 y 22' 15. 
Miércoles y Jueves, pases a las 
20'00 y 22' 15. 

"Déja vu". (2 h.) . No recomenda
da para menores de 13 años. Pases a 
las 17'30, 20'00 y 22' 15. Miércoles 
y Jueves, pases a las 17' 30. 

"Algunos días en septiembre". 
(1 h. 50 m.). No recomendada para 
menores de 13 años . Pases a las 
20'00y22'15 . 

"La increíble pero cierta histo
ria de Caperucita Roja". (1 h. 20 
m.). Recomendada para todos los 
públicos. Pases a las 17'30. 

CINE-CLUB 

"En la cama". (V.O.S.). Miérco
les 20 y jueves 21. Pases a las 18 ' 30 
y 21 '00 

k;\~ 
, ,, >-
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www.restaurantelagalatea.com 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

(Vía Complutense, 19) 

TEATRO 
Viernes, 15 - 20'00 horas 

''En comoañía dB hom/JtBs" 
ENTRADALIBRE 

~~~~-0 ~~~~-

CINE 
Sábado, 16 - 20'00 horas 

'1eliz Navidad. Ml lawrence" 
Año: 1983. Duración: 124 min . 

Director: Nagisa Oshima 

DRAMA - 11 Guerra Mundial 
ENTRADA LIBRE 

Sábado, 16 

Centro Municipal de Salud 
C/ Santiago, 13 - 22'00 h. 

Cine Forum: "Tras el cristal" 
Dirigida por Agustí Villaronga 

****** 
Casa Tapón - 22'00 horas 

Crea tu regalo de navidad: Centros de 
mesa aromáticos, Bolitas de Navidad, 
Decoración de velas, Felicitaciones na
videñas, Regalos de cerámica. 

****** 
Casa de la Juventud - 18 h. 

Taller de malabares, 
cariocas y espectáculo de fuego. 

Exhibición: 
Parkour Fussion Krew 

Team Lavida Free Running 

****** 
Casa de la Juventud - 21 h. 

En directo: 
Vagos permanentes 

El autista de Hamelín 
Mala estrella + ldunno 

La Kresta del sapo 

CONCIERTOS 
Conservatorio Profesional de 
Música de Alcalá de Henares 

Miércoles 20 - 19'30 horas 

CONCIERTO DE NAVIDAD 
Primera Parte 

F. Me11delssoh11 Romanza op. 53 11º 3 
Alberto Tejera Herranz, piano 

F. Chopin Berceuse op. 57 
Susana Gómez Vázquez, piano 

G. F auré Elegía 
Inés Encinas, violoncello 

Ricardo Padila, piano 

J. Wenzel Variaciones y Rondó Op. 57 
Introduzione (Adagio) - Tema con variazioni 

(Allegretto) - Adagio - Rondoletto 
Eduardo Muñoz Loeches, fagot 

Teresa Blanco, piano 

Segunda Parte 
F. Sc/mbert La abeja 

Javier Iglesias, violoncello 
Mª Luz Rivera, piano 

W.A. Mozart Concierto (Primer movimiento) 
Raquel López, violín 
Mª Luz Rivera, piano 

J. Sebastiá11 Bach Suite 11º lI (Prelude) 
Alberto Alonso, violoncello 

J. Sebastiá11 Bach Partita nº IlI (Preludio) 
Paula Quintanar, violín 

J. W. Duarte Going Dutch 
Guitarras: Javer Gallego, Carmen Cabellos, 

Irene Muñoz, Mario Casablanca 

F. More110 Torroba, Estampas 
Guitarras: Irene Alvarez, Eduardo Madrid, 

José Luis Pérez, Iris Royo 

J. C. Arriaga Cuarteto 11º 1 (Allegro) 
Raquel López, violín 
Marta Muñoz, violín 

Serena Vil laverde, viola 
Javier Iglesias, violoncello 

0 
Domingo 17 - 20'30 horas 

Magistral Catedral 

Concierto de la 
Schola Cantorum 

Comidas lunes a viernes: 

* MENÚ TURÍSTICO ~ 
* MENÚ DE EMPRESA @lJ 

* IVA NO INCLUIDO VITAMOS! 
l años ¡TE IN 

ti oía de tu cu:::mer a la cart~~ DNl) 
. le resentL"ª:c:1o:_n:__-----

*llrnprescind1b p -

el Almazán, 20 (Junto a la Puerta de Madrid) 
ALCALÁ DE HENARES 

~~~~~Reservas: Telf .. : 918822514 
AHORA ABIERTO TODOS LOS DIAS (~~~~~~isNocHe) 

EN HORARIO DE COMIDAS Y CENAS 

PUERTA de Madrid 

131] 11il:1l1] 131] 1 111~1] t:t1 
(Plaza de Cervantes, 15) 

Sábado 16 y Domingo 17 

MÚSICA Y DANZA 

ºMúsica v danza 
en la escena europea" 

Jordi Saval 

La liJ Primitiva 
Jueves, 7 de Diciembre: 

6 - 21 - 22 - 31 - 36 - 46 
C-48 R-5 

Sábado, 9 de Diciembre: 
6 - 15 - 32 - 41 - 43 - 48 

C-42 R-8 

~ La~Primitiva 
Domingo, 10 de Diciembre: 

8 - 1 o - 25 - 34 - 54 
R-3 

Bono(•] Loto 
Lunes, 11 de Diciembre: 

6 - 1 o - 12 - 14 - 16 - 33 
C-40 R-6 

Martes, 12 de Diciembre: 
2 - 3 - 14 - 33 - 34 - 43 

C-13 R-3 
Miércoles, 13 de Diciembre: 
7 - 9 - 25 - 32 - 44 - 49 

C-1 R-4 

Viernes, 8 de Diciembre: 
16 - 1 7 - 18 - 36 - 4 7 

Estrellas: O 1 y 02 

NOVIEMBRE-DIC. Serie/Reintegros 

Día 7 ........ 08.440 0-0 
Día 8 ........ 14.199 s.009 9 
Día 10 ........ 84.632 S-023 2 
Día 11 ........ 05.415 0-5 
Día 12 ........ 32,g15 3-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1 -T1f. 9188601 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

16 de diciembre de 2006 



H:ON'DA. 
The Power of Dreams 

r 

Sí miles-de pftj,an>G Pt1eden moverse sin ni tan· Siquiera rozarse, 
¿Por qué dos COC~& IJO? I ' 

Una bandada moviéndose de un lado a otro. Caca pájaro 
ocupando su lugar, sin tocarse, ni siquiera rozarse. Una forma 
de desplazarse similar a la del Honda Accord equipado con 
ACC, Adaptative Cruise Control. Un control de distancj a 
inteligente diseñado por Honda que permite mantener 
siemM! Ía distancia de seguridad: Cuando fijamos la velocidad 

de crucero y el coche detecta un vehículo delante más lento, 
automáticamente desacelera hasta guardar la distancia de 
seguridad establecida. Cuando el vehículo d~saparece de 
delante, el Accord acelera volviendo a recuperar la velocidad 
preestablecida. Gama Accord diésel y gasolína, de 140 CV 
hasta 190 CV desde 22.500 euros. 

' PVPrecánendadoenPenínsulayBalearesincluyeodolVA,impuestodematriculacl6ny5"añosdegarwitia(3+2)segúncondlclonaocontrac1ua1esHondaacotJS1JitarabavésdelaRed ll!!"AÑOS Df 
de CooceslonariosOticiales de ventadeautomOviles HONDAen Penfnsw y Baleares. lmageilacabado ~· ~nixlo (VICIO l<m): 5,f> · JO. Emisión CO,(g.ll<n$: 14&· 237. '!lliWwfrlA 

J ·~~~~~·~--~--~~~--~~~----~~----~--~~~~"""~' 
Darsan Auto, S.A. 
Ctra. M-300, Km. 29, 100. Tel. 91889 12 00*. ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 
Plaza República Dominicana nº6. Tel. 9134309 56*. MADRID. 
·contacte con nosotros para más información y solicitud de prueba. 


